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Inician recorridos de cara a las encuestas para elegir al abanderado
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Rechaza hijo de AMLO dirigir Secretaría con Ebrard

Arrancan giras las
‘corcholatas’ de la 4T
CDMX / El Universal              

Este lunes iniciaron las giras
de aspirantes a la candidatura
presidencial de Morena rumbo
a 2024, donde se contempla a 4
miembros de Morena, así
como a uno del Partido del
Trabajo (PT) y otro por el
Partido Verde Ecologista de
México (PVEM), y cada uno
arrancó mediante un evento de
campaña de cara a encuestas.

Marcelo Ebrard Casaubon,
extitular de la Secretaría de
Relaciones Exteriores, inició
con una visita a quien fue su
maestra de kínder, “Miss Leti”,
a quien agradeció haberle
enseñado a leer y escribir, y
llegó al lugar a bordo de su
“vochito” eléctrico.

Posteriormente acudió a un
evento en un hotel de la Ciudad
de México, donde explicó que
su objetivo es “construir sobre
el legado que nos va a dejar
Andrés Manuel López Obrador
y quienes lo han acompañado en
esta lucha”, además de que pro-
puso crear la Secretaría de la 4T.

Claudia Sheinbaum Pardo,
por su parte, inició con un even-
to en San Juan Bautista
Tuxtepec, Oaxaca, donde ase-
guró que habrá continuidad de
la Cuarta Transformación, pero
que tendrá su propio sello.

“Queremos un paso más por
la transformación y eso es lo
que se está definiendo en el
país. Yo no digo 'cambio', por
ahí puso Morena “continuidad
con cambio”, yo digo:
'continuidad con sello propio',
es tiempo de las mujeres”, ase-
guró la exjefa de Gobierno.

A su vez, Adán Augusto
López se dirigió a Guadalajara
para iniciar su recorrido proseli-
tista por el país, donde hizo una

“parada obligada” para comer
una tradicional torta ahogada, y
es que pidió una de maciza y la
degustó en la calle.

Mientras que su discurso lo
pronunció en el Paraninfo de la
Universidad de Guadalajara,
donde felicitó a Luisa María
Alcalde por su reciente designa-
ción como secretaria de
Gobernación, y afirmó que no
necesita la bolsa de 5 millones
de pesos que Morena le ofreció
para financiar sus viajes.

Por otro lado, Ricardo
Monreal Ávila inició su gira
para coordinar los Comités de
Defensa de la Transformación
en el Monumento a la Madre,
Ciudad de México, como había

adelantado a través de sus redes
sociales junto al hashtag
#ContinuidadConUnidad.

Gerardo Fernández Noroña,
quien fue propuesto por el
Partido del Trabajo, también
decidió iniciar su gira en
Oaxaca, esto en la capital, pero
durante su discurso confundió el
estado donde se hallaba al decir:
“Hoy decidí aquí en Puebla...”,
por lo que simpatizantes contes-
taron: “¡Oaxaca de Juárez!”.

Luego, durante entrevista a
medios, consideró “disparejo”
el enfrentamiento con los con-
trincantes de Morena, y dijo
ser una buena opción para con-
tinuar el trabajo de AMLO:
“mis compañeros son de pri-

mera, pero ninguno de ellos
garantiza ir hacia la izquierda
en el segundo proceso”.

Mientras que el senador con
licencia Manuel Velasco, aspi-
rante por el Partido Verde
Ecologista de México, inició su
asamblea informativa en
Almoloya de Juárez y dijo que
desde 2018 decidieron apoyar la
agenda legislativa de AMLO,
pues “era tiempo de no regatear
lo que la gente había decidido
con convicción”.

Además, propuso continuar
el trabajo del presidente con
una “agenda verde”, con prio-
ridad en formar conciencia
sobre los recursos naturales y
su conservación.

MARCELO EBRARD         ADÁN AUGUSTO         CLAUDIA SHEINBAUM

RICARDO MONREAL      MANUEL VELASCO        FERNÁNDEZ NOROÑA

Ciudad de México Jalisco Oaxaca

Ciudad de México Estado de México Oaxaca

Luisa María Alcalde, nueva
secretaria de Gobernación
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Luisa María Alcalde será la
nueva secretaria de Goberna-
ción en sustitución de Adán
Augusto López, anunció el pre-
sidente Andrés Manuel López
Obrador en su conferencia
mañanera de este lunes en
Palacio Nacional.

“He tomado la decisión de
nombrar como secretaria de
Gobernación a Luisa María
Alcalde, actual secretaría de
Trabajo, en sustitución de Adán
López Hernández, que está en
un asunto”, anunció.

Refirió que empezará sus
funciones a media semana, una
vez que se ponga de acuerdo
con Alejandro Encinas, quien
quedó como encargado de des-
pacho cuando Adán Augusto
López dejó el cargo para con-
tender por la candidatura presi-
dencial de Morena.

“Pienso que a mediados de
semana ya va a empezar a poner-
se de acuerdo con Alejandro
Encinas, que es el encargado de
despacho. Es joven, es muy
importante pensar en el relevo
generacional, darle oportunidad a
los jóvenes. Además Luisa María
es abogada, ya fue legisladora,
muy buen trabajo en la Secretaría
del Trabajo”, señaló.

Refirió que negoció los
aumentos del salario mínimo
que ha habido en el país y en una
sola ocasión no alcanzó consen-
so con el sector empresarial.

“Con ella se concilió para
que aumentaran los salarios
mínimos. Ha habido cuatro
aumentos de salarios mínimos
que han sido históricos, porque
no aumentaba el salario mínimo
en 50 años”, dijo.

TRAYECTORIA

▶ Hija del abogado y ase-
sor sindical Arturo Alcalde y
de Bertha Luján, presidenta
del Consejo Nacional de
Morena, Luisa María
Alcalde Luján nació en la
Ciudad de México en 1987
y es Licenciada en Derecho
por la Universidad Nacional
Autónoma de México
(UNAM), además tiene
estudios de Maestría en
Derecho por la Universidad
de Berkeley California.
▶ Fue asistente de investi-
gación en el Instituto de
Investigaciones Jurídicas
de la UNAM y en 2011 fue
coordinadora nacional de
Morena Jóvenes y Estu-
diantes. De 2012 a 2015
fue diputada federal en la
62 legislatura, en la que
participó como secretaria
en la Comisión de Trabajo y
Previsión Social.
▶ Ha participado en diver-
sas publicaciones entre las
que destaca Del salario
mínimo al salario digno y ha
colaborado en diversos
medios impresos y audiovi-
suales. También ha sido
profesora de Derecho
Colectivo del Trabajo y en
2008 fue colaboradora en
un proyecto de apoyo a la
ONG Smile, para comuni-
dades vulnerables en India.
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Andrés Manuel López Beltrán,
hijo del presidente Andrés
Manuel López Obrador, rechazó
la propuesta de Marcelo Ebrard
para dirigir una Secretaría de la
Cuarta Transformación, esto a
través de una carta dirigida al
excanciller que empezó a difun-
dirse este lunes por la noche.

“Aunque agradezco tu genero-
sa oferta, prefiero mantenerme al
margen y rechazar la misma para
que no pueda ser utilizada en
favor o contra de ninguno de
nuestros compañeros que, de
manera legítima, trabajan también

por liderar la defensa de la cuarta
transformación del país”.

Lo anterior, luego de que el
excanciller planteara crear esta
nueva secretaría durante un
evento para arrancar su gira de
campaña, como parte del proce-
so para elegir al candidato presi-
dencial rumbo al 2024.

López Beltrán explicó que su
familia tiene la convicción de “no
intervenir o participar en política
y mucho menos en el proceso de
sucesión presidencial”, pero tam-
bién agradeció a Ebrard por su
consideración, además de expre-
sarle su respeto como funcionario
público y político.

‘Andy’ López Obrador prefiere mantenerse al margen para que

no ‘pueda ser utilizada en favor o en contra’.

Propone ministro sepultar ‘Plan B’
CDMX / El Universal              

La Corte analizará el Decreto de
reformas a la Ley General de
Instituciones y Procedimientos
Electorales, a la Ley General de
Partidos Políticos, a la Ley
Orgánica del Poder Judicial de la
Federación, y se expide la Ley
General de los Medios de
Impugnación en Materia
Electoral, que conforma la segun-
da parte del Plan B electoral.

El proyecto, bajo la ponencia
del ministro Javier Laynez

Potisek, propone declarar la inva-
lidez de esta segunda parte del
llamado “Plan B” pues se estima
que, durante la aprobación del
Decreto, el Congreso de la Unión
incurrió en violaciones graves al
procedimiento legislativo.

Las cuales son suficientes
para invalidar la totalidad del
decreto impugnado, lo que es
congruente con la doctrina
jurisprudencial que la Corte ha
sostenido en más de 30 asuntos
y que recoge los requisitos
mínimos para que un proceso

legislativo sea válido.
En el caso que se discutirá se

encuentran las violaciones adi-
cionales graves al proceso legis-
lativo que no habían sido plan-
teadas en el asunto anterior.

Por un lado, se acredita que
la iniciativa publicada en la
Gaceta Parlamentaria fue susti-
tuida por una versión modifica-
da; por el otro, se señala que las
Cámaras modificaron artículos
del proyecto de Decreto que ya
habían sido aprobados por ellas
en sesiones anteriores.La actual titular del Trabajo entrará en funciones esta semana.

Javier Laynez sostiene que se

violaron procesos legislativos.

Desaparece submarino con el Titanic
Un pequeño submarino turístico que llevaba a cinco

personas a ver los restos del Titanic desapareció 
en las aguas del Atlántico.
INTERNACIONAL

El entrenador de la Selección Mexicana, Diego Cocca,
fue cesado tras perder ante Estados Unidos y quedarse

con el tercer lugar al vencer a Panamá.
1/DEPORTIVO



l adelantado proceso
interno de Morena
para definir al can-
didato o candidata
presidencial del 2024
le ha permitido a la
oposición barajar con

más amplitud sus cartas y hoy en la
alianza Va por México y en
Movimiento Ciudadano han abierto la
baraja a personajes que podrían no
obtener las candidaturas en su partido
para competir en las elecciones del
próximo año.

La oposición se está enfocando en
dos elecciones principales: la presi-
dencial y la de la Ciudad de México.
En ambos casos, tanto la alianza PAN-
PRI-PRD y MC ya tienen a sus posi-
bles candidat@s, pero van a definirse
una vez que tengan más luz sobre
quiénes serán a su vez los elegidos de
Morena.

En la elección presidencial la clave
es, primero, saber si será hombre o
mujer. Si la candidata de Morena es
Claudia Sheinbaum, tanto la alianza
Va por México como MC buscarían
apostar por una figura femenina.

En el caso de alianza opositora el
PAN tiene a Lilly Téllez y el PRI a
Claudia Ruiz Massieu y Beatriz
Paredes. En cuanto al partido de
Dante Delgado, este no tiene una figu-
ra femenina bien posicionada entre
sus filas, pero la buscaría en el PAN,
donde hay dos personajes emergidos
de otra arena que no es la política,
pero cuyo impulso actual les da para
ser competitivas. Una es precisamente
la exsenadora de Morena y actual leg-
isladora del PAN, quien por décadas
se desempeñó como comunicadora:
Lilly Téllez; la segunda es la empre-
saria y también senadora panista,
Xóchitl Gálvez. A ambas el fundador
de MC ya les ha lanzado algunos
señuelos.

Xóchitl Gálvez está en la compe-
tencia interna del PAN para obtener la
candidatura del partido y luego de la
alianza Va por México en la Ciudad de
México. Sin embargo, recientemente
ha admitido que también le interesa
competir por la Presidencia, quizá a
sabiendas de que el grupo de Jorge
Romero, del que es parte el actual

alcalde de Benito Juárez, Santiago
Taboada, lleva mano, pese a que el
candidato va a ser definido por
encuesta.

Se dice que la idea de que sí le
alcanza para competir por la
Presidencia de México se la insertaron
a Xóchitl Gálvez algunos empresarios
del Consejo Mexicano de Negocios y,
sobre todo, Claudio X. González
Guajardo, quien se asume como líder
moral de la oposición, aunque cada
vez menos los dirigentes de los par-
tidos lo toman en cuenta. La relevan-
cia de que la apoyen en esa aspiración
algunos de los hombres más ricos del
país no es cosa menor para una candi-
data que requeriría eso y más para
poder vencer a Morena en la elección
presidencial del próximo año.

El plan B de Xóchitl Gálvez es
Movimiento Ciudadano. Una candi-
data emanada de la iniciativa privada
y de la sociedad civil, con experiencia
también en política y gobierno,
embona con el perfil que busca el par-
tido que codirigen Dante Delgado y el
gobernador de Jalisco, Enrique
Alfaro, quien como hemos expuesto
en este espacio reclama para sí
reconocimiento y cuotas de poder
debido a la fuerza que ha logrado MC
en Jalisco y Nuevo León, en el
Congreso federal y en otros estados.
Ambos se reunieron el 10 de junio en
Jalisco para hablar de las elecciones
del 2024.

El caso de Lilly Téllez también es
relevante. Si bien parece ser que ya
hay una mejor relación con Santiago
Creel, quien se asegura será el can-
didato presidencial del PAN, la
senadora tampoco estaría descartada
para ser la apuesta de MC en una
eventual ruptura con el partido que
dirige Marko Cortés. Sería el plan B
presidencial de MC.

Así que, si en la contienda interna
de Morena resulta ganadora Claudia
Sheinbaum, podríamos ver a Xóchitl
Gálvez y a Lilly Téllez hacerle frente
en la elección presidencial del 2024;
una por la alianza Va por México y
otra por Movimiento Ciudadano.

Posdata 1
Hablando de la elección interna de

Morena, el excanciller Marcelo
Ebrard sigue adelantándose a las

demás “corcholatas” en cuanto a las
reglas para competir. La más reciente
fue la fiscalización de los recursos y el
monto de 5 millones de pesos que
ofreció el partido a l@s seis candi-
dat@s, mismo que rechazó Adán
Augusto López, quien también fue el
único que no acudió presencialmente
a registrarse como candidato, pues
decidió arrancarse mejor a recorrer el
país.

Interesante que se pensara que al
no acudir iba a declinar. En su grupo
aseguran que va a llegar hasta el final
del proceso y que confía en que en el
primer mes de recorrido estará muy

cerca de Marcelo Ebrard y Claudia
Sheinbaum en los sondeos. Las dos
“corcholatas” que sí están en duda
sobre si se mantendrán hasta el final
son los de los otros partidos: Manuel
Velasco, del PVEM, y Gerardo
Fernández Noroña, del PT. El primero
podría declinar a favor de Adán
Augusto López, por la estrecha
relación que hay entre ambos, y el
segundo por la exjefa de Gobierno. De
ahí la importancia de que dejen pasar
a Yeidckol Polevnsky para ser la sép-
tima “corcholata”, pues esta declinaría
por Ebrard.

@MarioMal

n 1857, siendo presidente de
la Suprema Corte de
Justicia, Benito Juárez
impidió que el entonces
presidente Ignacio
Comonfort, desapareciera la

Constitución para establecer una nueva
acorde a sus ideales, pensamientos e
interese personales.

Juárez sabía que gobernar desconocien-
do la Constitución era un suicidio político,
y por ello enfrentó a Comonfort.

La historia señala que, si bien Juárez
coincidía con Comonfort en que la
Constitución era perfectible, eso no
suponía que debía de ser ignorada, y
muchos menos, reemplazada.

La negativa de Juárez de destruir por
completo la Constitución no solo provocó
que Comonfort lo llevara a prisión, sino
también a levantarse en armas contra el
gobierno de éste en defensa del orden con-
stitucional.

El militar, escritor y político, Manuel
Payno, narra en uno de sus escritos, ser
testigo de un diálogo privado entre Ignacio
Comonfort y Benito Juárez, en donde el
primero dijo: "es necesario que cam-
biemos de política, y yo desearía que tú
tomaras parte y me acompañaras", a lo que
Juárez respondió: "te deseo buen éxito".

Hoy, 166 años después, y ante la frase
"no me vengan con ese cuento de que la
ley es la ley", Benito Juárez se opondría
nuevamente al desconocimiento de la
Constitución, y seguramente, se uniría a la
defensa de ésta, tal y como lo hizo en
1857.

Juárez siendo presidente de la Suprema
Corte defendió la Constitución, y le dijo
"no" al presidente en turno cuando pre-
tendió desaparecerla.

Actualmente las y los ministros de la
Corte son vapuleados desde el púlpito
mañanero un día sí y el otro también, su
pecado, defender y hacer valer la
Constitución, lo mismo que Juárez hizo
ante Comonfort.

Juárez sería hoy considerado un
"hipócrita" por defender la Constitución,
tal y como lo expresó el inquilino de
Palacio Nacional, cuando se refirió a la
mayoría de las y los ministros que se han
opuesto a sus reformas.

Ante las constantes violaciones a las
leyes y a la Constitución por parte del
actual régimen, hoy México necesita que
seamos muchos los que defendamos nues-
tra Carta Magna, y no solo la mayoría de
las y los ministros, que con su voto, han
tenido el valor de hacerlo.

En estos tiempos en que el odio y la sin
razón gobiernan, la unidad en torno a la
Constitución es lo que le urge a México,
no podemos ni debemos ser indiferentes
ante los atropellos que desde el régimen se
hacen.

La división de Poderes está establecida
en nuestro orden constitucional, y se tiene
que hacer valer. Ningún Poder está por
encima del otro, y mucho menos, se
pueden amedrentar entre sí, quien lo haga
de esa forma, no puede decirse juarista.

Defendamos la Constitución y
respaldemos a las y los ministros, que pese
a las presiones, llamadas telefónicas y
palomas mensajeras, han defendido nues-
tra Carta Magna.

Hoy tenemos una ministra presidenta
que se ha mantenido leal a nuestra
Constitución, y que frente a las preten-
siones de atropello a ésta, ha respondido al
Presidente, -"te deseo buen éxito"-, tal y
como lo hizo Benito Juárez.

Senadora de la República

Cuando salí de mi casa
con mi bastón y mi hato,

le dije a mi corazón:
-¡Ya llevas sol para rato!-
Es tesoro -y no se acaba:

-no se me acaba- y lo gasto.
Traigo tanto sol adentro

que ya tanto sol me cansa.

Sol de Monterrey
de Alfonso Reyes.

os orígenes de la inmen-
sa ola de calor que
inéditamente estamos
viviendo para el mes
junio en Nuevo León y
en buena parte de

México y del mundo, se deben al
temido cambio climático que desde
hace 150 años comenzó a producir el
calentamiento global durante la
Revolución Industrial.

Se deben a las altas temperaturas
que se registran en los océanos a la
entrada del fenómeno del Niño (even-
to de origen climático por el calen-
tamiento del Océano Pacífico), el cual
irrumpe con aguas cálidas a la altura
de Perú y Ecuador, causante de más de

una anomalía climática en el mundo.
De acuerdo con la Secretaría del

Medio Ambiente del Estado, las tem-
peraturas superiores a 40 centígrados
afectan a hogares, escuelas, empresas
y comercios por igual y además incre-
mentan la mala calidad del aire.

Las olas de calor hacen que en las
ciudades se forme un “domo”, que
impide se dispersen los contaminantes
y acelera que se forme gas ozono a
nivel del suelo y se acumulen las
partículas de 2.5 micras.
Adicionalmente, los polvos existentes
en la zona metropolitana contribuyen
a la contaminación atmosférica.

El llamado a no encender fogatas
de ningún tipo para evitar incendios
forestales, la Secretaría de Medio
Ambiente debería hacerlo extensivo a
no prender carbón para asar carne de
ahora en adelante. 

Urge que la población cobre con-
ciencia ambiental sobre la equivocada
idea de que sin humo no hay festejo
que valga, como acaba de ocurrir con
el Día del Padre.

La salud y el futuro de nuestra ciu-
dad y de sus comunidades está suped-
itado al cumplimiento del derecho a
vivir en un medio ambiente sano, pero
sobre todo a nuestro deber de cuidar y

conservar la naturaleza.
Debido a la deforestación extrema,

nuestro planeta está reaccionando ante
el poder del sistema solar. Tanto cien-
tíficos como investigadores insisten
reiteradamente en la necesidad de
impulsar la reforestación extrema.

El problema que tenemos como
comunidad es que todavía no hemos
entendido los servicios ambientales
que nos proveen los árboles, al ignorar
su existencia y al sobreexplotar su
riqueza maderable, siendo desaprove-
chado como gran promotor de espa-
cios públicos para que la gente convi-
va.

Como espacios públicos nos referi-
mos no únicamente a bosques, par-
ques, plazas y jardines, sino a las ban-
quetas enfrente de las casas, incluso a
sus patios delanteros, espacios que no
están en condiciones para la creación
de sombra ante el clima extremoso de
nuestras norteñas ciudades.

Aparte de producir oxígeno, los
servicios ambientales de los árboles
disminuyen impactos solares y conta-
minantes. 

Las ciudades densamente arboladas
no tienen impactos por olas de calor,
ni mala calidad del aire. 

Las que no tienen árboles padecen

elevadas temperaturas y gases efecto
invernadero.

El déficit de un millón de árboles
que padecemos en nuestra Metrópoli,
requiere del esfuerzo coordinado del
sector público con el sector privado y
la sociedad civil, para disminuir no
solamente la carga térmica de los
rayos del Sol, sino también para
absorber millones de partículas conta-
minantes.

Si entre cinco millones de habi-
tantes se hace una intensa campaña
para que dos de cada diez nuevoleone-
ses sembremos un árbol nativo, lo
cuidemos para su crecimiento y
preservación, en poco tiempo habre-
mos cumplido la meta de frenar el
calentamiento global y controlar los
agentes contaminantes.  

Aunque se diga que plantar árboles
resulta caro y mantenerlos aún más,
todas y todos tenemos la responsabili-
dad y la obligación de aportar esfuer-
zos y recursos para arborizar la
Ciudad del Sol de Alfonso Reyes,
pues plantar un árbol es la forma más
autosustentable para darnos calidad de
vida.

Iniciemos esta buena práctica y
cubriremos el millón de árboles fal-
tantes.

espués de mantener en la con-
geladora durante todo el sexe-
nio los nombramientos de
magistrados por supuesta aus-
teridad, en plena temporada de
sucesión presidencial el presi-

dente López Obrador decidió retacar el
Tribunal Federal de Justicia Administrativa
con 60 nuevos nombramientos, de los cuales
aproximadamente 40 son perfiles identifica-
dos con Morena, personas sin experiencia y
funcionarios con claro conflicto de interés
que saltarán de ser parte a ser juez.

De los nombrados, al menos 20 están vin-
culados con Adán Augusto López, aspirante
presidencial y hasta hace unos días secre-
tario de Gobernación. El grupo Tabasco se
despachó con la cuchara grande. Están prop-
uestos Arturo Torres Martínez, titular de la
Unidad de servicios operativo y logísticos en
el gobierno de Tabasco; José Alberto
Guerrero Amador, director jurídico de la
Secretaría de Salud tabasqueña; Maday
Merino Damián, expresidenta del instituto
electoral de Tabasco, a quien Adán Augusto
recicló tras haberla impulsado y no lograr
que fuera consejera del INE; otro reciclado
del mismo proceso del INE es Netzaí
Sandoval, hermano de la exsecretaria de la
Función Pública, Irma Eréndira Sandoval;

Margarita Concepción Espinoza Armengol,
presidenta del Tribunal Electoral de Tabasco;
Aarón Marino Álvarez Montiel, gerente
regional en Gobernación; Gabriela Evia
Munguía, coordinadora de planeación en
Gobernación y ex asesora de Morena en la
Cámara de Diputados.

Hay perfiles totalmente políticos, como
Susana Mercado Alvarado, coordinadora de
Comunicación Política de Morena, y Martha
Teresa Castañeda Becerra, coordinadora de
Construcción de Paz de la Secretaría de
Seguridad Ciudadana.

Los que pasarían de ser parte a juez, pues
tienen litigios y resolverían como magistra-
dos, son varios funcionarios de la
Procuraduría Fiscal de la Federación (PFF) y
de la Consejería Jurídica, una criticada prác-
tica en sexenios pasados que se repite en el
gobierno del presidente que dice que no es
como los de antes. De la PFF figuran el
director general de Proyectos, Eduardo
Galindo Flores; el director general de
Asuntos Contenciosos y de Procedimiento,
Juan Carlos Pinzón Guerra; la directora gen-
eral en la Subprocuraduría de Legislación,
Ely Cruz Pérez; el coordinador de
Evaluación en la Subprocuraduría,
Lawrence Salome Flores Ayvar; el director
general de amparos contra leyes en la
Subprocuraduría, Manuel Eduardo Mendoza
Jiménez.

Otros provienen de la Consejería Jurídica,
y se consideran cercanos al exconsejero
Julio Scherer y a su sucesora María Estela
Ríos. Entre ellos, destacan Diana Tecontero
Juárez, consejera adjunta; Edgar Armando
Aguirre González, director general de
Defensa Jurídica Federal; y Eduardo Manuel
Méndez Sánchez, director general de
Legislación.

No son los únicos potenciales conflictos
de interés. Están también Eduardo Manuel
Méndez Sánchez, quien fue asesor del jurídi-
co de Sedatu y ahora podría resolver los
temas relacionados a expropiaciones y
despojos. O Irving Pedro Chegüe Luna, titu-
lar del departamento de Recursos Materiales
del ISSSTE, quien podría definir las deman-
das por falta de medicamentos. Maricela
Lecuona González, abogada de la Secretaría
de Salud. Y tanto Magaly Irais Mendoza
Ríos que se encargaba de las auditorías en
Pemex como María Dalia Cajero Jacinto que
fue directora de amparos en Sedatu.

Los nombramientos, propuestos por el
gobierno federal al Senado a través de un
documento al que tuve acceso, garantiza a
los seleccionados 10 años de trabajo con
posibilidad de ser ratificados por otro perio-
do.

A estos sí les urge nombrarlos. No como
a los del Inai. De ese tamaño el descaro.

martes 20 de junio del  2023

Calurosas consecuencias

De golpe, AMLO quiere nombrar 40 magistrados
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El dirigente de Morena, Mario

Delgado, advirtió que, si alguna de las

"corcholatas" viola la ley electoral

durante recorridos, "se pone en riesgo

si más adelante quisiera aspirar a algo".

Insistió en que "lo deja como

antecedente que le puede traer muy

malas noticias", una vez que inicie el

proceso electoral federal.

En conferencia, señaló que les han

informado sobre las medidas cautelares

del INE, respecto de lo que pueden

hacer y qué no pueden hacer.

"Y también les hemos informado de

las consecuencias de violarla. Porque

ya no es una cuestión nada más del par-

tido, es una cuestión de la ley y tiene

claras consecuencias esta ley", sostuvo.

Dijo que los discursos y mensajes

que realicen no deben contener directa

o explícitamente llamados expresos al

voto en contra o a favor de persona o

fuerza política alguna.

Además, la propaganda que en su

caso se exponga en los actos que se

realicen no debe tener el propósito de

dar a conocer propuestas relacionadas

con alguna aspiración de carácter elec-

toral.

"Nosotros les hemos pedido a los

aspirantes que su, digamos, el back

como el que tenemos aquí, pues sea

Morena, asambleas informativas o en

su caso, toma de protesta de delegados

de la Cuarta Transformación, como son

de las actividades que están permitidas.

O foros sobre algún tema en específi-

co", apuntó.

33 MILLONES

DE VOTOS

Mario Delgado señaló que fortale-

cerán los trabajos del partido rumbo a

la elección federal de 2024, a fin de

obtener 33 millones de votos para

ganar la Presidencia.

El líder morenista se reunió con

dirigentes estatales para iniciar con las

tareas de organización del próximo

proceso electoral.

"Vamos a tener una meta de 33 mil-

lones de votos para 2024 y, con ello,

asegurar el triunfo de la Presidencia de

la República. Esto es 10% más de los

votos que obtuvo AMLO en 2018, un

reto grande, porque el padrón de la

Lista Nominal creció en 5% de 2018 a

2024, entonces que nosotros nos pong-

amos una meta de un 10% más es una

meta ambiciosa, pero que nos daría sin

duda alguna el triunfo", puntualizó.

Subrayó que van a tener también

procesos de organización más intensos

en las nueve entidades que renovarán la

gubernatura en 2024.

Explicó que tienen que refrendar el

triunfo en Tabasco, Chiapas, Puebla,

Morelos, Veracruz y Ciudad de

México, así como ganar Guanajuato,

Jalisco y Yucatán, actualmente gober-

nados por la oposición.

"Así que esos estados que pudieran

parecer imposibles para nuestro

movimiento, como Yucatán o como

Guanajuato, que están dominados por

la derecha, claro que podemos triun-

far", confió.

Además, enfatizó que las dirigen-

cias estatales refrendaron el acuerdo

del Consejo Nacional de Morena, en el

que se les conmina a tener un papel

institucional y absolutamente neutral

en la contienda de las "corcholatas".

Ciudad de México/El Universal.-

La consejera del INE Carla

Humphrey acudió a la Cámara de

Diputados para hablar de la importan-

cia del presupuesto del instituto para

2024, el cual se destinará a la organi-

zación de las elecciones presidenciales,

así como a una posible consulta popu-

lar.

Como presidenta de la Comisión

Temporal de Presupuesto 2024 del

INE, Carla Humphrey se reunió con el

diputado Reginaldo Sandoval (PT),

secretario de la Comisión de

Presupuesto y Cuenta Pública.

"Lo estamos elaborando todavía, no

hay nada consensuado, es una plática.

Hemos hecho reuniones con todas

nuestras delegaciones y las juntas

locales para ver también temas pre-

supuestales de cara a un año complica-

do con elecciones y quizá una consulta

popular", dijo.

Sostuvo que dar transparencia y

certeza es la forma para lograr la

aprobación presupuestal del INE en la

Cámara de Diputados.

"Así lo hizo saber el presidente

[Andrés Manuel López Obrador], que

está consciente de que tienen que ver el

presupuesto suficiente, fue la palabra

que él utilizó, y nosotros también

creemos que hay que tener una expli-

cación clara cuando llegue ese pre-

supuesto aquí, a la Cámara [de

Diputados], para que puedan analizarse

con toda seriedad los rubros que están

planteados en nuestro presupuesto

porque creemos importante dar trans-

parencia y certeza", subrayó.

Ciudad de México/El Universal.-   

El coordinador de Morena en la

Cámara de Diputados, Ignacio Mier, dijo

que la consulta popular sobre si debe o

no reformarse el procedimiento para ele-

gir a los ministros de la Suprema Corte

de Justicia de la Nación (SCJN) tendrá

un costo de 2 mil a 2 mil 500 millones de

pesos.

Ello representaría casi cinco veces

más que lo gastado en 2021 para consul-

tar si se debía enjuiciar a expresidentes,

que fue de 528 millones de pesos y tuvo

una participación de apenas 7% de la

lista nominal.

También señaló que tendrá que

realizarse después del proceso electoral

de 2024.

Asimismo, Mier Velazco anunció que

se pondrá en contacto con la presidenta

de la Suprema Corte de Justicia de la

Nación (SCJN), Norma Piña Hernández,

para acordar una fecha en la que alguno

de los ministros pueda acudir a la

Cámara Baja, para conocer las conclu-

siones de los conversatorios que se lle-

varon a cabo sobre la elección de los

ministros.

Detalló que propondrá dos fechas que

no se empalmen con los días de sesión de

la Corte, para que los ministros puedan

conocer las conclusiones de estos con-

versatorios.

El diputado puntualizó que hay coin-

cidencia en que se requiere más informa-

ción, porque 70% de los mexicanos

desconoce el funcionamiento y la forma

en que está organizado el Poder Judicial.

El legislador poblano informó que se

llevan a cabo mesas de trabajo en la

Dirección de Investigaciones Jurídicas

de la Universidad Nacional Autónoma de

México (UNAM) y ministros en retiro, a

fin de construir una propuesta de refor-

ma, tal y como se hizo para llegar a la

expedición del nuevo Código Nacional

de Procedimientos Civiles y Familiares,

que tiene como objetivo establecer pro-

cedimientos homologados en México.

Aseveró que los conversatorios han

sido un ejercicio provechoso, exitoso y

dialéctico y se prevé su realización tam-

bién al interior del país: "nadie se ha

negado a que se haga una revisión del

procedimiento para la elección de los

ministros de la Suprema Corte de Justicia

de la Nación", la reforma se va a con-

struir con la participación de todos.

Añadió que propondrá a la ministra

Norma Piña dos fechas que no se empal-

men con los días de sesión de la Corte

para que los ministros puedan conocer

las conclusiones de estos conversatorios.

Torreón, Coah/El Universal.-                

El gobernador de Coahuila, Miguel

Riquelme Solís, consideró que la alian-

za opositora va retrasada en cuanto a la

elección de un candidato que haga

frente a Morena.

El mandatario dijo que se debe bus-

car la empatía en la alianza con los par-

tidos de oposición y buscar el mejor

modelo para escoger al candidato "que

pueda realmente estar en los niveles

para enfrentar a Morena".

Riquelme Solís refirió que Morena

es sólo una marca, porque "ni buen

gobierno ni absolutamente tienen nada

en específico", comentó.

Refirió que los gobiernos de Morena

en el país están en los niveles más

bajos de inseguridad y competitividad.

"No es más que la marca, es enfrentar a

la marca", recalcó Riquelme.

Añadió que la alianza del PRI, PAN

y PRD debe continuar y observar el

modelo Coahuila, que con la alianza

sacó 35 puntos de ventaja en la pasada

elección estatal.

"La selección de un buen candidato

se da bajo distintos parámetros. Debe

ser él más congruente, serio, empapado

de la problemática del país. Lo que

debe tener un candidato: empático,

carismático ante la sociedad", dijo.

Piden a ‘corcholatas’ no violar la ley

Si alguna de las "corcholatas" viola la ley electoral durante recorridos, "se pone en riesgo si más adelante quisiera
aspirar a algo".

Alianza va retrasada
Riquelme Solís refirió que Morena es sólo una marca

Piden dar presupuesto suficiente al INE

La consejera Carla Humphrey sostuvo que dar transparencia y certeza es la
forma para lograr la aprobación presupuestal del INE en la Cámara de
Diputados.

Costará 2 mil mdp consulta
para elegir a ministros

El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier señaló que
tendrá que realizarse después del proceso electoral de 2024.
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Ciudad de México/El Universal.-

Blanca Lilia Ibarra Cadena, comi-
sionada presidenta del Instituto
Nacional de Transparencia, Acceso a la
Información y Protección de Datos
Personales (Inai), señaló que no hay
poder democrático que pueda sobre-
vivir en la opacidad.

Durante la inauguración de la 14
edición de la Conferencia Internacional
de Comisionados de Información
(ICIC), en Manila, Filipinas, Ibarra
Cadena también refirió que para preser-
var la democracia en el mundo es nece-
sario asegurar el derecho a la informa-
ción y aumentar su calidad, lo que
requiere del fortalecimiento de las
capacidades, independencia y especial-
ización de los órganos garantes.

"No hay poder democrático que
pueda sobrevivir en la opacidad,
porque es la transparencia la condición
de su prevalencia. La razón es simple:
la ciudadanía no está dispuesta a perder
lo conquistado, ni las organizaciones
internacionales a guardar silencio
frente a posibles retrocesos", afirmó
Ibarra Cadena.

Actualmente, el pleno del Inai pre-
side la conferencia, que es el foro glob-
al de cooperación y colaboración más
importante del mundo en materia de
acceso a la información desde 2021.

En la edición 2023 participan autori-
dades de más de 30 países y este año la
conferencia lleva por nombre:

"Vinculando la información entre las
naciones: concretizando el papel global
del acceso a la información para la
preservación de la democracia, la
inclusión y el desarrollo".

Ante el presidente de Filipinas,

Ferdinand Marcos Jr, y en repre-
sentación del Pleno del Inai, la comi-
sionada Ibarra Cadena subrayó que el
derecho a saber, por un lado, debe ser
un elemento que coadyuve a tener una
ciudadanía más informada y más par-

ticipativa.
Y por otro, un mecanismo que evite

la opacidad, el escepticismo y la
desconfianza que suelen esparcirse
entre la ciudadanía cuando las autori-
dades se conducen bajo las sombras.

"El derecho a la información com-
parte los objetivos de todo gobierno
democrático y, además, permite el pro-
greso de las sociedades: desde facilitar
la inclusión social, hasta encauzar el
desarrollo económico", apuntó.

Asimismo, recordó que las democ-
racias no son perpetuas y para preser-
varlas, deben construirse de forma per-
manente y poner en el centro a la ciu-
dadanía, a la que debe garantizársele su
derecho a la información porque solo
así los gobiernos pueden demostrar su
probidad, recuperar la confianza y par-
ticipación ciudadana y reconstruir el
tejido social, imprescindible para la
democracia.

En su intervención, el presidente de
Filipinas dijo que su país, anfitrión del
foro mundial, es la primera nación del
sudeste asiático en albergar la confer-
encia, y coincidió con la presidenta del
Inai sobre el papel fundamental que
tiene el derecho de acceso a la informa-
ción en la preservación y fortalecimien-
to de la democracia.

Aseveró que su país se adhiere y
suscribe las causas que defiende la
ICIC.

"Valoramos la importancia del dere-
cho a saber para empoderar a nuestra
gente, para que tome decisiones infor-
madas, que participe plenamente en el
proceso democrático y haga que los
representantes rindan cuentas sin
miedo", remarcó el mandatario filipino.

Ciudad de México/El Universal.-

Es muy probable que la Unidad de
Inteligencia Financiera (UIF) y la
Secretaría de Hacienda y Crédito
Público (SHCP) investiguen los ingre-
sos que obtuvo el año pasado la
Fundación Conde de Valenciana, presi-
dida por el rector de la Universidad
Nacional Autónoma de México
(UNAM), Enrique Graue Wiechers,
señaló el presidente Andrés Manuel
López Obrador.

Lo anterior, debido a que opera
como una asociación civil "altruista",
lo que le permite no pagar impuestos,
pero obtuvo ingresos por 600 millones
de pesos durante 2022.

"Es muy probable que Pablo
Gómez, con el Servicio de
Administración Tributaria (SAT) y
Hacienda, atiendan este asunto. Si hay
algo irregular, se tiene que presentar
una denuncia, ya sea que lo atienda el
SAT, la procuraduría fiscal, o la
Fiscalía General de la República",
comentó en su conferencia mañanera
de este lunes en Palacio Nacional.

Explicó que si se clasifica como
lavado de dinero, tendría que investigar
la Fiscalía General de la República
(FGR), y especificó que sólo si se
encuentran irregularidades, seguirá
tratando el tema en las conferencias de
prensa.

"Si es un presunto delito de lavado
de dinero, a la Fiscalía General de la
República, y después a los jueces. Pero
sí es importante que no haya tolerancia
frente a la corrupción", aseveró.

Al ser cuestionado sobre presuntos

actos de corrupción al interior de la
UNAM, y si es necesario realizar una
reforma a los estatutos de la Máxima
Casa de Estudios para que rindan cuen-
tas, López Obrador mencionó que le
corresponde a la comunidad universi-
taria solucionarlo.

"Debe respetarse la autonomía uni-
versitaria, y si hay irregularidades, le
corresponde solucionarlo a los propios
universitarios. Ellos son los que tienen
que atender", afirmó.

El presidente López Obrador ase-
guró que le corresponde al Poder
Judicial "destituir" a los jueces que lib-
eran a delincuentes con antecedentes
penales.

Dijo que en el caso del Poder
Judicial es un poder independiente,
pero desde luego, si se trata de una
afectación grave a la sociedad en su
conjunto "nos metemos" a veces
señalar el comportamiento de jueces
porque se trata de asuntos delicadísi-
mos en donde liberan a presuntos
homicidas que ya tienen antecedentes
penales y van a salir a seguir cometien-
do ilícitos.

"Policías integrantes de la Guardia
Nacional, de Marina, del Ejército que
participan en la detención de banda de
delincuentes, los que se dedican al robo
de combustible al huachicol. ¿Para que
un juez deje en libertad? Eso es muy
delicado.

"Pero cuando menos señalar
nosotros no vamos a destituir al juez
eso le corresponde hacerlo al Poder
Judicial de manera concreta al Consejo
de la Judicatura Federal", declaró.

Ciudad de México/El Universal.-

El Tribunal Electoral del Poder
Judicial de la Federación (TEPJF) con-
firmó las medidas de la Comisión de
Quejas y Denuncias del Instituto
Nacional Electoral (INE) contra las
"corcholatas" de Morena, por las que
ordenó al partido que conmine a los
aspirantes a la presidencia y sus simpa-
tizantes a que se abstengan de promo-
cionales y eventos de cara a la elección
de 2024.

Las denuncias fueron interpuestas
por el PRD y el diputado de
Movimiento Ciudadano, Jorge Álvarez
Máynez, contra Claudia Sheinbaum,
Marcelo Ebrard, Adán Augusto López
y Ricardo Monreal por sus visitas a
estados de la república, con el objeto de
presuntamente posicionarse de manera
favorable en el proceso electoral 2024.

El acuerdo del INE fue confirmado
por cuatro votos a favor, con los votos
en contra de la magistrada Mónica
Aralí Soto, Indalfer Infante y José Luis
Vargas.

Los denunciantes señalaron que, en
los actos llevados a cabo en Baja
California Sur, Coahuila, Oaxaca y
Sonora, las personas denunciadas
aludieron a los logros del Gobierno
federal y a los éxitos en el desempeño
de sus propias funciones.

Además, se denunció que los
entonces funcionarios públicos solici-
taron el apoyo a favor de sus even-

tuales precandidaturas utilizando las
siguientes frases: "Es Claudia", "Con
Marcelo Sí" y "Ahora es Adán".

Por ello, se alegó la existencia de
promoción personalizada, el uso inde-
bido de recursos públicos y actos antic-
ipados de precampaña y campaña.

Al respecto, la Comisión de Quejas
y Denuncias del INE otorgó las medi-
das cautelares, en su vertiente de tutela
preventiva, con el fin de que las per-

sonas denunciadas se abstengan de
realizar los actos denunciados.

La Sala Superior del TEPJF deter-
minó que las medidas cautelares se
debían de confirmar, pues las conduc-
tas denunciadas sí se pueden analizar
de forma preliminar con el fin de deter-
minar si existe algún riesgo de daño a
los principios constitucionales que
rigen el proceso electoral, con indepen-
dencia de que no haya iniciado este.

Ciudad de México/El Universal.-   

Al menos siete muertos se han reg-
istrado en 24 horas en los estados de
Tamaulipas, Yucatán, San Luis Potosí y
Oaxaca a causa de la tercera ola de
calor.

Ante esta situación, el gobernador
de Tamaulipas, Américo Villarreal
Anaya (Morena), hizo un llamado a la
población para extremar las medidas de
prevención, pues en este estado han fal-
lecido tres personas y se tiene registro
de 23 más hospitalizadas a causa de las
altas temperaturas.

En tanto, en Yucatán, las temperat-
uras superiores a los 42 grados que está
azotando la península ha dejado dos
personas muertas y hay 19 casos de
enfermos por golpe de calor.

Uno de los fallecidos en esta entidad
fue el pitcher de la Selección Argáez,
Javier "N", quien mientras llevaba a
cabo las acciones del juego, fue víctima
de un golpe de calor, lo que le provocó
un infarto.

La otra víctima fue un panadero que

murió mientras ofrecía sus productos
en las calles del municipio de Tekax,
ubicado en el sur del estado.

En Yucatán se espera que en los
próximos días se rompa el récord de los
42.4 grados, mientras que la sensación
térmica ya rebasa los 50 grados.

Por su parte, la Secretaría de Salud

del San Luis Potosí informó que esta
semana se registró la primera muerte
por golpe de calor.

Se trata de una mujer de 88 años que
vivía en el municipio de Ciudad Valles
y padecía enfermedades crónicas como
diabetes mellitus e hipertensión, lo que
complicó su estado de salud tras
exponerse a las altas temperaturas.

El secretario de salud del estado,
Daniel Acosta Díaz de León, precisó
que, además del fallecimiento de la
mujer, se encuentran hospitalizados
tres potosinos más.

Mientras que en Oaxaca se suma
una muerte más asociada a un posible
golpe de calor, con lo que ya serían
siete sólo en esta entidad, mismo
número de casos que se mantienen en
análisis y se esperan los resultados de
estudios epidemiológicos para confir-
mar la causa.

De acuerdo con las autoridades
estatales de salud se trata de un joven
de 17 años en la región de la Cuenca
del Papaloapan.

Cerocahui, Chih./El Universal.-      

"Aquí siempre ha sido tranquilo,
sólo cuando pasó lo qué pasó se soltó el
diablo", expresan los habitantes de
Cerocahui a un año del asesinato de los
sacerdotes jesuitas Javier Campos y
Joaquín Mora, el guía de turistas Pedro
Palma y el poblador Paúl Osvaldo
Berrelleza, todos muertos a manos de
José Noriel Portillo Gil, "El Chueco".

Ahora el ambiente en esta comu-
nidad, adentrada en el municipio de
Urique, en la Sierra Tarahumara, es dis-
tinto. La gente se sienta a recordar
sobre cómo se enteró de lo que ocurrió
en la parroquia se San Francisco Javier.

"Ha estado muy tranquilo. Es que
aquí siempre es así, como usted ve,
tranquilo. Hay soldados y hay policías,
pero ya no ha habido ataques como
aquel día", relata un habitante de
Cerocahui.

Frente a la iglesia está la plaza y
alrededor algunos negocios, como tien-
das de abarrotes, un consultorio den-
tista, varios hoteles pequeños y un min-
isúper.

La mayoría de las personas que fre-
cuentan estos lugares, y que por las
tardes acostumbran sentarse en la plaza
principal, recuerdan que el día que
mataron a los curas la iglesia estuvo
cerrada algunas horas. Fue hasta la
noche que vieron el despliegue de
seguridad.

"Yo venía llegado, y en eso una
vecina me dijo que se escucharon 12
balazos dentro de la iglesia. 'Creo que
es alguien del [hotel] Misión, creo que
un guía o algo así, como que el padre
Morita se metió a decirle que lo dejara
y no sé qué'. Hasta ahí sabíamos", rela-
ta una vecina del pueblo que prefirió no
dar su nombre.

"Nadie sabíamos nada, sólo que se
habían escuchado balazos y se fue la
luz. Por la madrugada me llegó la noti-
cia y me asomé a ver y ya estaba llena
la plaza de policías y un silencio total",
agrega.

Reporta Fiscalía baja de violencia
César Jáuregui Moreno, fiscal gen-

eral de Chihuahua, explica que la vio-
lencia en la zona disminuyó debido a
que se logró desarticular la banda que
dirigía "El Chueco".

"Era obvio que el responsable estaba
plenamente identificado y ya sabemos
cómo terminó: ultimado en el estado de
Sinaloa, en el municipio de Choix.
Antes de eso la Fiscalía, la Secretaría
de Seguridad Pública del Estado, el
Ejército y la Guardia Nacional hicieron
trabajo previo en la zona y lo primero
era desarticular por completo la banda
de este sujeto, que está prácticamente

desarticulada", asegura.
Jáuregui Moreno menciona que de

junio de 2022 a la fecha se detuvieron
entre 38 y 40 personas vinculadas con
la organización de José Noriel Portillo
Gil, la cual operaba principalmente en
el municipio de Urique.

Actualmente las autoridades asegu-

ran que se continúa con la presencia de
los tres niveles de gobierno en la zona
porque trabajan en la desarticulación de
otras bandas delictivas.

Este lunes se realizó la Caravana de
la Memoria, con la que iniciaron los
actos para recordar a los sacerdotes
jesuitas asesinados.

No hay poder democrático 
que sobreviva en la opacidad

"El derecho a la información comparte los objetivos de todo gobierno democrático”

Advierte con investigación a 
fundación de Enrique Graue

Sería por lavado de dinero

Confirman medidas contra 
promoción de "corcholatas"

Se ordenó que conminen a los aspirantes a la presidencia y sus simpati-
zantes a que se abstengan de promocionales de cara a la elección de 2024.

Registran siete muertes más por calor

Panorama no mejorará

‘Ahora está todo más tranquilo’

Se conmemora un año de la masacre en Cerocahui



Fuente: Banamex 13,525.35 CERRADO

Bolsas Intereses Metales Tipo de cambio

Anterior TIIE 28 días

TIIE 91 días

TIIE 182 días

CPP

Cetes 28 días

Cetes 91 días

Cetes 182 d.

Cetes 350 d.

Centenario
$42.000

Plata México
$425.00

VentaDlr. Americano

Interbancario 15

Interbancario 19

$17.57

$1712

$17.08

11.5075

11.5226

11.6380

8.11

7.766481

7,766336

7,766287

7,766239

1,134.10

Actual

$16.55

$17.11

$17.07

Compra

MEXICO BMV

Var % Udis 20

Udis 21

Udis 22

Udis 23

11.15

11.27

11.39

11.31

Petróleo
(dólares por barril)

Mezcla Mexicana

65.36
Brent

76.13
WTI

71.08

S&P BMV 

2.74%

FTSE BIVA

0.15%
MEXICO BIVA

Dow Jones

2.13%34,408.00

NUEVA YORK
34,299.12

54,931.054,842.51
Expo 

Tu Boda

24 y 25

en Cintermex

1,132.39

81-83-45-46-15 / 81-83-45-40- 80 Ext. 215  y 216 MONTERREY, N.L  MARTES 20 DE JUNIO DE 2023

El dato del día

19 de junio de 2023

17.0945
16.55 17.57

18.38

0.12036 0.12058

54,931.0

2.74%  más

Alza

7 centavos más

24 centavos más

0.00013 más

34,299.12

2.13% más

11.15 11.20

108.88

18.94

Baja88.00

En operaciones al menudeo, el dólar se podía
conseguir ayer en menos de 17 pesos en zonas
del país, como Culiacán, Sinaloa, donde casas
de cambio lo compraban en 16.50 pesos y
vendían en 16.85 unidades. Banamex cerró
aceptando el dólar en 16.55 y ofreciéndolo en
17.57. 

Ciudad de México/El Universal.-  
La economía mexicana habría liga-

do dos meses al alza en mayo, debido a
que la actividad industrial y los servi-
cios lograron mantenerse en terreno
positivo pese a señales de debilidad,
revelan las proyecciones más recientes
del Instituto Nacional de Estadística y
Geografía (Inegi).

El Indicador Oportuno de la
Actividad Económica (IOAE) prevé
que el Indicador Global de la Actividad
Económica (IGAE) registró un crec-
imiento mensual de apenas 0.1% en
mayo de 2023. Sin embargo, la expec-
tativa para abril fue revisada al alza
desde 0.4% hasta 0.6%.

Aunque es un avance liviano, la
economía mexicana continúa generan-

do valor y evitando el cuadro de una
desaceleración profunda, comentó
Daniel Arias, analista económico de
Monex.

"Los resultados de los dos primeros
meses del segundo trimestre de 2023
sugieren que la actividad económica
probablemente mostrará otro aumento
secuencial. No obstante, el ritmo sería
más modesto tomando en cuenta una
base difícil junto con los crecientes
vientos en contra del exterior, incluida
una recuperación más modesta en
China y el aumento de los riesgos de
recesión en Estados Unidos",
advirtieron especialistas de Banorte.

De concretarse las proyecciones del
IOAE, la economía habría crecido
3.0% en los cinco primeros meses de

2023 respecto al mismo periodo de
2022. Siempre y cuando no se hagan
revisiones a la serie histórica, estimó
Janneth Quiroz, subdirectora de análi-
sis económico de Monex.

La actividad productiva del país
logró mantenerse en terreno positivo,
gracias al dinamismo de sus dos princi-
pales divisiones. Por ejemplo, la indus-
tria en el quinto mes del año habría
alcanzado un crecimiento estimado de
0.1%, después de que en abril reportó
un alza de 0.4%.

Lo anterior, debido a la resiliencia
en las manufacturas ante señales de
estabilidad en Estados Unidos, sin
descartar un posible repunte en la con-
strucción, explicaron especialistas de
Banorte.

Por su parte, el sector servicios
habría observado un crecimiento men-
sual estimado de 0.6% en abril y de
0.1% en mayo, manteniendo su
resiliencia relativa, pese al deterioro en
ventas de la Asociación Nacional de
Tiendas de Autoservicio y
Departamentales (ANTAD) y un menor
dinamismo del indicador de pedidos no
manufactureros del IMEF.

De esta forma y a tasa anual, el
IOAE anticipa para el quinto mes de
2023 un aumento de 2.5% de la activi-
dad económica del país, con base en
cifras ajustadas por estacionalidad. La
variación anual esperada de las activi-
dades industriales sería un aumento de
1.4% y del sector servicios de 2.9%
para el periodo de referencia.

Ciudad de México/El Universal.-
El gobierno mexicano ampliará por dos

años el plazo para que en el país se utilice
el maíz amarillo transgénico como forraje,
anunció este lunes el presidente Andrés
Manuel López Obrador.

Sin embargo, reconoció que la solicitud
de consultas que hizo el gobierno de
Estados Unidos en contra del decreto
sobre ese tema, a través de los mecanis-
mos pactados en el T-MEC, podría escalar
a la solicitud de un panel de solución de
controversias.

"Estamos trabajando con ellos, con el
gobierno de Estados Unidos, explicán-
doles cuál es nuestra postura, les hemos
dado opciones", dijo en conferencia.

"Se amplió el plazo para el uso de maíz
amarillo en forraje, porque ya se vencía.
Nos plantearon que ya habían definido
procesos de producción, cosechas, y diji-
mos adelante, dos años, para que no haya
problemas", comentó.

Detalló que no se permitirá que el maíz
transgénico se use para consumo humano,
aunque se llegue a paneles, porque es un
asunto de salud pública.

"Siguen insistiendo en que se pueda uti-
lizar el maíz amarillo en consumo
humano, y no lo vamos a permitir. Sólo
para alimento de cerdos, pollos, para for-
raje; y el maíz blanco para masa, tortilla,

para alimento humano", expuso.
Añadió que esta semana firmará un

acuerdo para prohibir que en las tor-
tillerías se use maíz transgénico, y fijar
aranceles a la importación de maíz blanco.

La prohibición, uso, producción, com-
ercialización o importación de maíz
genéticamente modificado para consumo
humano puede afectar la balanza comer-
cial agroalimentaria, por lo que debe
derogarse el decreto que incluye esa deter-
minación, afirmó la International

Chamber of Commerce (ICC México).
En un comunicado, el organismo con-

sideró que el decreto que publicó el gob-
ierno federal el pasado 13 de febrero
carece de sustento científico, según
señalaron Estados Unidos y Canadá.

Por ello, ICC México aseguró que, ante
la inexistencia de evidencia científica del
gobierno mexicano, Estados Unidos y
Canadá ya iniciaron una solicitud de con-
sultas bajo el capítulo 31 del T-MEC y
pueden iniciar un panel contra México.

Ciudad de México/El Universal.-

El Banco de México (Banxico) está

promoviendo el envío de remesas a

través del servicio Directo a México,

que garantiza que es seguro, rápido y

económico para que el dinero no se

pierda en el camino.

Aseguró que los clientes pagan un

costo bajo por mandar remesas desde

Estados Unidos a nuestro país, porque

se cobra la misma comisión y tipo de

cambio por envío sin importar el

monto de la transferencia.

Directo a México sirve para trans-

ferencias desde una cuenta en alguna

institución financiera suscrita a este

servicio en los Estados Unidos, a

cualquier cuenta bancaria en México.

Para ello, el banco central de nue-

stro país tiene disponible en su portal la

lista de los bancos e instituciones que

participan para que la gente pueda con-

sultarla y usar este servicio.

Recordó que opera desde 2005, pero

nació en 2001, en respuesta a la

"Sociedad para la prosperidad" entre

México y EU.

RESERVA FEDERAL

Banxico y los Bancos de la Reserva

Federal (Fed) de los Estados Unidos

acordaron estudiar la posibilidad de

interconectar sus sistemas de pagos.

Así, con la interconexión, se ha pro-

visto a ambas economías, de un

mecanismo eficiente para intercambiar

pagos entre cuentas bancarias de los

dos países.

Fue en octubre de 2003 cuando los

Bancos de la Fed y el Banxico, conec-

taron sus sistemas de pago para los

pensionados del Gobierno de los

Estados Unidos que radican en

México.

Posteriormente, el 2 de febrero de

2004, los usuarios de las instituciones

financieras de los Estados Unidos

suscritos a Directo a México pueden

enviar pagos a cualquier cuenta ban-

caria en México.

Entre las ventajas destaca la trans-

parencia porque en el estado de cuenta

o en el recibo de pago del beneficiario,

se informa el tipo de cambio que se

aplica y el monto original en dólares.

Seguridad: Los Bancos de la Fed y

el Banxico administran y regulan la

infraestructura de pagos que se utiliza

en Directo a México.

Ciudad de México/El Universal.-

El Servicio de Administración

Tributaria (SAT), anunció que manten-

drá una mejora continua para el com-

plemento de la Carta Porte, documento

digital del que hasta mayo pasado, se

han emitido 140 millones.

Sin dar más detalles o fechas, sólo

mencionó que lo hará a través de una

planificación estratégica, que permitirá

su actualización e innovación.

Así lo manifestó en un comunicado,

luego de que el Instituto Mexicano de

Contadores Públicos (IMCP), pidió la

semana pasada hacer cambios a favor

de la seguridad de los choferes y

empresarios del transporte para evitar

poner en riesgo su integridad física al

incluir en la Carta Porte información

como el nombre, direcciones, el valor y

el tipo de mercancía entre otros.

El SAT destacó que este documento

fiscal contiene toda la información

relacionada a los bienes o mercancías,

ubicaciones de origen, puntos interme-

dios y destinos.

También identifica el medio por el

que se transportan y ampara el traslado

de bienes o mercancías en territorio

nacional.

La Carta Porte o pasaporte de las

mercancías como se le conoce, ya es

obligatoria como comprobante fiscal

digital por internet (CFDI), pero existe

un periodo de transición para el com-

plemento digital hasta el último día del

mes de julio.

A partir de agosto próximo a los

incumplidos se les impondrán multas

que van desde los 17 mil hasta 90 mil

pesos por no emitir dicho compro-

bante.

También sanciones de 400 a 600

pesos por no tener el complemento por

cada CFDI.

VENTAJAS DE LA 

CARTA PORTE

El SAT informó que de enero a

mayo de 2023, ha emitido 140 millones

de CFDI con complemento Carta

Porte, como medida para fortalecer el

comercio formal, combatir la informal-

idad y el contrabando.

El órgano recaudador de impuestos

destacó varias ventajas que tiene la

emisión de este documento.

Una de ellas es que permitirá fort-

alecer el esquema para el traslado de

las mercancías vía terrestre, marítima,

aérea y fluvial.

Regularizar las operaciones comer-

ciales relacionadas con los servicios de

transporte de bienes o mercancías.

Además, ayudará a reforzar los

actos de fiscalización y el control en la

entrada y salida de mercancías del país.

Proporcionar elementos a las depen-

dencias públicas responsables de la

vigilancia y control de las vías de paso

para verificar y acreditar su legal

estancia o tenencia durante su traslado.

Ampliarán dos años plazo a
maíz transgénico forrajero

Estados Unidos y Canadá pueden iniciar un panel contra México

Economía habría ligado dos meses en crecimiento: Inegi

Promueve
Banxico envío

de remesas

El servicio Directo a México  garan-
tiza un envío seguro, rápido y
económico 

Anuncian mejoras continuas a la Carta Porte

Este documento fiscal contiene toda la información relacionada a los bienes
o mercancías, ubicaciones de origen, puntos intermedios y destinos.



EDICTO 
En fecha 19 diecinueve de agosto de 2022 dos mil
veintidós, este Juzgado Primero de Juicio Familiar
Oral del Primer Distrito Judicial del Estado, admi-
tió el incidente sobre variación de pensión alimen-
ticia dentro del expediente 540/2016 relativo al
juicio oral de alimentos promovido por Nancy
Rodríguez Velázquez, en contra de Benjamín
Silva Hernández, ordenándose emplazar
Benjamín Silva Hernández, por medio de edictos
que se publiquen por "3 tres veces" consecutivas,
en el Periódico Oficial del Estado, Boletín Judicial
del Estado y en el periódico "El Porvenir" que se
editan en esta ciudad, para que dentro del térmi-
no de 03 tres días comparezca a dar contestación
por escrito y manifieste lo que a su derecho con-
venga; en la inteligencia de que la notificación
hecha de esta manera surtirá sus efectos a los
"10 diez días" contados desde el siguiente al de la
última publicación, quedando en la Secretaría del
juzgado las copias de traslado simples del inci-
dente sobre variación de pensión alimenticia y
anexos exhibidos. De igual manera se previene al
demandado para que dentro del término concedi-
do señale domicilio para oír y recibir notificaciones
en cualquiera de los municipios de Apodaca,
General Escobedo, Guadalupe, Monterrey, San
Nicolás de los Garza, San Pedro Garza García y
Santa Catarina; apercibido de que en caso de no
hacerlo así, las notificaciones personales que se
le practiquen en las audiencias que se verifiquen
en el procedimiento, se le harán por medio de los
estrados de este juzgado, ello conforme lo estipu-
la el artículo 68 del Código de Procedimientos
Civiles del Estado de Nuevo León. Monterrey,
Nuevo León, a 12 doce de junio de 2023 dos mil
veintitrés. 
LICENCIADO JORGE DE JESÚS ARELLANO

PALACIOS 
CIUDADANO SECRETARIO

(19, 20 y 21)

EDICTO 
Al C. Gerente o Representante Legal de la per-
sona moral V Power Products International,
Sociedad Anónima de Capital Variable,
Arquinterius, Sociedad Anónima de Capital
Variable y Fomento Empresarial Fival, Sociedad
Anónima de Capital Variable, con domicilio
desconocido. 
En fecha 11 de Mayo del año 2023, se ordena
emplazar a la parte codemandada V Power
Products International, Sociedad Anónima de
Capital Variable, Arquinterius, Sociedad Anónima
de Capital Variable y Fomento Empresarial Fival,
Sociedad Anónima de Capital Variable por medio
de Edictos que se deberán de publicar por 3 tres
veces consecutivas en el Periódico Oficial del
Estado, en el Periódico de circulación nacional
Reforma, así como en el Periódico local El Norte
y/o Milenio Diario y/o El Porvenir y/o el Horizonte,
a elección del solicitante, para hacerle de su
conocimiento que en fecha 10 de Septiembre del
año 2021 se radico en este Juzgado Sexto de
Jurisdicción Concurrente el expediente judicial
número 689/2021 relativo al JUICIO EJECUTIVO
MERCANTIL promovido por José Antonio Tatto
García, Carlos Robledo Carretero, Javier
Calderón Sánchez y Fabiola Herlinda Corona de
la Cruz, en su carácter de apoderados generales
para pleitos y cobranzas de las empresas Sun-W
a Technos América, INC., y Sun-Wa Technos
México, Sociedad Anónima de Capital Variable en
contra de V Power Products International,
Sociedad Anónima de Capital Variable,
Arquinterius, Sociedad Anónima de Capital
Variable, Fomento Empresarial Fival, Sociedad
Anónima de Capital Variable y David Hugo Valdés
Rodríguez, admitiéndose a trámite en fecha con
motivo de demanda en la que se reclama el pago
de las siguientes prestaciones: PRESTACIONES
QUE RECLAMA SUN-WA TECHNOS AMERICA
INC, A TODOS Y CADA UNO DE LOS DEMAN-
DADOS: a) El pago de la cantidad de
USD$392,138.24 (TRESCIENTOS NOVENTA Y
DOS MIL CIENTO TREINTA Y OCHO DÓLARES
24/100 USD) o su equivalente en Moneda
Nacional al momento de realizar el pago, por con-
cepto de suerte principal. PRESTACIONES QUE
RECLAMA SUN-WA TECHNOS MÉXICO, S.A.
DE C.V., A TODOS Y CADA UNO DE LOS
DEMANDADOS: b) El pago de la cantidad de
USD$801,452.69 (OCHOCIENTOS UN MIL CUA-
TROCIENTOS CINCUENTA Y DOS DÓLARES
69/100 USD) o su equivalente en Moneda
Nacional al momento de realizar el pago, por con-
cepto de suerte principal. AMBAS ACTORAS
RECLAMAN A TODOS Y CADA UNO DE LOS
DEMANDADOS: c) El pago de los intereses
moratorios a razón del 0.75% (punto setenta y
cinco por ciento) mensual, generado a partir de
que se hizo exigible la obligación, esto es, el día
11 de Junio del 2019, en términos de lo dispuesto
y acordado por todas las partes en la cláusula
segunda del convenio de reconocimiento de
adeudo de fecha 24 de Abril del 2019, exhibido
como documento base de la acción. d) El pago de
los gastos y costas que el presente juicio y sus
incidentes generen. Acto continuo, se ordena
requerir a la parte demandada sobre el inmediato
sobre el inmediato pago de las siguientes canti-
dades mismas que se derivan del documento
base de la acción: $392,138.24 (trescientos
noventa y dos mil ciento treinta y ocho dólares
24/100 USD), o su equivalente en moneda
nacional al momento de realizar el pago.
(Cantidad que reclama la moral Sun-Wa Technos
América, INC.) $801,452.69 (ochocientos un mil
cuatrocientos cincuenta dos dólares 69/100
USD), o su equivalente en moneda nacional al
momento de realizar el pago. (Cantidad que recla-
ma la moral Sun-Wa Technos México, Sociedad
Anónima de Capital Variable) Por concepto de
suerte principal y demás prestaciones accesorias
que se reclaman. De no hacerse el pago en el
acto de la diligencia, requiérase a la parte deman-
dada a fin de que señale para embargo bienes de
su propiedad (de los no exceptuados de secue-
stro), que basten a garantizar las prestaciones
exigidas en el escrito inicial de demanda,
apercibiéndole que de no hacerlo así, tal derecho
para señalar bienes pasara a la parte actora.
Quedan en la Secretaría de este Juzgado a su
disposición de usted V Power Products
International, Sociedad Anónima de Capital
Variable, Arquinterius, Sociedad Anónima de
Capital Variable y Fomento Empresarial Fival,
Sociedad Anónima de Capital Variable las copias
de la demanda y documentos adjuntos a la misma
sellados y rubricados por la Secretaría de este
Juzgado, para su debida instrucción y para que
dentro del término que más adelante se menciona
ocurra ante esta autoridad a producir su con-
testación si para ello tuviere excepciones legales
que hacer valer ofreciendo en el mismo escrito
contestatorio las pruebas, relacionándolas con los
hechos, y acompañando los documentos en que
funda sus excepciones, apercibiéndole que, si
dejare de cumplir con lo anterior, esta autoridad
no las admitirá salvo aquellas que sean superve-
nientes. En el entendido de que, conforme a lo
previsto por el numeral 315 del Código Federal de
Procedimientos Civiles aplicado de manera suple-
toria a la materia mercantil, la codemandada
antes referida deberá comparecer dentro del tér-
mino de 30-treinta días hábiles contados a partir
del día siguiente al de la última publicación de los
edictos antes ordenados. Igualmente, esta
Autoridad tiene a bien en prevenir a la codeman-
dada V Power Products International, Sociedad
Anónima de Capital Variable, Arquinterius,
Sociedad Anónima de Capital Variable y Fomento
Empresarial Fival, Sociedad Anónima de Capital
Variable, para el efecto de que dentro del término
concedido para contestar, es decir 30 treinta días
hábiles, designen domicilio para oír y recibir noti-
ficaciones en esta Ciudad de Monterrey, Nuevo
León, apercibiéndole de que en caso de no hac-
erlo así, las subsecuentes notificaciones de
carácter personal se les harán por medio de las
reglas de las notificaciones no personales, con-
forme lo establece el artículo 1069 del Código de
Comercio aplicable, es decir por medio del Boletín
Judicial. En la inteligencia de que la notificación
hecha de esta manera surtirá sus efectos de con-
formidad con lo dispuesto por el numeral 1075 del
Código de Comercio aplicable. Doy Fe.- 

EL C. SECRETARIO DEL JUZGADO SEXTO
DE JURISDICCION CONCURRENTE DEL

PRIMER DISTRITO JUDICIAL DEL ESTADO.
LIC. ALEJANDRO RUELAS BURGOA.

(19, 20 y 21)

AVISO NOTARIAL
Con esta fecha, compareció en esta Notaría
Pública a mi cargo, MYRNA LETICIA MORALES
GARCIA haciéndose llamar también como MIRNA
LETICIA MORALES GARCIA,  por su propio dere-
cho, en su carácter de heredera universal del
autor de la sucesión y solicitando LA TRAMITA-
CION EN LA VIA EXTRAJUDICIAL DE LA SUCE-
SION TESTAMENTARIA A BIENES ROBERTO
ARMANDO MORALES GARCIA; exhibiendo la
Partida de Defunción del de cujus, quien falleciera
en la Ciudad de Monterrey, del Estado de Nuevo
León, en fecha (08) ocho de diciembre de (2022)
dos mil veintidós. Manifiesta la compareciente
que acepta el cargo de Heredera, así como acep-
ta ser Albacea y protesta en dicho cargo; en su
oportunidad procederá a formular el inventario de
los bienes de la herencia. Lo que se da a conocer
en esta forma por medio de dos publicaciones,
que se harán de (10) diez en (10) diez días en el
periódico "El Porvenir". Lo anterior con fundamen-
to en el Artículo (882) ochocientos ochenta y dos
del Código de Procedimientos Civiles de Nuevo
León. 
Monterrey, N.L. a 16 de junio del 2023 

LIC. RICARDO SALDAÑA LOZANO 
NOTARIO PÚBLICO NO. 119

SALR-690516-383
(20 y 30)

EDICTO
A: JULIO CESAR CORTEZ GÓMEZ. 
DOMICILIO ignorado.
En la ciudad de Cadereyta Jiménez, Nuevo León,
el día veintiuno de febrero del año dos mil vein-
titrés, se admitió a trámite en este juzgado
primero mixto civil y familiar del quinto distrito judi-
cial del estado de nuevo león, bajo el expediente
406/2022 relativo a las Diligencias de Jurisdicción
Voluntaria sobre autorización Judicial para salir
del país, promovidas por Nancy Patricia de León
Leal, ordenándose por auto de fecha veintiuno de
febrero del año dos mil veintitrés, notificar a Julio
Cesar Cortez Gómez, a fin de hacerte sabedor de
la tramitación de las presentes diligencias y man-
ifieste lo que a su derecho convenga dentro del
término de tres días hábiles, quedando en el
Juzgado a su disposición, las copias de traslado
de la demanda y documentos acompasados, para
su debida instrucción; para ello se ordena realizar
lo anterior por medio de edictos que serán publi-
cados por tres veces consecutivas en el Periódico
Oficial y en el Periódico El Porvenir que se edita
en esta Entidad Federativa; mas no así en el
Boletín Judicial que cita el dispositivo legal en
comento, pues en esta entidad no se edita dicha
publicación. Habida cuenta que la notificación
hecha de esta manera surtirá sus efectos a los
diez días contados desde el siguiente al de la últi-
ma publicación; en el entendido de que si el noti-
ficado no compareciera, se le harán las demás
notificaciones que sean personales por medio de
instructivo en los términos del último párrafo del
artículo 69 del Cuerpo de Ley Procesal Invocado
con antelación, fijándose dicho instructivo en la
tabla avisos del Juzgado. 

LIC. SALVADOR NOÉ ESQUIVEL PEÑA 
SECRETARIO DEL JUZGADO PRIMERO
MIXTO CIVIL Y FAMILIAR DEL QUINTO 

DISTRITO JUDICIAL DEL ESTADO 
DE NUEVO LEÓN.

(19, 20 y 21)

EDICTO 
AL CIUDADANO: OSCAR RODRÍGUEZ
MORENO. 
DOMICILIO: IGNORADO. 
San Nicolás de los Garza, Nuevo León, a once de
mayo de dos mil veintitrés. En el expediente
número 97/2022, relativo al juicio ordinario civil
sobre pérdida de la patria potestad promovido por
Ma. Victoria Ramírez Hernández, respecto de los
infantes JMRR y MARR en contra de Oscar
Rodríguez Moreno. Se ordenó que el demandado
sea emplazado a juicio como lo prevé el artículo
73 del Código de Procedimientos Civiles vigente
en el Estado, es decir, por medio de edictos que
se publicaran por tres veces consecutivas en el
Periódico Oficial del Estado, Boletín Judicial del
Estado y Periódico El Porvenir que se edita en
esta Entidad federativa, a fin de que dentro del
término de nueve días, produzca su contestación;
en la inteligencia de que, la notificación así real-
izada, surtirá sus efectos a los diez día contados
a partir del día siguiente al de la última publicación
de los edictos que se ordenan, quedando en la
Secretaría del Juzgado las copias simples de la
demanda y demás documentos acompañados a
la misma para que el enjuiciado se instruya de
ellas. Asimismo, se le previene en los términos del
artículo 68 de la ley adjetiva de la materia, a fin de
que señale domicilio para oír y recibir notifica-
ciones, en cualquiera de los siguientes municip-
ios: Apodaca, General Escobedo, Guadalupe,
Monterrey, San Nicolás de los Garza, San Pedro
Garza García, Santa Catarina y García, del
Estado de Nuevo León, en la inteligencia de que,
en caso de no hacerlo así, las subsecuentes noti-
ficaciones de carácter personal, se le harán por
medio de instructivos que se fijen en la tabla de
avisos en este Juzgado Familiar, en los términos
del artículo 68 del ordenamiento legal en consul-
ta, en relación con el contenido del acuerdo gen-
eral número 6/2013 del Pleno del Consejo de le
Judicatura relativo a las reglas para señalar domi-
cilio para oír y recibir notificaciones en el lugar de
residencia del Juzgado que conozca del juicio o
en cualquier otro que integre la zona metropoli-
tana de Monterrey, por lo que hace a los asuntos
en materia familiar.  San Nicolás de los Garza,
Nuevo León a 24 de mayo de 2023.

LA SECRETARIO DEL JUZGADO PRIMERO
DE LO FAMILIAR DEL TERCER DISTRITO

JUDICIAL EN EL ESTADO.
LICENCIADA AÍDA MARYSOL

VALDÉS ULLOA.
(19, 20 y 21)

AVISO NOTARIAL
Con fecha 13 trece de junio del 2023 se inició en
esta Notaría Pública a mi cargo, el Procedimiento
de Sucesión de Intestado a bienes de la señora
BLANCA ALICIA ROCHA CAMACHO, habiendo
comparecido la señorita GUADALUPE MONSER-
RAT JAUREGUI ROCHA deduciendo sus dere-
chos hereditarios, aceptando la herencia y mani-
festó desempeñar el cargo de Albacea y que en
su oportunidad procederá a formar el inventario
de los bienes de la Masa Hereditaria. Se publicará
por dos veces de diez en diez días en el Diario “El
Porvenir” que se edita y circula en esta Entidad,
tal como lo dispone el Artículo 882 del Código de
Procedimientos Civiles vigente en el Estado.
Monterrey, Nuevo León, 13 de junio de 2023

LIC. CECILIA GUADALUPE FLORES LEAL
NOTARIO PUBLICO No. 28

FOLC-700909-177
(20 y 30)

AVISO NOTARIAL 
Con fecha (26) veintiséis de mayo de (2023) dos
mil veintitrés, se inició en esta Notaría Pública a
mi cargo, la Sucesión testamentaria vía extrajudi-
cial tramitada ante Notario Público a bienes de la
señora MA. RAMONA DIAZ CUELLAR, habiendo
comparecido la señora MONICA ELIZABETH
TREVIÑO DIAZ y el señor JOSE ROBERTO
TREVIÑO DIAZ, instituida la primera como
Heredera en el Testamento Público Abierto otor-
gado por la autora de la Sucesión, en la Escritura
Pública Número 722 setecientos veintidós, de
fecha trece de julio del dos mil veinte, pasada
ante la fe del Licenciado José Martínez González,
Titular de la Notaría Pública número 29 veintin-
ueve con ejercicio en Monterrey, manifestando
que reconocían la validez del citado Testamento,
aceptaba la herencia y el cargo de Albacea con-
ferido en favor del señor JOSE ROBERTO
TREVIÑO DIAZ, y que en su oportunidad for-
marán el Inventario de los bienes de la herencia.
Lo que se publicará por dos veces de diez en diez
días en el Diario El Porvenir que se edita en esta
Ciudad, conforme lo dispone el Artículo 882 del
Código de Procedimientos Civiles vigente en el
Estado.- DOY FE.-
Monterrey, Nuevo León, 29 de mayo del 2023

LIC. JUAN JOSE FLORES RODRIGUEZ
NOTARIO PUBLICO SUPLENTE No. 28

FORJ-421208-NCA
(20 y 30)

AVISO NOTARIAL 
Con fecha (07) siete de junio de (2023) dos mil
veintitrés, se inició en esta Notaría Pública a mi
cargo, la Sucesión testamentaria vía extrajudicial
tramitada ante Notario Público a bienes del señor
ROBERTO CORTES LOPEZ, habiendo compare-
cido la señora GLORIA DELIA GONZALEZ
GUERRA, instituida como Heredera y Albacea en
el Testamento Público Abierto otorgado por el
autor de la Sucesión, en la Escritura Pública
número 7,632 siete mil seiscientos treinta y dos,
de fecha trece de octubre del dos mil uno, otorga-
da ante la fe del Licenciado Jose Luis Treviño
Manrique, Titular de la Notaría Pública número 97
noventa y siete con ejercicio en Monterrey, mani-
festando que reconocía la validez del citado
Testamento, aceptaba la herencia y el cargo de
Albacea conferido en su favor y que en su oportu-
nidad formará el Inventario de los bienes de la
herencia. Lo que se publicará por dos veces de
diez en diez días en el Diario El Porvenir que se
edita en esta Ciudad, conforme lo dispone el
Artículo 882 del Código de Procedimientos Civiles
vigente en el Estado.- DOY FE.-
Monterrey, Nuevo León, 08 de junio del 2023

LIC. CECILIA GUADALUPE FLORES LEAL
NOTARIO PUBLICO No. 28

FOLC700909177
(20 y 30)

AVISO NOTARIAL
Con esta fecha, compareció en esta Notaría
Pública a mi cargo, MARTHA GUADALUPE
VAZQUEZ MARTINEZ,  por sus propios dere-
chos, en su carácter de esposa supérstite, y ERIK
FRANCISCO  E IRMA ALEJANDRA ambos de
apellidos LUNA VAZQUEZ,  por sus propios dere-
chos, en su carácter de únicos hijos del autor y
solicitando LA TRAMITACION EN LA VIA EXTRA-
JUDICIAL DE LA SUCESION INTESTADA A
BIENES DE JUAN MANUEL LUNA CASTILLO;
exhibiendo la Partida de Defunción del de cujus,
quien falleciera en Monterrey, Nuevo León, en
fecha (10) diez de abril de (2019) dos mil diecin-
ueve. Manifiesta la compareciente MARTHA
GUADALUPE VAZQUEZ MARTINEZ que acepta
el cargo de Albacea y así también la sesión gra-
tuita otorgada por sus hijos, así como su protesta
en dicho cargo; en su oportunidad procederán a
formular el inventario de los bienes de la herencia.
Lo que se da a conocer en esta forma por medio
de dos publicaciones, que se harán de (10) diez
en (10) diez días en el periódico "El Porvenir". Lo
anterior con fundamento en el Artículo (882)
ochocientos ochenta y dos del Código de
Procedimientos Civiles de Nuevo León. 
Monterrey, N.L. a 16 de junio del 2023 

LIC. RICARDO SALDAÑA LOZANO 
NOTARIO PÚBLICO NO. 119

SALR-690516-383
(20 y 30)

EDICTO 
AL CIUDADANO: ROBERTO OLIVA MONTENE-
GRO 
DOMICILIO: IGNORADO. 
En fecha veintiséis de mayo de dos mil veintitrés,
deducido del expediente número 936/2022, refer-
ente al juicio sucesorio testamentario bienes de
Juana Montenegro Gallegos o Juana Montenegro
o Juana Montenegro G. o Juana Montenegro de
Oliva, ante este Juzgado Primero de lo Familiar
del Tercer Distrito, se ordenó que, sea notificado
del acuerdo dictado el siete de julio de dos mil
veintidós, es decir, a fin de hacerte de su
conocimiento, de la admisión de la sucesión tes-
tamentaria, como lo prevé el artículo 73 del
Código de Procedimientos Civiles vigente para el
Estado de Nuevo León, ello, por medio de edictos
que se publicarán por tres veces consecutivas en
el Periódico Oficial del Estado, Boletín Judicial del
Estado y Periódico "El Porvenir" que se editan en
esta Entidad; en la inteligencia de que, la notifi-
cación así realizada, surtirá sus efectos a los diez
días contados a partir del día siguiente al de la
última publicación de los edictos que se ordenan.
De igual forma, se le previene para que, señale
domicilio para oír y recibir notificaciones, en
cualquiera de los siguientes municipios: Apodaca,
General Escobedo, Guadalupe, Monterrey, San
Nicolás de los Garza, San Pedro Garza García,
Santa Catarina y García, del Estado de Nuevo
León, apercibido de que, en caso de no hacerlo
así, las notificaciones de carácter personal, se le
harán por medio de instructivo que se fije en la
tabla de avisos que para tal efecto se lleva en este
Juzgado Familiar, según lo prevé el numeral 68
del ordenamiento procesal civil en comento, en
relación con el contenido del acuerdo general
número 6/2013 del Pleno del Consejo de la
Judicatura relativo a las reglas para señalar domi-
cilio para oír y recibir notificaciones en el lugar de
residencia del Juzgado que conozca del juicio o
en cualquier otro que integre la zona metropoli-
tana de Monterrey, por lo que hace a los asuntos
en materia familiar. San Nicolás de los Garza,
Nuevo León a 02 de junio de 2023. 

LA SECRETARIO DEL JUZGADO PRIMERO
DE LO FAMILIAR DEL TERCER DISTRITO

JUDICIAL EN EL ESTADO.
LICENCIADA MAYRA PATRICIA CHAVIRA

ESTRADA.
(20, 21 y 22)

PUBLICACIÓN NOTARIAL
El día 5 cinco de mayo del 2023 dos mil veintitrés,
Ante mí, Licenciado HERNÁN MONTAÑO
PEDRAZA, Notario Público Titular de la Notaría
Pública número 60 sesenta, con ejercicio en este
Primer Distrito, COMPARECIERON; Los señores
Licenciada ROMELIA ESPERANZA VILLARREAL
GARZA, Licenciada LETICIA VILLARREAL
GARZA, Doctora MARÍA ELENA VILLARREAL
GARZA, Ingeniero RAYMUNDO VILLARREAL
GARZA, KARLA MARIELA VILLARREAL PARRA
y DIANA LIZ VILLARREAL PARRA a INICIAR la
Sucesión Testamentaria a bienes de la señora
ROMELIA ESPERANZA GARZA Y GARZA y/o
ROMELIA ESPERANZA GARZA DE VILLAR-
REAL, quien falleció en San Nicolás de los Garza,
Nuevo León, el día 26 veintiséis de enero del
2023 dos mil veintitrés, según lo acredita con el
Acta de Defunción número 2545 dos mil quinien-
tos cuarenta y cinco, Libro 13 trece, de fecha 27
veintisiete de enero del 2023 dos mil veintitrés,
levantada por el C. Oficial 10º Décimo del
Registro Civil en Monterrey, Nuevo León, exhibi-
endo así mismo el primer testimonio de la
Escritura Pública número 594 quinientos noventa
y cuatro, de fecha 10 diez de abril de 1987 mil
novecientos ochenta y siete, pasada ante la fe del
Licenciado Juan José Flores Rodríguez, en esa
fecha, Notario Público Titular de la Notaría
Pública número 28 veintiocho, con ejercicio en
este Primer Distrito, en el cual designa como
Único y Universal Heredero a su esposo el señor
MARIO VILLARREAL GARZA y a falta de él y
como Herederos Substitutos a sus hijos los
señores Licenciada ROMELIA ESPERANZA VIL-
LARREAL GARZA, Licenciada LETICIA VILLAR-
REAL GARZA, Doctora MARÍA ELENA VILLAR-
REAL GARZA, Ingeniero RAYMUNDO VILLAR-
REAL GARZA y Doctor MARIO VILLARREAL
GARZA por partes iguales, (éste último acaecido
en Acapulco de Juárez, Guerrero, el día 26 vein-
tiséis de marzo del 2018 dos mil dieciocho),
según lo acreditan con el Acta de Defunción
número 404 cuatrocientos cuatro, Libro 3 tres, de
fecha 27 veintisiete de marzo del 2018 dos mil
dieciocho, levantada por el C. Oficial 3º Tercero,
del Registro Civil de Acapulco de Juárez,
Guerrero y en virtud del fallecimiento previo del
heredero, comparecen en este acto sus hijas
KARLA MARIELA VILLARREAL PARRA y DIANA
LIZ VILLARREAL PARRA, la Autora de la
Sucesión asimismo designa como Albacea al
señor Doctor MARIO VILLARREAL GARZA y
como Albacea Substituto al señor Ingeniero RAY-
MUNDO VILLARREAL GARZA. Manifiestan los
señores Licenciada ROMELIA ESPERANZA VIL-
LARREAL GARZA, Licenciada LETICIA VILLAR-
REAL GARZA, Doctora MARÍA ELENA VILLAR-
REAL GARZA, Ingeniero RAYMUNDO VILLAR-
REAL GARZA, KARLA MARIELA VILLARREAL
PARRA y DIANA LIZ VILLARREAL PARRA, que
aceptan la Herencia, en tanto el señor Ingeniero
RAYMUNDO VILLARREAL GARZA, el cargo de
Albacea conferido y con tal carácter procederá a
formular el Inventario de los bienes de la heren-
cia. Al efecto, en los términos de los artículos 881
ochocientos ochenta y uno y 882 ochocientos
ochenta y dos del Código de Procedimientos
Civiles vigente en el Estado, se inicia en forma
Extrajudicial con intervención del suscrito Notario,
la Sucesión Testamentaria a bienes de la señora
ROMELIA ESPERANZA GARZA Y GARZA y/o
ROMELIA ESPERANZA GARZA DE VILLAR-
REAL, dándose a conocer las declaraciones de
los comparecientes por medio de dos publica-
ciones que se harán de 10 diez en 10 diez en el
diario "El Porvenir" que se edita en esta ciudad. 
Monterrey, N.L., 15 de junio del 2023. 
Atentamente. 

LIC. HERNÁN MONTAÑO PEDRAZA
NOTARIO PÚBLICO TITULAR DE LA

NOTARÍA PÚBLICA NÚMERO 60
MONTERREY, N.L., MÉXICO.

(20 y 30)

PUBLICACIÓN NOTARIAL
El día 21 veintiuno de abril del 2023 dos mil vein-
titrés, Ante mí, Licenciado HERNÁN MONTAÑO
PEDRAZA, Notario Público Titular de la Notaría
Pública número 60 sesenta, con ejercicio en este
Primer Distrito, COMPARECIERON: Los señores
ELOISA PEÑA FLORES, JOSÉ DE LOS SANTOS
MARTÍNEZ PEÑA, ELOISA MARTÍNEZ PEÑA,
OMAR ALEJANDRO MARTÍNEZ PEÑA y ALMA
MARÍA MARTÍNEZ PEÑA a INICIAR el JUICIO
HEREDITARIO DE INTESTADO a bienes de su
esposo y padre respectivamente, el señor JOSÉ
DE LOS SANTOS MARTÍNEZ OVIEDO, quien fal-
leció en Monterrey, Nuevo León, el día 25 vein-
ticinco de febrero del 2022 dos mil veintidós,
según lo acreditan con el Acta de Defunción
número 1805 mil ochocientos cinco, de fecha 9
nueve de marzo del 2022 dos mil veintidós, lev-
antada por el C. Oficial 9º Noveno del Registro
Civil de Monterrey, Nuevo León. Manifestando los
comparecientes, que su esposo y padre respecti-
vamente contrajo nupcias con la señora ELOISA
PEÑA FLORES, en fecha 27 veintisiete de abril
de 1984 mil novecientos ochenta y cuatro, según
Acta número 00131 ciento treinta y uno, Libro 1
uno, levantada por el C. Oficial 1º Primero del
Registro Civil en San Pedro Garza García, Nuevo
León, de cuyo matrimonio procrearon 4 cuatro
hijos, de nombres JOSÉ DE LOS SANTOS
MARTÍNEZ PEÑA, ELOISA MARTÍNEZ PEÑA,
OMAR ALEJANDRO MARTÍNEZ PEÑA y ALMA
MARÍA MARTÍNEZ PEÑA, según Actas de
Nacimiento que exhiben en este acto y se anexan
a la presente Acta formando parte integrante de la
misma. Manifestando BAJO PROTESTA DE
DECIR VERDAD, que el señor JOSÉ DE LOS
SANTOS MARTÍNEZ OVIEDO, falleció sin otor-
gar disposición testamentaria, que entre ellos en
su carácter de herederos, de acuerdo con las dis-
posiciones de los Artículos 881 ochocientos
ochenta y uno y 882 ochocientos ochenta y dos
del Código de Procedimientos Civiles vigente en
el Estado de Nuevo León, no existe controversia
o disputa sobre los derechos hereditarios o sobre
la aplicación de los bienes que conforman el acer-
vo hereditario. Por lo que en los términos
expuestos, a los señores JOSÉ DE LOS SANTOS
MARTÍNEZ PEÑA, ELOISA MARTÍNEZ PEÑA,
OMAR ALEJANDRO MARTÍNEZ PEÑA y ALMA
MARÍA MARTÍNEZ PEÑA, les corresponde el
acervo hereditario en su carácter de hijos y a la
señora ELOISA PEÑA FLORES, los derechos
derivados de la liquidación de la sociedad conyu-
gal que rigió su matrimonio con el autor de la
sucesión. Los comparecientes JOSÉ DE LOS
SANTOS MARTÍNEZ PEÑA, ELOISA MARTÍNEZ
PEÑA, OMAR ALEJANDRO MARTÍNEZ PEÑA y
ALMA MARÍA MARTÍNEZ PEÑA, manifestaron
que aceptan la herencia y que designan a su
madre la señora ELOISA PEÑA FLORES, con el
cargo de Albacea de la sucesión, quien acepta
dicho cargo, manifestando que con dicho carác-
ter, procederá a llevar a cabo el inventario y
avalúo de los bienes que forman la masa heredi-
taria de la Sucesión, dándose a conocer las
declaraciones de los comparecientes por medio
de dos publicaciones que se harán de 10 diez en
10 diez días en el diario "El Porvenir" que se edita
en esta ciudad. Monterrey, N.L., 2 de junio del
2023.  Atentamente. 

LIC. HERNÁN MONTAÑO PEDRAZA
NOTARIO PÚBLICO TITULAR DE LA

NOTARÍA PÚBLICA NÚMERO 60
MONTERREY, N.L., MÉXICO.

(20 y 30)

PUBLICACIÓN NOTARIAL
El día 18 dieciocho de mayo del 2023 dos mil
veintitrés, Ante mí, Licenciado HERNÁN
MONTAÑO PEDRAZA, Notario Público Titular de
la Notaría Pública número 60 sesenta, con ejerci-
cio en este Primer Distrito, COMPARECIERON:
Las señoras ELVIRA VEGA AGUIRRE y MARTHA
ELVIRA ORTEGA VEGA, a INICIAR el JUICIO
HEREDITARIO DE INTESTADO a bienes de su
hijo y hermano respectivamente el señor ÁNGEL
EDUARDO ORTEGA VEGA, quien falleció en la
Ciudad de Harris, Texas, Estados Unidos de
América, el día 24 veinticuatro de septiembre del
2001 dos mil uno, según lo acreditan con el Acta
de Defunción número 142-01-120253, de fecha
14 catorce de noviembre del 2001 dos mil uno,
levantada por el Departamento de Servicios de
Salud del Estado de Texas. Manifestando las
comparecientes, BAJO PROTESTA DE DECIR
VERDAD, que su hijo y hermano respectiva-
mente, falleció siendo soltero y sin descendencia
y que no otorgó disposición testamentaria durante
su vida, que de acuerdo con las disposiciones de
los Artículos 881 ochocientos ochenta y uno y 882
ochocientos ochenta y dos del Código de
Procedimientos Civiles vigente en el Estado de
Nuevo León, no existe controversia o disputa
sobre los derechos hereditarios o sobre la apli-
cación de los bienes que conforman el acervo
hereditario. Por lo que tomando en consideración
que el de cujus, no otorgó disposición testamen-
taria, que la heredera es mayor de edad y que no
existe controversia o disputa sobre los derechos
hereditarios, es su voluntad iniciar el presente
procedimiento. Por lo que en los términos
expuestos a la señora ELVIRA VEGA AGUIRRE le
corresponde el acervo hereditario en su carácter
de madre del autor de la Sucesión. Queda acep-
tada en forma expresa la herencia por la hered-
era, quien en este acto designa a la señora
MARTHA ELVIRA ORTEGA VEGA, con el cargo
de Albacea, quien acepta dicho cargo, manifes-
tando que con dicho carácter procederá a llevar a
cabo el Inventario y Avalúo que forman la masa
hereditaria de la Sucesión, dándose a conocer las
declaraciones de las comparecientes por medio
de dos publicaciones que se harán de 10 diez en
10 diez días en el diario "El Porvenir" que se edita
en esta ciudad. Monterrey, N.L., 14 de junio del
2023.   Atentamente. 

LIC. HERNÁN MONTAÑO PEDRAZA
NOTARIO PÚBLICO TITULAR DE LA

NOTARÍA PÚBLICA NÚMERO 60
MONTERREY, N.L., MÉXICO.

(20 y 30)

AVISO NOTARIAL
Con esta fecha, compareció en esta Notaría
Pública a mi cargo, RAMON SERNA SILVA tam-
bién conocido como RAMON ERNESTO SERNA
SILVA, por sus propios derechos, en su carácter
de heredero universal de la autora de la sucesión
y solicitando LA TRAMITACION EN LA VIA
EXTRAJUDICIAL DE LA SUCESION TESTA-
MENTARIA A BIENES MARIA TRINIDAD SILVA
SILVA; exhibiendo la Partida de Defunción de la
de cujus, quien falleciera en la Ciudad de
Monterrey, del Estado de Nuevo León, en fecha
(07) siete de marzo de (2007) dos mil siete.
Manifiesta el compareciente que acepta el cargo
de Heredero, así como acepta ser Albacea y
protesta en dicho cargo; en su oportunidad pro-
cederá a formular el inventario de los bienes de la
herencia. Lo que se da a conocer en esta forma
por medio de dos publicaciones, que se harán de
(10) diez en (10) diez días en el periódico "El
Porvenir". Lo anterior con fundamento en el
Artículo (882) ochocientos ochenta y dos del
Código de Procedimientos Civiles de Nuevo León. 
Monterrey, N.L. a 16 de junio del 2023 

LIC. RICARDO SALDAÑA LOZANO 
NOTARIO PÚBLICO NO. 119

SALR-690516-383
(20 y 30)

EDICTO 
En fecha 4 cuatro de mayo del 2023 dos mil vein-
titrés, emitido dentro de los autos que integran el
expediente 530/2023, relativo al juicio sucesorio
de intestado a bienes de José Gregorio Ferrer
Vázquez, ordenándose la publicación de un edic-
to por una sola vez en el periódico El Porvenir, así
como en el Boletín Judicial del Estado, ambos
que se editan en esta Ciudad, por medio del cual
se convoque a todas aquellas personas que se
crean con derecho a la herencia, para que com-
parezcan a deducirlo al local de este juzgado den-
tro del término de 30-treinta días contados a par-
tir del día de la publicación del edicto ordenado. 
Monterrey, Nuevo León a 16 de junio del 2023 dos
mil veintitrés. 

ELDA PATRICIA PUENTES CANTÚ 
C. SECRETARIO ADSCRITO AL JUZGADO

CUARTO DE LO FAMILIAR
(20)

EDICTO 
Al ciudadano Ángel Marcelo González Guajardo 
Domicilio: Ignorado. 
Con fecha 19 diecinueve de octubre del año 2022
dos mil veintidós, se admitió en este Juzgado
Quinto de lo Familiar del Primer Distrito Judicial
en el Estado, el expediente judicial número
1593/2022, relativo al juicio ordinario civil sobre
cancelación de pensión alimenticia promovido por
Miguel Ángel González Gálvez en contra de Ángel
Marcelo González Guajardo, ordenándose medi-
ante auto fechado el 05 cinco de junio del 2023
dos mil veintitrés, notificar al ciudadano Ángel
Marcelo González Guajardo, mediante la publi-
cación de edictos por tres veces consecutivas en
el Boletín Judicial, Periódico El Porvenir y el
Periódico Oficial en el Estado, a fin de hacerle del
conocimiento sobre la tramitación de la presente
demanda instaurada en su contra, para efectos de
que comparezca dentro del término 9 nueve días
ocurra a producir su contestación, si para ello
tuviese excepciones que hacer valer y ofrezca
pruebas de su intención con las formalidades que
establece el artículo 230 del Código de
Procedimientos Civiles del Estado, en la inteligen-
cia que se le demandan las siguientes preten-
siones: [...l A).- La declaratoria judicial que el C.
ANGEL MARCELO GONZALEZ GUAJARDO ha
dejado de necesitar alimentos del suscrito; B).- La
cancelación y Cesación de la Pensión Alimenticia
que el suscrito tengo a mi cargo respecto del C.
ANGEL MARCELO GONZALEZ GUAJARDO,
misma que fue establecida mediante convenio de
fecha ante el Juzgado Supernumerario de lo
Familiar y de Juicio Familiar Oral del Primer
Distrito Judicial en el Estado, bajo el número de
expediente 680/2022, relativo del Juicio Oral de
Alimentos promovido en un inicio por la señora
Cristina Abigail Guajardo González y posterior-
mente mi hijo Ángel Marcelo González Guajardo
reclamo alimentos por sus propios derechos; C).-
El pago de gastos y costas que se originen del
presente juicio. [...]; Aclaración hecha de que la
notificación realizada en tal forma, surtirá sus
efectos a los diez días contados desde el sigu-
iente al de la última publicación, quedando en la
Secretaría del Juzgado a disposición de los autos
mencionados, las copias simples de la solicitud y
demás documentos acompañados, para su debi-
da instrucción. Asimismo, prevéngase al ciu-
dadano Ángel Marcelo González Guajardo, a fin
de que señale domicilio convencional para efecto
de oír y recibir todo tipo de notificaciones, mismo
que podrá estar ubicado en cualquiera de los
municipios de Apodaca, General Escobedo,
Guadalupe, Monterrey, San Nicolás de los Garza,
San Pedro Garza García y Santa Catarina,
apercibiendo a dicha persona, que en caso de no
hacerlo así, las subsecuentes notificaciones de
carácter personal, se le realizarán por medio de
instructivo fijado en la tabla de avisos que para tal
efecto se lleva en este Juzgado, lo anterior de
conformidad con lo dispuesto por el artículo 68 del
código adjetivo a la materia. 
LIC. JORGE ARMANDO GONZALEZ RIVERA. 

EL CIUDADANO SECRETARIO DEL JUZGADO
QUINTO DE LO FAMILIAR DEL PRIMER

DISTRITO JUDICIAL EN EL ESTADO
(20, 21 y 22)

AVISO NOTARIAL
Con fecha (16) dieciséis de junio del año (2023)
dos mil veintitrés, ante mí, Licenciado José
Antonio Villarreal Villarreal, notario público titular
número 59 del Estado de Nuevo León, en ejerci-
cio en el primer distrito notarial en el Estado, com-
parecieron: GRIZETA CALDERON RAMOS y
JOSE GUADALUPE CALDERON RAMOS, a fin
de iniciar el procedimiento sucesorio notarial tes-
tamentario a bienes de su extinta madre MA. DE
JESUS AMPARO RAMOS GUDIÑO, quien falle-
ció el día (5) cinco de enero del año (2023) dos mil
veintitrés. Del testamento público abierto otorga-
do por la autora de la sucesión, se desprende la
institución como única y universal heredera a
GRIZETA CALDERON RAMOS y albacea a favor
de JOSE GUADALUPE CALDERON RAMOS. La
compareciente manifestó su aceptación a la
herencia y JOSE GUADALUPE CALDERON
RAMOS al cargo de albacea que se le confirió y
expresó que en su oportunidad elaborará las
operaciones de inventario y avalúo y adjudicación
de herencia. Lo anterior se hizo constar ante la fe
del notario que suscribe, en la notaría pública a mi
cargo, ubicada en Porfirio Díaz 224 Oriente, cen-
tro, en el municipio de San Nicolás de los Garza,
Nuevo León, México, código postal 66400 y se
publica en el diario El Porvenir por dos veces de
diez en diez días en cumplimiento de lo dispuesto
por el artículo 882 del código de procedimientos
civiles del Estado de Nuevo León. 

LIC. JOSE ANTONIO VILLARREAL 
VILLARREAL

NOTARIO PÚBLICO TITULAR
NOTARÍA PÚBLICA No. 59

(20 y 30)

AVISO NOTARIAL 
Se presentaron ante el Suscrito, HERMELINDA
DAVILA DAVILA, quien durante diversos actos de
mi vida he utilizado indistintamente los nombres
de HERMELINDA DAVILA DAVILA y HERMELIN-
DA DAVILA DE C., así como JOSE FRANCISCO
CANTU DAVILA y NEYRA CAROLINA CANTU
DAVILA, a denunciar la SUCESIÓN DE INTES-
TADO EN LA VÍA EXTRAJUDICIAL a bienes del
señor JOSE CANTU CANTU, quienes manifes-
taron que aceptan la Herencia y reconocen sus
derechos hereditarios, y la señora NEYRA CAR-
OLINA CANTU DAVILA quien acepta el cargo de
ALBACEA, manifestando que procederá a
realizar el inventario de los bienes que forman el
caudal Hereditario, presentándome las actas de
Registro Civil que acreditan la defunción de la
autora de la Herencia y el parentesco de los pre-
sentantes con la de cujus, así como los demás
comprobantes a que refiere la Ley. Se publica
este aviso por dos ocasiones de (10) diez en (10)
diez días, esto en cumplimiento a lo dispuesto por
el artículo (882) ochocientos ochenta y dos del
Código de Procedimientos Civiles vigente en el
Estado.  
Allende, Nuevo León, a 26 de Mayo del año 2023. 

LICENCIADO JORGE ALBERTO SALAZAR
SALAZAR

NOTARIO PÚBLICO TITULAR 
(20 y 30)

AVISO NOTARIAL 
Se presentaron ante el Suscrito, JUVEL, LUCILA,
BASILISA, MARIANELA, BLANCA ESTELA,
HORTENCIA y LETICIA de apellidos comunes
CANTU RODRIGUEZ, así como FELIPE DE
JESUS, BALDEMAR y MARIA ADELA de apelli-
dos comunes RODRIGUEZ TELLES, a denunciar
la SUCESIÓN DE INTESTADO ACUMULADA EN
LA VÍA EXTRAJUDICIAL a bienes del señor EZE-
QUIEL RODRIGUEZ, la señora ADELA
RODRIGUEZ DE RODRIGUEZ V, quien durante
diversos actos de su vida utilizo indistintamente
los nombres de ADELA RODRIGUEZ DE
RODRIGUEZ V y ADELA RODRIGUEZ, la señora
ELISA RODRIGUEZ DE CANTU, quien durante
diversos actos de su vida utilizo indistintamente
los nombres de ELISA RODRIGUEZ DE CANTU,
ELIZA RODRIGUEZ, ELIZA RODRIGUEZ
RODRIGUEZ, ELIA RODRIGUEZ, ELISA
RODRIGUEZ, el señor GLAFIRO RODRIGUEZ
RODRIGUEZ, quien durante diversos actos de su
vida utilizo indistintamente los nombres de
GLAFIRO RODRIGUEZ RODRIGUEZ y
GLAFIRO RODRIGUEZ y el señor HECTOR
RODRIGUEZ RODRIGUEZ, quienes manifes-
taron que aceptan la Herencia y reconocen sus
derechos hereditarios, y la señora MARIA ADELA
RODRIGUEZ TELLES quien acepta el cargo de
ALBACEA, manifestando que procederá a
realizar el inventario de los bienes que forman el
caudal Hereditario, presentándome las actas de
Registro Civil que acreditan la defunción de la
autora de la Herencia y el parentesco de los pre-
sentantes con la de cujus, así como los demás
comprobantes a que refiere la Ley. Se publica
este aviso por dos ocasiones de (10) diez en (10)
diez días, esto en cumplimiento a lo dispuesto por
el artículo (882) ochocientos ochenta y dos del
Código de Procedimientos Civiles vigente en el
Estado.  
Allende, Nuevo León, a 01 de Junio del año 2023.

LICENCIADO JORGE ALBERTO SALAZAR
SALAZAR

NOTARIO PÚBLICO TITULAR 
(20 y 30)

AVISO NOTARIAL 
Se presentaron ante el Suscrito, JOSE HERMILO,
LUDIVINA, MARIA TERESA y ROSALVA de apel-
lidos comunes RODRIGUEZ CAVAZOS la última
por sus propios derechos y en representación de
los señores JAIME ANTONIO, MARIO IGNACIO y
ASENCION FLORENTINO de apellidos comunes
RODRIGUEZ CAVAZOS, a denunciar la
SUCESIÓN DE INTESTADO EN LA VÍA EXTRA-
JUDICIAL a bienes de la señora EUGENIA CAVA-
ZOS CAVAZOS, quien durante diversos actos de
su vida utilizo indistintamente los nombres de
EUGENIA CAVAZOS CAVAZOS, EUGENIO
CAVAZOS C., MA. EUGENIA CAVAZOS DE
RODRIGUEZ, EUFEMIA CAVAZOS y MA. EUGE-
NIA CAVAZOS CAVAZOS, quienes manifestaron
que aceptan la Herencia y reconocen sus dere-
chos hereditarios, y la señora ROSALVA
RODRIGUEZ CAVAZOS quien acepta el cargo de
ALBACEA, manifestando que procederá a
realizar el inventario de los bienes que forman el
caudal Hereditario, presentándome las actas de
Registro Civil que acreditan la defunción de la
autora de la Herencia y el parentesco de los pre-
sentantes con la de cujus, así como los demás
comprobantes a que refiere la Ley.  Se publica
este aviso por dos ocasiones de (10) diez en (10)
diez días, esto en cumplimiento a lo dispuesto por
el artículo (882) ochocientos ochenta y dos del
Código de Procedimientos Civiles vigente en el
Estado.  
Allende, Nuevo León, a 01 de Junio del año 2023. 

LICENCIADO JORGE ALBERTO SALAZAR
SALAZAR

NOTARIO PÚBLICO TITULAR 
(20 y 30)

EDICTO
Con fecha 02 dos de mayo del año 2023 dos mil
veintitrés, se admitió en éste Juzgado Segundo
de lo Familiar del Primer Distrito Judicial en el
Estado, bajo el número de expediente número
484/2023, relativo al Juicio Sucesorio de
Intestado a bienes de Felipe de Jesús Rosas
Torres, ordenándose la publicación de un edicto
por una sola vez en el periódico El Porvenir que
se edita en esta Ciudad, y en el Boletín Judicial
del Estado, a fin de convocar a todas aquellas
personas que se crean con derecho a la herencia
para que dentro del término de 30-treinta días
contados a partir de la última publicación del edic-
to que se ordena, comparezcan ante ésta autori-
dad a fin de deducir sus derechos hereditarios.-
Doy Fe.- 
Monterrey, Nuevo León, a 03 de mayo de 2023.

LIC. JENIFFER ITZEL MÚZQUIZ SÁNCHEZ.
CIUDADANA SECRETARIO ADSCRITA AL

JUZGADO SEGUNDO FAMILIAR DEL PRIMER
DISTRITO JUDICIAL EN EL ESTADO. 

(20)

PUBLICACION NOTARIAL 
El Suscrito, licenciado GONZALO TREVIÑO
SADA, Notario Público Titular Número 113-ciento
trece, con ejercicio en el Primer Distrito Registral
en el Estado de Nuevo León, por medio de la pre-
sente publicación y en cumplimiento a lo estable-
cido por el segundo párrafo del artículo 882 del
Código de Procedimientos Civiles del Estado de
Nuevo León, hago del conocimiento general que
el día 12 de junio de 2023, se presentaron ante mí
los señores EDGAR ORIÓN HERNÁNDEZ
SOBERANES y APOLO ÁNGEL HERNÁNDEZ
SOBERANES, con el fin de iniciar la tramitación
en forma extrajudicial de la Sucesión
Testamentaria a Bienes de la señora MA. FÉLIX
SOBERANES MONTIJO, exhibiéndome para tal
efecto la partida de defunción de la Autora de la
Herencia y un Testimonio de su Testamento;
sucesión conforme a la cual se les designó como
Únicos y Universales herederos declarándome
que aceptan la Herencia en sus términos, confir-
iéndose el cargo de Albacea al señor APOLO
ÁNGEL HERNÁNDEZ SOBERANES, el cual se
compromete a desempeñar fiel y legalmente con-
forme a derecho, obligándose a proceder a formar
el inventario de los Bienes de la Herencia. Su
comparecencia y las declaraciones que
anteceden se hicieron constar mediante Escritura
Pública número 36,940, de fecha 12 de junio de
2023, otorgada ante mi fe. La presente deberá
publicarse en el periódico El Porvenir que se edita
en Monterrey, Nuevo León, por dos veces de diez
en diez días, a fin de dar debido cumplimiento a lo
preceptuado por los Artículos 881 y 882 y demás
relativos del Código de Procedimientos Civiles
vigente en el Estado de Nuevo León. 
San Pedro Garza García, N.L., a 13 de junio de
2023. 
Atentamente, 

LIC. GONZALO TREVIÑO SADA
NOTARIO PÚBLICO TITULAR No. 113

(20 y 30)

AVISO NOTARIAL 
Con fecha 09 (nueve) de Junio del 2023 (dos mil
veintitrés), fue radicada en forma Extrajudicial
bajo el ACTA FUERA DE PROTOCOLO
102/1182/2023, la Sucesión Intestamentaria a
bienes del señor MAGDALENO VAZQUEZ GON-
ZALEZ, promovido por la señora MA. DE JESUS
CARDONA GUERRERO, el señor MAGDALENO
VÁZQUEZ CARDONA, la señora MARIA DEL
REFUGIO VÁZQUEZ CARDONA, la señora
BLANCA LETICIA VÁZQUEZ CARDONA, y el
señor JOSE FIDENCIO VÁZQUEZ CARDONA, la
primera en su carácter de cónyuge supérstite y los
restantes en su carácter de hijos legítimos del
autor de la presente sucesión. Exhibiendo acta de
defunción, matrimonio y de nacimiento. Con fun-
damento en lo dispuesto en el último párrafo del
artículo 882 (ochocientos ochenta y dos), del
Código de Procedimientos Civiles vigente en el
Estado de Nuevo León, se da a conocer por
medio de dos publicaciones que se harán de diez
en diez en el periódico El Porvenir, que se edita
en la ciudad de Monterrey, Nuevo León. 
Linares, Nuevo León 14 de Junio del 2023

LIC. JORGE HUMBERTO SALDAÑA 
DE LA GARZA

NOTARIO PÚBLICO TITULAR DE LA 
NOTARÍA PÚBLICA NO. 102 

TERCER DISTRITO REGISTRAL 
LINARES, NUEVO LEON 

(20 y 30)

PUBLICACION NOTARIAL 
La Suscrita, Licenciada Olivia Rangel Garza,
Notario Público Titular de la Notaría Pública
Número 14 catorce, en ejercicio en este Primer
Distrito Registral, HAGO CONSTAR: La apertura
de la Sucesión Legitima de Intestado Extrajudicial
a Bienes del señor JESUS JIMENEZ DIAZ (+),
que se lleva a cabo en esta Notaría a mi cargo,
mediante escritura pública número 15,086, de
fecha 13 de junio del 2023, así como las declara-
ciones de los señores MARIA OLIVIA NAÑEZ
TORRES, DENISE MARLEN JIMENEZ NAÑEZ,
ISRAEL SABDI JIMENEZ NAÑEZ, SERGIO ALE-
JANDRO JIMENEZ NAÑEZ y JESUS RIVELINO
JIMENEZ NAÑEZ, en el sentido de que no existe
controversia alguna entre ellos, que no hay inca-
paces y que además comparecen los señores
DENISE MARLEN JIMENEZ NAÑEZ, SERGIO
ALEJANDRO JIMENEZ NAÑEZ y JESUS RIV-
ELINO JIMENEZ NAÑEZ, a repudiar la derechos
hereditarios que les pudieran corresponder de la
Sucesión Legítima de Intestado Extrajudicial a
Bienes de su padre el señor JESUS JIMENEZ
DIAZ (+), así mismo la señora MARIA OLIVIA
NAÑEZ TORRES comparece a manifestar que
ella tiene bienes que superan la masa hereditaria,
por lo que reconoce como UNICO Y UNIVERSAL
HEREDERO Y ALBACEA a su hijo al señor
ISRAEL SABDI JIMENEZ NAÑEZ, quien manifi-
esta que acepta el cargo de Albacea conferido,
protestando su fiel y legal desempeño, por lo que
procederá a la elaboración del Inventario y Avalúo
correspondiente. Lo anterior en cumplimiento a lo
dispuesto por el artículo 882 ochocientos ochenta
y dos y demás relativos del Código de
Procedimientos Civiles vigente en el Estado de
Nuevo León. 
Monterrey, Nuevo León, a 13 de Junio del 2023. 

LIC. OLIVIA RANGEL GARZA 
NOTARIO PÚBLICO TITULAR No. 14 

(20 y 30)

EDICTO 
Con fecha 09 nueve de junio del año 2023 dos mil
veintitrés, se admitió en este Juzgado Segundo
de lo Familiar del Primer Distrito Judicial en el
Estado bajo el número de expediente número
520/2023, relativo al juicio sucesorio de intestado
especial a bienes de Cristina Olazarán Rincón,
ordenándose la publicación de un edicto por una
sola vez en el periódico El Porvenir que se edita
en esta Ciudad, a fin de convocar a todas aquel-
las persona que se crean con derecho a la heren-
cia para que dentro del término de 10-diez días
contados a partir de la publicación del edicto que
se ordena comparezcan ante ésta autoridad a fin
de deducir sus derechos hereditarios. Doy Fe.
Monterrey, Nuevo León, a 12 de junio de 2023. 
LIC. LUIS FERNANDO SANCHEZ MARTINEZ
CIUDADANO SECRETARIO ADSCRITO AL

JUZGADO SEGUNDO FAMILIAR DEL PRIMER
DISTRITO JUDICIAL EN EL ESTADO.

(20)

PUBLICACIÓN NOTARIAL 
El día 08 de Junio del año 2023, por Escritura
Pública número 28,799, otorgada ante el suscrito
Notario, se inició la SUCESIÓN LEGÍTIMA
INTESTAMENTARIA A BIENES DEL SEÑOR
JORGE EUGENIO SANDOVAL DAVILA, quien
falleció el día 12 de Diciembre del año 2001.
Habiéndose presentado ante el suscrito los pre-
suntos herederos HILDA SONIA NANCY SAN-
DOVAL CAVAZOS y JORGE MARIO SANDOVAL
CAVAZOS, manifestando que aceptan la heren-
cia, la señora HILDA SONIA NANCY SANDOVAL
CAVAZOS, tiene el cargo de ALBACEA, quien
procederá a formular el inventario de los bienes
de la herencia. 
Monterrey, Nuevo León, a 09 de junio del año
2023. 

LIC. JORGE MALDONADO MONTEMAYOR
NOTARIO PÚBLICO No. 55

MAMJ-660316-CG1
(20 y 30)

PUBLICACION NOTARIAL 
CON FECHA DEL DIA 14 DEL MES DE JUNIO
DEL AÑO 2023, SE RADICO EN ESTA NOTARÍA
PUBLICA A MI CARGO LA SUCESIÓN LEGITIMA
POR LA VIA EXTRAJUDICIAL A BIENES DEL
SEÑOR MARIO LARA BARRIENTOS, MEDI-
ANTE LA ESCRITURA PÚBLICA NÚMERO
13,103 DE FECHA 14 DEL MES DE JUNIO DEL
2023, PASADA ANTE LA FE DEL SUSCRITO
NOTARIO, ORDENÁNDOSE REALIZAR POR
DOS OCASIONES Y CON INTERVALO DE DIEZ
DÍAS UNA PUBLICACION NOTARIAL, EN EL
PERIÓDICO EL PORVENIR, CONVOCANDO A
LAS PERSONAS QUE SE CREAN CON DERE-
CHO A LA HERENCIA A FIN DE QUE ACUDAN A
DEDUCIRLO dentro del término legal. Lo anterior
con fundamento en lo dispuesto por el artículo
882 ochocientos ochenta y dos del Código de
Procedimientos Civiles vigente para el Estado de
Nuevo León.
MONTERREY, N.L., 16 DE JUNIO DEL 2023.

LIC. ERNESTO PEREZ CHARLES
NOTARIO PÚBLICO TITULAR

NÚMERO 133
PECE620120285 

(20 y 30)

AVISO NOTARIAL 
Se presentaron ante el Suscrito, la señora
ANGELICA JOAQUINA DE LA FUENTE LEAL,
así como EVELYN ANGELICA, ALFONSO y
EDSON ALAN de apellidos comunes RANGEL
DE LA FUENTE, a denunciar la SUCESIÓN DE
INTESTADO EN LA VÍA EXTRAJUDICIAL a
bienes del señor ALFONSO RANGEL GUER-
RERO, quienes manifestaron que aceptan la
Herencia y reconocen sus derechos hereditarios,
y el señor ALFONSO RANGEL DE LA FUENTE,
quien acepta el cargo de ALBACEA, manifes-
tando que procederá a realizar el inventario de los
bienes que forman el caudal Hereditario, presen-
tándome las actas de Registro Civil que acreditan
la defunción de la autora de la Herencia y el par-
entesco de los presentantes con el de cujus, así
como los demás comprobantes a que refiere la
Ley. Se publica este aviso por dos ocasiones de
(10) diez en (10) diez días, esto en cumplimiento
a lo dispuesto por el artículo (882) ochocientos
ochenta y dos del Código de Procedimientos
Civiles vigente en el Estado.  
Allende, Nuevo León, a 09 de Junio del año 2023. 

LICENCIADO JORGE ALBERTO SALAZAR
SALAZAR

NOTARIO PÚBLICO TITULAR 
(20 y 30)

EDICTO 
En fecha 09 nueve de diciembre del 2022 dos mil
veintidós, se admitió en este Juzgado Tercero de
lo Familiar del Primer Distrito Judicial, el expedi-
ente número 1819/2022, relativo al Juicio
Sucesorio de Intestado a bienes de Juan Gabriel
Bermúdez González; ordenándose la publicación
de un edicto en el Boletín Judicial del Estado y en
el Periódico el Porvenir de la ciudad de Monterrey,
Nuevo León, convocando a las personas que se
consideren con derecho a la herencia a fin de que
ocurran a este juzgado a deducirlo dentro del tér-
mino de 30 treinta días, contados a partir de la
fecha de la publicación el presente edicto, que
para tal efecto señala la ley, atento a lo señalado
por el numeral 819 del Código de Procedimientos
Civiles para el Estado de Nuevo León. Doy Fe. 

LICENCIADO GERARDO GUERRERO 
TORRES. 

C. SECRETARIO DEL JUZGADO TERCERO
FAMILIAR DEL PRIMER DISTRITO JUDICIAL

EN EL ESTADO. 
(20)

EDICTO
Con fecha 08 ocho de junio del año 2023 dos mi
veintitrés, se admitió en éste Juzgado Segundo
de lo Familiar del Primer Distrito Judicial en el
Estado, bajo el número de expediente número
625/2023, relativo al juicio sucesorio de intestado
a bienes de Víctor Fidel Rodríguez Villarreal,
ordenándose la publicación de un edicto por una
sola vez en el periódico El Porvenir que se edita
en esta Ciudad, y en el Boletín Judicial del
Estado, a fin de convocar a todas aquellas per-
sonas que se crean con derecho a la herencia
para que dentro del término de 30-treinta días
contados a partir de la última publicación del edic-
to que se ordena, comparezcan ante ésta autori-
dad a fin de deducir sus derechos hereditarios.-
Doy Fe.- 
Monterrey, Nuevo León, a 12 de junio de 2023. 

LIC. JENIFFER ITZEL MÚZQUIZ SÁNCHEZ. 
CIUDADANA SECRETARIO ADSCRITA AL

JUZGADO SEGUNDO FAMILIAR DEL PRIMER
DISTRITO JUDICIAL EN EL ESTADO.

(20)

EDICTO
El día 03 tres de octubre de 2022-dos mil vein-
tidós, se admitió a trámite ante el Juzgado
Primero de lo Familiar del Primer Distrito Judicial
en el Estado, bajo el número de expediente judi-
cial número 1413/2022 relativo al juicio sucesorio
de intestado a bienes de Telesforo Puente Cerda
y Flora González Mendoza, ordenándose publicar
un edicto, por una sola vez en el periódico el
Porvenir y el Boletín Judicial que se editan en la
Entidad, convocándose a las personas que se
crean con derecho a la presente sucesión, a fin de
que acudan a deducirlo ante esta autoridad en el
término de 30-treinta días, contados desde el
siguiente al de la publicación.- Doy Fe.- 
Monterrey, Nuevo León a 15 de junio de 2023.

SECRETARIO DEL JUZGADO PRIMERO
DE LO FAMILIAR DEL PRIMER DISTRITO

JUDICIAL DEL ESTADO.
LICENCIADO MIGUEL ÁNGEL ROBLES

RODRÍGUEZ 
(20)

Martes 20 de junio de 20236



MONTERREY, N.L. MARTES 20 DE JUNIO DE 2023

Desaparece submarino que
buscaba los restos del Titanic
El Universal.-                                          

El submarino turístico que se
dirigía a observar los restos del
Titanic y desapareció cuenta con
oxígeno hasta el jueves a
mediodía, según dijo la Guardia
Costera de Estados Unidos, que
inició un operativo de búsqueda.

De acuerdo con la Guardia
Costera, si el submarino Titán
sigue intacto, habría oxígeno sufi-
ciente para que las cinco personas
que van a bordo sobrevivan hasta
el jueves a las 14:30, hora del Este
(12:30 pm, hora de la CDMX).

En su página, OceanGate
Expeditions, la empresa de explo-
ración a la que pertenece el sub-
marino, señala que el sumergible
tiene una capacidad de manteni-
miento de emergencia de 96
horas, que incluiría oxígeno y
combustible. "Así que prevemos
que en este momento dispondre-
mos de entre 70 y 96 horas", ase-
guró en conferencia el contralmi-
rante John Mauger, comandante
del Primer Distrito de

Guardacostas.
Mi'sel Joe, jefe del grupo indí-

gena canadiense propietario del
barco nodriza "Polar Prince"
desde el que se lanzó el domingo
el Titán, en St. Johns, Cape Cod,
Massachusetts, en su viaje al
Titanic, declaró a la radiotelevi-
sión pública canadiense CBC que

Estados Unidos ha enviado por
vía aérea otro sumergible para
participar en las labores de resca-
te.

Joe añadió que se dio la voz de
alarma cuando el Titán no dio
señales en la noche del domingo,
dos horas después del momento
en que debía regresar a la superfi-

cie.
Estados Unidos decidió enviar

un sumergible a la zona del
Atlántico donde se realizan las
tareas de búsqueda. La Guardia
Costera de Estados Unidos así
como las fuerzas armadas cana-
dienses participan en las tareas
contrarreloj para tratar de hallar el
submarino y rescatar a quienes
viajan a bordo.

El Centro Conjunto de
Coordinación del Salvamento de
Halifax (Canadá), donde se con-
centran las labores de rescate en el
Atlántico norte, señaló en Twitter
que está ayudando al Centro de
Coordinación de Rescate
Marítimo de Boston en la opera-
ción de búsqueda.

Las autoridades canadienses
han enviado a la zona, situada a
unas 380 millas náuticas (700
kilómetros) al sur de San Juan de
Terranova, el barco de la Guardia
Costera Kopit Hopson 1752 así
como un avión de patrulla maríti-
ma Lockheed CP-140 Aurora.

Recibió España cifra récord 
de solicitudes de asilo en 2022 

Calor y tormentas afectan gran parte del sur de EU
Texas, EU.-                                              

Más de 300 mil personas del
sur de Estados Unidos seguían
sin electricidad el lunes tras el
paso de tormentas, lo que dejó a
los residentes en busca de ayuda
debido a que las altas tempera-
turas continuaban azotando la
región.

Los apagones en zonas de
bosques de pinos de Texas
podrían prolongarse hasta fina-
les de la semana, mientras los
equipos batallan para hacer las
reparaciones necesarias. En
algunas zonas de Luisiana y
Mississippi, la ola de calor ha
llegado acompañada de fuertes
lluvias, vientos huracanados,
tormentas eléctricas y granizo.

En Luisiana, las autoridades
cerraron más de una veintena de

oficinas estatales el lunes debi-
do a los riesgos por el mal tiem-
po.

Más de 120 mil clientes
seguían sin electricidad el lunes
por la mañana en el este de
Texas y partes de Luisiana y
Oklahoma, según la
Southwestern Electric Power
Company. Otros 4 mil clientes
seguían esperando el restableci-
miento de la electricidad en la
ciudad texana de Perryton tras
el paso de un devastador torna-
do la semana pasada.

Las alertas de calor excesivo
se extienden a amplias franjas
de Luisiana y Texas, llevando a
muchas ciudades a abrir centros
con aire acondicionado.

En Austin y San Antonio, se
pronosticaba que la temperatura
volviera a superar los 37 C .

Mientras las temperaturas
superaban los 30 C en el centro
de Mississippi, los fuertes vien-

tos azotaban al estado el viernes
temprano, causando apagones
en la región.

Beijing, China.-                                    

El secretario de Estado de
Estados Unidos, Antony Blinken,
se reunió el lunes con el presiden-
te chino, Xi Jinping , y dijo que
acordaron “estabilizar” las dete-
rioradas relaciones entre Estados
Unidos y China, pero el principal
diplomático estadounidense se
fue de Beijing con su mayor pedi-
do rechazado: mejorar las comu-
nicaciones entre sus militares

Después de reunirse con Xi,
Blinken dijo que China no está
lista para reanudar los contactos
entre militares, algo que EE. UU.
considera crucial para evitar erro-
res de cálculo y conflictos, parti-
cularmente sobre Taiwán.

Aún así, el principal diplomáti-
co de China para el hemisferio
occidental, Yang Tao, dijo que
pensaba que la visita de Blinken a
China “marca un nuevo comien-
zo”.

“La parte estadounidense
seguramente es consciente de por
qué hay dificultades en los inter-

cambios entre militares”, dijo, y
culpó directamente del problema
a las sanciones estadounidenses,
que según Blinken giraban com-
pletamente en torno a las amena-
zas a la seguridad estadounidense.

Sin embargo, Blinken y Xi se
declararon satisfechos con los
avances logrados durante los dos
días de conversaciones, sin seña-
lar áreas específicas de acuerdo
más allá de una decisión mutua de
volver a una amplia agenda de
cooperación y competencia res-
paldada el año pasado por Xi y el
presidente Joe Biden en una reu-
nión . Cumbre en Bali .

Las dos partes expresaron su
voluntad de mantener más con-
versaciones, pero hubo pocos
indicios de que alguno de los dos
esté preparado para ceder posicio-
nes en temas que incluyen el
comercio, Taiwán, las condicio-
nes de los derechos humanos en
China y Hong Kong, la asertivi-
dad militar china en el Mar de
China Meridional y La guerra de
Rusia en Ucrania .

Más de 300 mil personas sin luz tras paso de tormentas.

Cuenta con oxígeno hasta el jueves

EU y China estabilizarán
relaciones bilaterales

Madrid, España.-                              

España recibió el año pasado
una cifra récord de solicitudes para
obtener la condición de refugiado
y una protección internacional,
pero el gobierno rechaza muchas
más solicitudes que el promedio
europeo, informó el lunes una
organización no gubernamental.

La Comisión Española de
Ayuda al Refugiado (CEAR)
publicó su reporte anual en el que
analiza la respuesta de España al
incremento de la demanda de refu-
gio en 2022 por el desplazamiento
forzado de millones de personas a
causa de la guerra de Rusia en
Ucrania, de múltiples conflictos en
África y de las crisis políticas de
América Latina.

España recibió 118 mil 842
solicitudes de asilo el año pasado,
la mayor cantidad que ha registra-
do y la tercera más alta de la Unión
Europea. 

Sin embargo, apenas al 16.5%
de los solicitantes cuyos casos se
resolvieron les otorgaron una pro-
tección, respecto al promedio
europeo de 38.5%. Además,
161.037 ucranianos recibieron una
protección temporal bajo un pro-
grama de la UE.

“Una vez más exigimos que se
cumpla la ley para dar protección”,
dijo Elena Muñoz, coordinadora
jurídica en el CEAR. 

El grupo criticó la falta de vías
seguras y legales de asilo en
España, la compleja burocracia y
un sistema de citas que ha sido
secuestrado por redes criminales
para extorsionar a solicitantes de
asilo vulnerables.

El reporte condenó la muerte de
“por lo menos” 37 migrantes aco-
rralados en una zona fronteriza que
separa el enclave norteafricano
español de Melilla de Marruecos.

España recibió el 20% de todas
las llegadas irregulares a la UE el
año pasado, principalmente en bar-
cos. Pero la tasa de aceptación de
asilo, condición de refugiado y
otras formas de protección varía
enormemente según la nacionali-
dad.

Los lazos históricos y culturales
de España con Latinoamérica
hacen que sea el destino elegido
por muchos de los que huyen de la
violencia, la persecución política y
el hambre en Venezuela,
Colombia, Perú y Nicaragua. 

“Todos los expedientes de asilo
somos seres humanos”, señaló el
colombiano José Miguel Lobo,
defensor de derechos humanos,
durante una conferencia de prensa
en Madrid, luego de huir de su país
tras recibir amenazas de muerte
por su trabajo en el proceso de paz
de la nación sudamericana.

El informe señalaba, sin embar-
go, que el 94% de los sirios, el
84% de los eritreos y el 70% de los
malienses de toda la UE vieron
aprobadas sus solicitudes, aunque
estas nacionalidades tienen
muchas más probabilidades de
sufrir penosos viajes por tierra
hasta el norte de África y hasta
España en barco. 

CEAR pidió a España que
aproveche su próxima presidencia
del Consejo Europeo a partir de
julio para promover reformas del
Reglamento de Dublín.

La mayoría de solicitudes colombianas y peruanas, se
rechazó.

Sancionan diputados 
de GB a Boris Johnnson

Londres, Inglaterra.-                             

Con una amplia mayoría, la
Cámara de los Comunes de Reino
Unido apoyó el informe que seña-
la que el ex primer ministro mintió
"deliberadamente" sobre las fiestas
llevadas a cabo durante la pande-
mia. La decisión se votó con 354
votos a favor y siete en contra. 

Como castigo, el resumen de la
investigación recomendó que se le
retirara el pase que le daba a
Johnson acceso permanente al
Parlamento. También pidió que se
le suspendiera por 90 días de la
Cámara de los Comunes —un
requerimiento que no se pudo
cumplir dada la renuncia del ex
primer ministro—.

Johnson renunció a principios
de mes al Legislativo al leer una
copia anticipada del informe que lo
imputó de desacato.

Según el documento "Johnson
quebró la confianza, socavó el pro-
ceso democrático de esta Cámara y
fue cómplice en una campaña de
abuso e intentó intimidar al
comité".

En un debate que duró casi seis

horas, los legisladores de Reino
dejan un mensaje claro: nadie está
por encima de las normas. Una
perspectiva que surgió en el discur-
so de la ex jefa de Gobierno,
Theresa May. “Es importante mos-
trar al público que no hay una regla
para ellos y otra para nosotros”,
afirmó en medio de un debate que
duró unas cinco horas.

La líder de la Cámara de los Co
munes, la conservadora —al igual
que Johnson— Penny Mordaunt,
manifestó que lo debatido “impor-
ta” porque subraya la "integridad"
de las instituciones. "Esto tiene
consecuencias en el mundo real
para la responsabilidad de los
miembros del Parlamento entre sí
y con los miembros del público a
los que representan", puntualizó.

El gran ausente fue el premier
Rishi Sunak y aunque su porta-
voz dijo que no acudió proble-
mas de agenda, se dice que
buscó evitar disgustar a los
defensores de Johnson en su
partido.

Sin embargo, los castigos no
impiden que Johnson se vuelva
a postularse.

El debate duró casi seis horas.

El ex presidente buscó defenderse de los 37 cargos.

Autoridades de Canadá y EU colaboran en la búsqueda.

‘Perdiste en 2020’, dice
cadena de tv a Trump

El Universal.-                                                   

El expresidente estadounidense
Donald Trump, quien enfrenta
docenas de cargos por mal manejo
de documentos del gobierno clasi-
ficados, concedió una entrevista a
la cadena Fox News, pero, en un
giro inesperado Bret Baier adoptó
un tono punzante e incluso, cuando
Trump alegó que ganó las pasadas
elecciones presidenciales pero le
hicieron fraude, le dijo: "Perdiste
en 2020".

La entrevista se centró en el
tema de los documentos clasifica-
dos que Trump se llevó de la Casa
Blanca al dejar la presidencia de
Estados Unidos, en enero de 2021.
Por este asunto, fue inculpado de
37 cargos.

En la entrevista, Trump alegó
que dejó la Casa Blanca rápida-
mente en 2021 y que sus pertenen-
cias personales se mezclaron con
documentos gubernamentales.

"En mi caso, me llevé todo
prácticamente con las prisas, pero
(hubo) gente que empacó y nos fui-
mos. Y tenía ropa allí, tenía toda
clase de artículos personales allí,
muchas, muchas cosas (...) Tenía
todo el derecho a tener esas cajas",

dijo.
Cuando Baier le preguntó por

qué no entregó los documentos
cuando los funcionarios se lo soli-
citaron, Trump dijo: "Porque tenía
cajas, quiero registrar las cajas
sacar mis cosas personales". 

En su inculpación, el Departa-
mento de Justicia mostró pruebas
en audio de una reunión que
Trump tuvo en julio de 2021, cuan-
do ya no era presidente, con un
autor, un editor y dos miembros de
su personal -ninguno con autoriza-
ción de seguridad-, en la que el
expresidente les habría mostrado
un documento "secreto" y "alta-
mente confidencial".

"Esta información secreta...
como presidente pude haberla des-
clasificado", dijo Trump, según el
documento de la inculpación. 

En un momento determinado,
Trump comenzó a hablar de las
elecciones de 2020, e insistió en
que "gané, por mucho", pero hubo
fraude generalizado. 

A pesar de que Baier le reviró
diciendo que los resultados indica-
ban otra cosa, el exmandatario no
le permitía hablar. Finalmente,
Baier alzó la voz y dijo: "Usted
perdió las elecciones de 2020".Para el presidente Biden, los resultados de la gira son “un

buen comienzo”.
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Pelearán alcaldes por dos
vías retención de recursos 

Considera Congreso que TJA se 
extralimitó en sus funciones

César López

Luego de la resolución del Tribunal de
Justicia Administrativa estatal que blo-
queara el suministro de un fondo para
los municipios, los alcaldes que confor-
man la organización Pacto Nuevo León
adelantaron que pelearán la resolución
por dos vías jurídicas.

El alcalde de San Nicolás, Daniel
Carrillo Martínez, reprobó el accionar
del gobernador a la par que señaló que
los recursos detenidos posiblemente
sean desviados para la campaña del
mandatario estatal.

“El gobernador hizo una chicanada al
mandar un procedimiento al Tribunal de
Justicia Administrativa, que no tiene in-
jerencia”, mencionó Carrillo Martínez.

“El Tribunal atiende casos de parti-
culares cuando hay un atentado de al-
guna autoridad, no de autoridad contra
autoridad”, puntualizó.

Carrillo Martínez detalló que la re-
solución será combatida con la am-
pliación de una carpeta de una
suspensión ganada por el Congreso
local para la administración de recur-

sos a los municipios, en el Tribunal
Superior de Justicia.

De lo anterior, los alcaldes esperarían
que se determine que el Tribunal Admi-
nistrativo no tiene competencia para el
caso señalado.

Asimismo, el edil nicolaíta añadió que
irán a alegato en el propio Tribunal Ad-
ministrativo, esto por no ser notificados
de la resolución que bloquea el fondo.

“Todo indica que el gobernador está
desviando los recursos que son de los
municipios. Este recurso que está dete-
niendo seguramente está terminando,
desviando estos recursos en sus activi-
dades de campaña”, recalcó.

Por su parte, el edil de Apodaca,
César Garza Villarreal, dijo que Samuel
García está tratando de extorsionar a los
alcaldes rurales del PRI y del PAN para
salirse del movimiento y sumarse a MC.

ANALIZAN RECOLECCIÓN DE BASURA 
Los alcaldes del Pacto Nuevo León
dieron a conocer que comenzaron un
análisis jurídico y financiero tras anun-
ciar su salida del sistema de recolec-
ción de Simeprode..

“La alcaldesa de Guadalupe, Cristina
Díaz, fue víctima de una agresión indo-
lente e irresponsable de parte del Estado,
por eso por el momento abandonamos los
servicios de Simeprode”, indicaron.

Lo anterior con el objetivo de determi-
nar las acciones a seguir en la prestación
del servicio de recolección de basura.

Cristina Díaz señaló que de momento
seguirán confinando directamente en la
planta de Simeprode en Salinas Victoria.

Asimismo, expuso que no le fue no-
tificada al municipio la reapertura de la
planta de transferencia.

En tanto, el alcalde de Apodaca,
César Garza, señaló que solicitaron al
Congreso local la aprobación de la Ley
de Residuos que desaparecería a Sime-
prode, haciendo realidad la privatización
del servicio de recolección de basura.

“En cuanto a Simeprode informarles
que estaremos trabajando en reuniones de
abogados y avanzaremos con servicios
públicos para revisar el tema tan delicado.
El artículo 115 constitucional señala la se-
guridad pública como gran relevancia y
fuimos afectados cuando se cerró y fue
abierta en 1991”, dijo Garza Villarreal.

IMPOSIBILITADO ESTADO 
DE ENTREGAR RECURSOS 

Tras una suspensión del Tribunal de
Justicia Administrativa, el Gobierno del
estado está imposibilitado de entregar a
los alcaldes los recursos del Fondo de
los 2 mil 500 millones de pesos.

En rueda de prensa, Javier Navarro
Velasco, secretario general de Go-
bierno, indicó que este tipo de procedi-
mientos se puede alargar hasta tres años.

“Derivado de una demanda presen-
tada por el municipio de El Carmen ha
habido una suspensión provisional que
impide al Ejecutivo llevar a cabo la en-
trega de los fondos”, expuso.

“El Gobierno del estado no está aho-
rita en posibilidad legal de entregar el
fondo de 2 mil 500 millones de pesos”.

Desde hace más de cuatro meses, los

alcaldes del PRIAN mantienen una con-
fronta con el Estado por la bolsa.

La situación incluso los ha obli-
gado a suspender obras ya iniciadas,
pues sí recibieron las transferencias
de enero y febrero.

“Esto puede tardar de un año o dos
años para que se pueda resolver”, refirió.

“No importa el número de munici-
pios, sea uno sean 10 sean 20 los muni-
cipios, pero mientras haya una
suspensión, el Estado no podrá llevar a
cabo esa entrega de los recursos”.

Aunado a la suspensión del TJA,
existe una resolución en torno al recurso
Reclamación 23 del año 2023 del minis-
tro Javier Laynez Potisek, en el cual se le
otorga la misma suspensión al estado de
Morelos, a fin de que suspenda la entrega
el suministro de los fondos municipales. 

Los presidentes municipales respondieron ante resolución del tribunal.

Jorge Maldonado Díaz                             

Al otorgar un recurso para evitar que el
Gobierno del estado entregara los recur-
sos que le corresponde a cada uno de los
municipios, Mauro Guerra Villarreal
presidente del Congreso local, aseveró
que el Tribunal de Justicia Administra-
tiva se extralimitó en sus funciones.

El diputado panista aseguró que se-
guramente el TSA fue presionado por el
Gobierno del Estado

Destacó que el Tribunal de Justicia
Administrativa debería ser autónomo,
pero todo indica que recibió instruccio-
nes.

Al ser entrevistado, señaló que con la
resolución que se tomó se afecta a la
mayoría de los municipios, todo deri-
vado a un recurso interpuesto por el mu-
nicipio de El Carmen.

“Lo único que vemos es una inten-
ción del Gobierno del estado de no cum-
plir la ley, de excederse en sus
facultades y obligar a un Tribunal, que
debería de ser autónomo, a emitir una

resolución que no está en la Constitu-
ción y que va en contra de lo que los
propios municipios”.

“Ahora los municipios no contarán
con recursos para resolver los proble-
mas de los ciudadanos, para invertir en
seguridad, para invertir en obra pública,
para invertir en movilidad”, indicó.

Guerra Villarreal destacó que esta re-
solución del Tribunal de Justicia Admi-
nistrativa seguramente será apelada por
los municipios afectados y en su mo-
mento desecharse y obligar al Estado a
entregar estos recursos.

El presidente del Congreso del estado
lamentó que con la decisión parcial to-
mada por el Tribunal de Justicia se
afecta no solamente a municipios cuyos
alcaldes militan en el Partido Acción
Nacional o en Partido Revolucionario
Institucional, sino de todos los partidos
y sin partido.

“Pero además vemos con esta deci-
sión que el Gobierno del estado lo único
que busca es quitarle a los municipios lo
que ya tienen, y aunque se llaman o se

dice que son del PRIAN pues hoy no es
así porque en este fondo hay también
municipios independientes, como es el
caso de García; como de Movimiento
Ciudadano, como es el caso de Ciénega;
de Morena, como es el caso de Esco-
bedo”.

Incluso, señaló, el municipio de
Allende, cuya presidenta municipal se
incorporó a Movimiento Ciudadano,
corre el riesgo de no recibir este recurso.

Mauro Guerra Villarreal.

Desechan diputados veto del 
gobernador en caso de magistrada
Jorge Maldonado Díaz

Tal y como era de esperarse, la Comi-
sión de Estudio Previo del Congreso
local desechó el veto del gobernador del
Estado, Samuel García Sepúlveda, al se-
ñalar que el mandatario estatal no puede
aplicar este recurso en una declaratoria
de procedencia.

Lo anterior en relación a la investiga-
ción que la Fiscalía Anticorrupción soli-
citó en contra de la magistrada presidenta
del Tribunal de Justicia Administrativa
(TJA), Ethel Maldonado Guerra.

Al presentar el expediente ante los in-
tegrantes de la comisión, se estableció
que el Ejecutivo no puede presentar ob-
servaciones a los acuerdos que resuel-
van sobre un juicio político ni a los de
declaración de procedencia como es el
caso, tal y como lo establece el artículo
90 de la Constitución local.

Cabe destacar que el proceso de des-
afuero en contra de la magistrada inició
tras descubrirse que esta contrató a su hi-
jastro Érick Zavala Hernández, y a la novia
de éste, Karen Montoya, para trabajar en
el Tribunal, en áreas que dependen de ella.

Fue en la Comisión de Estudio Previo del Congreso local.

Pide Sección 50 a agremiados cuidarse del calor
Jorge Maldonado Díaz

Ante las altas temperaturas que se viven
en la entidad, la Sección 50 del Sindi-
cato Nacional de Trabajadores de la
Educación exhortó a profesores, perso-
nal auxiliar, administrativo y demás
agremiados a extremar precauciones.

Juan José Gutiérrez Reynosa, secre-
tario general, solicitó también a sus
agremiados a no exponerse al sol si no
es necesario.

“Antepongamos nuestra salud y se-
guridad, así como la de nuestros alum-

nos implementando las estrategias ne-
cesarias y que mejor convengan a la co-
munidad escolar”.

“Los trabajadores de la educación co-
nocemos las áreas de oportunidad y de-
ficiencia en la infraestructura de los
planteles escolares, por lo que de ser ne-
cesario y buscando siempre el respeto a
la dignidad humana, implementemos
medidas que aseguren la integridad de
todos los miembros en nuestras comu-
nidades”, indicó el líder magisterial.

El secretario general de la Sección 50
llamó a las autoridades educativas a que no

obliguen a los trabajadores de la educación
a estar en aquellos planteles o centros es-
colares donde no existan condiciones ópti-
mas para desempeñar la labor”.

“Apelamos a la sensibilidad y buen cri-
terio de inspectores y directivos para girar
las instrucciones necesarias que garanticen
la seguridad de todos los agremiados en
sus centros de trabajo”, aseveró.

Lo anterior lo manifestó luego de que
los pronósticos para esta semana en
Monterrey y su área metropolitana se-
rían arriba de los 40 grados centígrados.

Este clima orilló a las autoridades es-

tatales dejar a criterio de los padres si
mandaban o no a los menores de edad a
los planteles.

Gutiérrez Reynosa dijo que estarán al
pendiente y atentos a todas las situaciones
e incidencias que se vayan presentando.

“Vamos a estar al pendiente de todo
lo que se vaya presentado en las 13 re-
giones sindicales que integran esta em-
blemática y combativa Sección 50”.

“Acudiremos inmediatamente al lla-
mado de los secretarios generales dele-
gacionales, representantes del CT y de
escuelas”.Juan José Gutiérrez Reynosa.



Con eso de que el proceso para definir la

entrega de los recursos estatales a los munici-

pios del Pacto Nuevo León tardaría hasta dos

años, los alcaldes afectados sacaron las uñas.

Por lo que ayer mismo los munícipes hicie-

ron patente su queja, señalando que acudirán

ante autoridades superiores federales con la

finalidad de resolver el asunto lo antes posi-

ble.

Sobre todo ante la afectación de diversos

proyectos que continúan atorados y que no

han podido avanzar por la falta de los dineros,

correspondientes a los 2 mil 500 millones de

pesos.

Pero mientras son peras o manzanas, vale

señalar que no solo se han paralizado obras,

sino que ya se habla de reajustes en las nómi-

nas municipales, por lo que hay que parar

oreja.

Las fallas en el suministro eléctrico a causa

de la sobrecarga, por lo que se ve no respetan

horarios ni estratos sociales.

Pues de igual forma se registran los apago-

nes en sectores populares hasta por varios

días, así como municipios acomodados como

San Pedro.

Por lo que el problema que ha causado daños

en los transformadores, cableado y postes, ha

desatado una serie de cierres y protestas.

Ante lo cual alcaldes como Miguel Treviño,

David de la Peña y César Garza, por citar

algunos ejemplos, ya se andan moviendo.

Por lo cual, como lo adelantamos en este

espacio, vale seguir aplicando la cultura del

ahorro, sobre todo cuando el problema lo

exige.

Por cierto, y aunque hubo escuelas que man-

tuvieron sus puertas abiertas de manera nor-

mal, se registraron marcadas ausencias de los

escolares.

Sobre todo ante el incremento de las tempe-

raturas en la región que obligó a padres de

familia llevar a sus niños con abanico en

mano.

Sin embargo como los calores continuarán,

habrá que ver cómo siguen las clases presen-

ciales, pues igual se busca evitar problemas a

la salud.

Aunque del mismo modo los alumnos fueron

enviados por sus padres a las aulas, con sus

respectivos botes de agua para mantenerse

bien hidratados.

De pisa y corre estuvo en la ciudad el diri-

gente  nacional del magisterio del SNTE,

Alfonso Cepeda Salas, pues vino a acompañar

al líder de la Sección 21 José Francisco

Martínez Calderón a la inauguración del

evento denominado “La Nueva Escuela

Mexicana”.

En el abarrotado evento realizado en

Cintermex se trataron temas como lo nuevos

programas de estudio, los libros de texto gra-

tuitos y materiales educativos, que fueron

bien recibidos por los asistentes, en su

mayoría directores, inspectores, supervisores

y docentes.

La secretaria de Educación, Sofíaleticia

Morales Garza, fue la principal exponente,

siendo acompañada de la experta nacional en

educación Eréndira Piñón Avilés.

Ayer el dirigente de los maestros de la

Sección 50, Juan José Gutiérrez Reynosa, tui-

teó en sus redes sociales que debido a la falla

en el suministro de energía eléctrica en el sec-

tor donde se encuentra la sede en la cual se

llevan a cabo los cambios de adscripción, se

declara un receso.

Pero si las cosas se componen como se tie-

nen previstas, tan pronto como este día el pro-

ceso en el que se quedó cada nivel, los traba-

jos continuarán a partir de las 8 de la mañana.

Recalcó que la representación sindical de

cada nivel seguirá presente para cualquier

apoyo o aclaración y así evitar asegures o

malos entendidos y la mano negra.
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Lo bueno Lo malo Bla, bla, bla...Lo bueno Lo malo
Que se han detectado varias rutas 
del transporte urbano sin el clima

necesario para las altas temperaturas.


“Lo único que vemos es una intención

del Gobierno del estado de no cumplir la
ley y de excederse en sus facultades” 

Que Nuevo León blindará 
sus procesos de compras 

públicas contra la corrupción.

en_voz_baja@elporvenir.com.mx

Mauro 
Guerra

Es parte de la recuperación integral de la intersección del Arco de la Independencia.

Inician regeneración de banquetas en Madero y Pino Suárez
El Municipio de Monterrey iniciará

este martes la regeneración de ban-

quetas en el cruce de las avenidas

Madero y Pino Suárez, como parte de

la Recuperación Integral de la

Intersección Arco de la

Independencia.

Esta primera etapa de la interven-

ción de la zona, incluida en el progra-

ma “Revive el Centro”, contempla

mejorar la movilidad peatonal.

En fases posteriores, el proyecto

“Recuperación Integral de la

Intersección Arco de la

Independencia” incluirá también

ajustes en la circulación vial en torno

al monumento del cruce de Madero y

Pino Suárez.

Como en el resto de la ciudad, se

garantizará la seguridad de las per-

sonas que caminan a pie, se ampliarán

los andenes, se arborizarán los camel-

lones centrales y, en general, se mejo-

rará la imagen urbana. 

A través de la Secretaría de

Infraestructura Sostenible, este

martes 20 de junio iniciarán las

acciones en la zona a las 10:00 horas.

Con el apoyo de la Cámara Nacional

de Comercio (Canaco) de Monterrey,

se socializó la obra entre los comer-

ciantes y propietarios de los negocios.

Cabe destacar que para poder iniciar

la obra, se habilitará un paso para

poder transitar en la acera oriente.

Durante las obras, se cancelarán los

cajones de estacionamiento en la

Avenida Madero, en el tramo com-

prendido de Pino Suárez a

Cuauhtémoc.

El paso vehicular se mantendrá sin

cambios, ya que las labores se enfo-

carán en las banquetas y contarán con

la señalización correspondiente. 

El municipio de Monterrey señalo

que al concluir el lado oriente, se

comenzará a rehabilitar la acera

poniente.(JMD)

Arranca Nava operativo de ayuda a los
afectados de incendio en El Pajonal
El Alcalde de Santa Catarina Jesús Nava

Rivera inició esta semana con un operati-

vo de ayuda, llevando víveres, agua y

hasta ropa a habitantes de El Pajonal,

cuáles llevarían un par de días sufriendo

los estragos del incendio de la sierra. 

Es así que el Ayuntamiento de Santa

Catarina se dio a la tarea de poder enviar

cuadrillas de ayuda tanto del DIF

Municipal como de Protección Civil a lle-

var insumos a los ejidatarios de la zona de

la sierra. 

"Víveres, despensas, agua embotellada

y mucho más fueron entregados a través

de equipos operativos a personas afec-

tadas por el incendio en la zona y a ele-

mentos de Seguridad y Protección Civil

que forman parte de los esfuerzos para su

mitigación". 

"Con esto, nos ponemos a las órdenes de

vecinos del sector, en atención también a

las altas temperaturas". 

Es de decir que mientras el personal de

administración hace estás actividades, el

operativo y de seguridad no deja de cuidar

la sierra, creando brechas corta fuego y

tratando de minimizar incendios ante la

sequía y la intensa ola de calor por la que

transita el Estado de Nuevo León. 

Se hicieron varias brigadas.

Como parte de los eventos para con-

memorar el 155 Aniversario de Juárez

Nuevo León, el Alcalde Francisco

Treviño Cantú alista un mega festejó

para este domingo, donde  habrá músi-

ca, baile, comida y mucha diversión. 

Dicho ello el Alcalde tricolor ha invi-

tado a la sociedad en general a estar

atenta a este magno evento y acudir con

todo y su familia continuar con los fes-

tejos por el 155 Aniversario de Juárez. 

"Este próximo domingo 25 de Junio

tendremos el Tamal Fest Edición

Especial!, en y disfruta de más de 17

expositores del Tamal, además de con-

tar con juegos infantiles gratis". 

"Además habría una  degustación gra-

tuita de nuestros expositores, show de

Payasos, así como también la pre-

sentación musical de Los Cordiales De

Nuevo León y Los Plebeyos y en la

conducción el Show del Cepy

Boy!".(AME) 

Alistan en Juárez macro
festejo por aniversario

EDICTO 
El día 22 veintidós de marzo del año 2023 dos
mil veintitrés, se admitió a trámite en este
Juzgado Segundo de lo Familiar del Tercer
Distrito Judicial del Estado, el juicio sucesorio
intestado a bienes de Gloria Delia Tamez
Vargas, denunciado ante esta autoridad, bajo
el expediente número 580/2023, ordenándose
la publicación de un edicto por una sola vez
tanto en el periódico El Porvenir, así como en
el Boletín Judicial que se editan en la Entidad,
convocándose a los que se crean con derecho
a la herencia a bienes de Gloria Delia Tamez
Vargas, acudan a deducirlo ante esta autori-
dad en el término de 30-treinta días a contar
desde el siguiente al de la Publicación. Doy fe. 
San Nicolás de los Garza, Nuevo León, a 7 de
junio del 2023. 
C. SECRETARIO DEL JUZGADO SEGUNDO
DE LO FAMILIAR DEL TERCER DISTRITO

JUDICIAL DEL ESTADO. 
LICENCIADO RAÚL GUTIÉRREZ

TREVIÑO 
(20)

EDICTO 
El día 03-tres de mayo del año 2023-dos mil
veintitrés, se admitió a trámite en este
Juzgado Segundo de lo Familiar del Tercer
Distrito Judicial del Estado, el juicio sucesorio
de intestado a bienes de Jesús Pérez, denun-
ciado ante esta autoridad, bajo el expediente
judicial número 532/2023, ordenándose la
publicación de un edicto por una sola vez tanto
en el periódico El Porvenir, así como en el
Boletín Judicial que se editan en la Entidad,
convocándose a los que se crean con derecho
a la herencia, acudan a deducirlo ante ésta
Autoridad en el término de 30-treinta días a
contar desde el siguiente al de la Publicación.
DOY FE.  
San Nicolás de los Garza, Nuevo León, a 01
de junio del 2023. 
C. SECRETARIO DEL JUZGADO SEGUNDO
DE LO FAMILIAR DEL TERCER DISTRITO

JUDICIAL DEL ESTADO. 
LICENCIADO RAÚL GUTIÉRREZ 

TREVIÑO 
(20)

EDICTO
El día 13 trece de junio de 2023-dos mil vein-
titrés, se admitió a trámite ante el Juzgado
Primero de lo Familiar del Primer Distrito
Judicial en el Estado, bajo el número de expe-
diente judicial número 314/2023 relativo al
juicio sucesorio de intestado especial a bienes
de María de las Mercedes Rodríguez Garza
y/o Ma. Mercedes Rodríguez de G. y/o María
de las Mercedes Rodríguez de González y/o
María de los Mercedes Rodríguez Garza,
ordenándose publicar un edicto, por una sola
vez en el periódico el Porvenir que se edita en
la Entidad, convocándose a las personas que
se crean con derecho a la presente sucesión,
a fin de que acudan a deducirlo ante esta
autoridad en el término de 10-diez días, conta-
dos desde el siguiente al de la publicación.-
Doy Fe.- 
Monterrey, Nuevo León a 19 de Junio de 2023. 

LICENCIADO MIGUEL ÁNGEL ROBLES
RODRÍGUEZ 

SECRETARIO DEL JUZGADO PRIMERO
DE LO FAMILIAR DEL PRIMER DISTRITO

JUDICIAL DEL ESTADO.
(20)

AVISO NOTARIAL 
Con fecha 12 de Junio del 2023 en Acta Fuera
de Protocolo número 039/36,728/2023 se ha
denunciado la SUCESIÓN INTESTAMEN-
TARIA A BIENES DE ZENONA GUILLEN
RODRIGUEZ, Y FLORENCIO QUINTERO
PEREZ por las señoras MARIA TRINIDAD
QUINTERO GUILLEN, y JULIA QUINTERO
GUILLEN, por sus propios derechos y la
primera además en su carácter de Albacea,
aceptando el cargo y protestando su fiel y
legal desempeño, reconociendo sus derechos
y exhibiendo a la Notario interviniente las
Actas de Defunción de los De Cujus, así como
las Actas de nacimiento de los herederos que
justifican su entroncamiento con la autora de
la Sucesión. Con fundamento en el Artículo
882 del Código de Procedimientos Civiles de
Nuevo León, se da a conocer por medio de dos
publicaciones que se harán de diez en diez en
el periódico "El Porvenir", que se edita en esta
ciudad, con el fin de que surtan sus efectos
legales. 
Monterrey, Nuevo León a 12 de Junio de 2023. 

LIC. MARÍA DE LOURDES GARZA 
VILLARREAL
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EDICTO
En fecha 30 treinta de mayo del 2023 dos mil
veintitrés se admitió a trámite el expediente
judicial número 1214/2023 relativo al juicio
sucesorio especial de intestado a bienes
Guadalupe Peña Castillo y/o Guadalupe Peña
de Hidalgo, Francisco Hidalgo Castro y
Bonifacia Hidalgo Peña; En el cual se ordenó
la publicación de un edicto por una sola vez en
el Periódico el Porvenir, que se edita en la
Entidad, mediante el cual se convoque a todas
aquellas personas que se estimen con dere-
cho a la masa hereditaria, a fin de que acudan
a deducirlo al local de este juzgado, dentro del
término de 10-diez días contados a partir del
siguiente al de la publicación del edicto orde-
nado. DOY FE.- GUADALUPE, NUEVO LEON,
A 12 DOCE DE JUNIO DEL AÑO 2023-DOS
MIL VEINTITRES. 

SANDRA LUZ GONZÁLEZ AGUIRRE 
C. SECRETARIO ADSCRITO AL JUZGADO

PRIMERO DE LO FAMILIAR DEL SEGUNDO
DISTRITO JUDICIAL

(20)

EDICTO
El día 28 veintiocho de marzo del año 2023
dos mil veintitrés, se admitió a trámite ante el
Juzgado Primero de lo Familiar del Décimo
Tercer Distrito Judicial en el Estado, bajo el
número de expediente 129/2023, el juicio
sucesorio de intestado a bienes de Víctor
Manuel Salinas Menchaca, ordenándose pub-
licar un edicto, por una sola vez tanto en el
Boletín Judicial, como en el periódico "El
Porvenir" que se edita en la Entidad, con-
vocándose a los que se crean con derecho a la
masa hereditaria, a fin de que acudan a
deducirlo ante esta autoridad en el término de
30-treinta días contados a partir del siguiente
al de la publicación del edicto ordenado. Doy
fe.
Apodaca, Nuevo León a 9 de Mayo del 2023. 

LICENCIADO ABELARDO GONZÁLEZ
RODRÍGUEZ

SECRETARIO LÍDER DE LA
COORDINACIÓN DE GESTIÓN JUDICIAL 

DE LOS JUZGADOS EN MATERIA FAMILIAR
DEL DÉCIMO TERCER DISTRITO JUDICIAL

DEL ESTADO.
(20)

EDICTO
En fecha 7 siete de Junio del año 2023 dos mil
veintitrés, dentro de los autos que integran el
expediente judicial número 730/2023, relativo
al juicio sucesorio de intestado a bienes de
José Gerardo Ontiveros Vásquez y/o José
Gerardo Ontiveros Vázquez y/o José Gerardo
Ontiveros, denunciado ante este juzgado. En
el cual se ordenó la publicación de un edicto
por una sola vez tanto en el Boletín Judicial
como en el periódico El Porvenir que se edita
en la capital del Estado, convocándose a los
que se crean con derecho a la masa heredi-
taria, a fin de que acudan a deducirlo ante ésta
Autoridad en el término de 30 treinta días con-
tados a partir del siguiente al de la publicación
del edicto ordenado. Doy Fe.-
Monterrey Nuevo León a 16 de junio del año
2023. 

EL C. SECRETARIO ADSCRITO AL
JUZGADO QUINTO DE LO FAMILIAR 

DEL PRIMER DISTRITO JUDICIAL
EN EL ESTADO. 

LIC. JORGE ARMANDO
GONZÁLEZ RIVERA. 

(20)

Para afrontar la crisis en la ciu-

dad, donde las personas cuidado-

ras carecen de oportunidades de

desarrollo, educación y

esparcimiento, el municipio de

Monterrey presento el programa

“Monterrey me cuida”.

El Presidente Municipal, Luis

Donaldo Colosio Riojas señalo

que el Sistema de Cuidados de

Monterrey crece con el fin de

alcanzar la meta de coadyuvar al

desarrollo pleno y sano de las per-

sonas que reciben cuidados y de

quienes hacen estas labores. 

Lo anterior lo expuso al partici-

par en el Foro “Cuidamos Nuevo

León: Construyendo un Sistema

Estatal de Cuidados”, en el panel

3 denominado “La práctica de los

cuidados en territorio”.

“Hemos adherido a Monterrey a

la alianza global por los cuidados

para poder desarrollar plenamente

a las personas cuidadoras, princi-

palmente a nuestras mujeres”,

informó.

“Cuidar es parte de la experien-

cia humana, nuestra especie no

puede sobrevivir sin cuidados,

pero esto no puede impactar o ser

en perjuicio del desarrollo de una

persona”. 

Explicó que las metas del pro-

grama son las tres, la primera es la

de reconocer a las personas

cuidadoras y a su labor como un

punto toral de nuestra sociedad.

La segunda reducir la carga de

cuidado para estas personas a

través de los apoyos que puede

brindar el municipio.

La tercera redistribuir las

labores de cuidado entre profe-

sionales provistos por el munici-

pio, y entre los propios familiares,

especialmente los varones.(JMD).

Lo anunció el alcalde.

Presentan
‘Monterrey
me cuida’

Celebrarán 155 años de su funda-

Desde este lunes el Alcalde de García,

Carlos Guevara Garza arreció los opera-

tivos de agua ante los calores de cerca de

45 grados centígrados. 

Por ello este inicio de semana el Alcalde

Independiente reveló que la gente debe de

cuidarse ante esta ola de calor intenso y

puedes, si así lo deciden, no llevar a sus

hijos a la escuela y tomar clases a distancia

durante esta semana. 

"Vecinos de García, esta semana se esper-

an temperaturas iguales, y hasta más

calurosas, que la semana pasada, teniendo

pronosticado que podríamos llegar hasta

los 45 grados. No se expongan, por mucho

tiempo al sol. Utilicen ropa fresca y man-

ténganse bien hidratados, para evitar un

golpe de calor". 

"Ante cualquier emergencia marquen al

9-1-1, recuerden que ya tenemos puntos

fijos de hidratación donde podrán acercarse

a abastecerse de agua y refrescarse. Que

tengan un buen inicio de semana". 

“Ya me reuniré con los alcaldes de

Apodaca, Cadereyta, Guadalupe, Juárez,

Pesquería, San Nicolás y Santiago este fin

de semana para coordinarnos -en conjunto-

con los cuerpos de Protección Civil de nue-

stros municipios, para establecer acciones y

estrategias para sobrellevar esta ola de

calor por la que estamos pasando”. 

“Estas acciones llevarán por nombre

“Operativos de Agua Emergente e

Hidratación”, y serán llevadas a cabo por

las corporaciones municipales.(AME)

Arrecian en García acciones
por la falta del vital líquido
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Con al menos diez estaciones fuera de

la norma, la mala y muy mala calidad del

aire persistió ayer en Monterrey y su zona

metropolitana.

Desde primera hora del día, la estación

Santa Catarina del Sistema de Monitoreo

Ambiental ya arrojaba Muy Mala

Calidad, ubicándose en color rojo.

Las condiciones meteorológicas de

inversión térmica favorecen la concen-

tración de partículas PM10 y PM2.5.

Tan es así que nueve estaciones más,

en color naranja, reportaron una "mala

calidad".

El llamado a la población es a no

realizar quema de materiales o residuos, y

evitar la realización de actividades al aire

libre, principalmente a niños adultos

mayores, mujeres embarazadas y per-

sonas con enfermedades respiratorias y/o

cardiacas.

Es de destacar que Gobierno del

Estado informará puntualmente cualquier

modificación en las condiciones actuales,

así como las medidas correspondientes.

Félix Arratia Cruz, Secretario de

Medio Ambiente, advirtió que el esce-

nario prevalecerá ante la ola de calor que

embate a Nuevo León.

“Es importante advertirle a la ciu-

dadanía que vamos a tener el mismo prob-

lema lo que dure esta semana por las

condiciones meteorológicas”, expuso.

“En estos días hemos tenido altas con-

centraciones de ozono producto de la pre-

sión atmosférica que existe prácticamente

sobre todo el país y las altas temperaturas,

esto ha generado un efecto de inversión

térmica sobre el área metropolitana”.CLG

Por fallas en el sistema de aire acondi-

cionado, el Instituto de Movilidad y

Accesibilidad Nuevo León aplicó al menos

25 multas a unidades de la Ruta 68.

Derivado de la ola de calor que embate

a la entidad, el uso de clima en el trans-

porte urbano es obligatorio.

Si bien los equipos fueron apagados

durante la pandemia de Covid-19 como

parte de las medidas para impedir la propa-

gación del virus, la crisis sanitaria ya ter-

minó.

Inspectores de Seguridad Vial y de

Atención Ciudadana del IMA verifican que

los camiones circulen con el clima encen-

dido, o de lo contrario serán sancionados

con multas de hasta 30 mil pesos.

"La inspección arrojó como resultado

que 25 unidades incumplían con las especi-

ficaciones mecánicas, por lo que las multas

son de los 20 a 300 UMAS, que van de los

2 mil 74 hasta los 31 mil 122 pesos", se

Informó.

"La ruta 68 tiene establecido en su per-

miso que presta el servicio con 35

unidades; sin embargo, solo tenía en

operación 25 de ellas, el resto, informó la

empresa, se encontraban en el taller".

Se detectó que los equipos de aire

acondicionado carecían de las bandas para

operar correctamente.

Asimismo, tres unidades fueron reti-

radas por no contar con tarjeta de circu-

lación, dos de ellas también carecen de pól-

iza de seguro vigente.

Es de destacar que las multas se

impusieron en base al artículo 252, Inciso

A, de la fracción VI del Reglamento a la

Ley de Movilidad Sostenible y

Accesibilidad.

Las sanciones por no contar con seguro

van de los 200 a los 500 UMAS, es decir,

de los 20 mil 748 hasta los 51 mil 870

pesos.

Y de 2 mil 593.50 hasta los 5 mil 187

pesospor la falta de tarjeta de circulación.

El IMA volverá a inspeccionar las unidades

que presentaron fallas en cinco días, para veri-

ficar que el clima opere correctamente.CLG

Se aplicaron multas a la Ruta 68

Persiste la mala calidad de aire en la ZMM

Al menos diez estaciones estuvieron fuera de la norma

Empieza IMA a multar al transporte
urbano por falta del sistema de clima

EDICTO
El día 24 veinticuatro de mayo del año 2023 dos
mil veintitrés, se admitió a trámite ante el
Juzgado Primero de lo Familiar del Décimo
Tercer Distrito Judicial en el Estado, bajo el
número de expediente 459/2023, el juicio suce-
sorio de intestado a bienes de Arcadio
Contreras Montalvo, ordenándose publicar un
edicto, por una sola vez tanto en el Boletín
Judicial, como en el periódico "El Porvenir" que
se edita en la Entidad, convocándose a los que
se crean con derecho a la masa hereditaria, a
fin de que acudan a deducirlo ante esta autori-
dad en el término de 30-treinta días contados a
partir del siguiente al de la publicación del edic-
to ordenado. Doy fe. 
Apodaca, Nuevo León a 12 de junio del 2023. 

LICENCIADO ABELARDO GONZÁLEZ
RODRÍGUEZ 

SECRETARIO LÍDER DE LA COORDINACIÓN
DE GESTIÓN JUDICIAL DE LOS JUZGADOS

EN MATERIA FAMILIAR DEL DÉCIMO 
TERCER DISTRITO JUDICIAL DEL ESTADO 

(20)

EDICTO
El día 8 ocho de junio del año 2023 dos mil vein-
titrés, se admitió a trámite ante el Juzgado
Primero de lo Familiar del Décimo Tercer
Distrito Judicial en el Estado, bajo el número de
expediente 562/2023, el juicio sucesorio intesta-
do ordinario a bienes de Arcadio Contreras
Sierra y Juana Montalvo Nava, ordenándose
publicar un edicto, por una sola vez tanto en el
Boletín Judicial, como en el periódico "El
Porvenir" que se edita en la Entidad, convocán-
dose a los que se crean con derecho a la masa
hereditaria, a fin de que acudan a deducirlo ante
esta autoridad en el término de 30-treinta días
contados a partir del siguiente al de la publi-
cación del edicto ordenado. Doy fe. 
Apodaca, Nuevo León a 13 de junio del 2023. 

LICENCIADO ABELARDO GONZÁLEZ
RODRÍGUEZ 

SECRETARIO LÍDER DE LA COORDINACIÓN
DE GESTIÓN JUDICIAL DE LOS JUZGADOS

EN MATERIA FAMILIAR DEL DÉCIMO 
TERCER DISTRITO JUDICIAL DEL ESTADO 

(20)

EDICTO
El día 11 once de mayo del año 2023 dos mil
veintitrés, se admitió a trámite ante el Juzgado
Primero de lo Familiar del Décimo Tercer
Distrito Judicial en el Estado, bajo el número de
expediente 402/2023, el juicio sucesorio de
intestado a bienes de Juan Antonio Rodríguez
Espinoza, ordenándose publicar un edicto, por
una sola vez tanto en el Boletín Judicial, como
en el periódico "El Porvenir" que se edita en la
Entidad, convocándose a los que se crean con
derecho a la masa hereditaria, a fin de que acu-
dan a deducirlo ante esta autoridad en el térmi-
no de 30-treinta días contados a partir del sigu-
iente al de la publicación del edicto ordenado.
Doy fe.  
Apodaca, Nuevo León a 25 de Mayo del 2023. 

LICENCIADO ABELARDO GONZÁLEZ
RODRÍGUEZ 

SECRETARIO LÍDER DE LA COORDINACIÓN
DE GESTIÓN JUDICIAL DE LOS JUZGADOS

EN MATERIA FAMILIAR DEL DÉCIMO 
TERCER DISTRITO JUDICIAL DEL ESTADO 

(20)

PUBLICACION NOTARIAL 
CON FECHA 14 DE JUNIO DEL 2023, SE
RADICO EN ESTA NOTARIA A MI CARGO EL
JUICIO HEREDITARIO ADMINISTRATIVO
TESTAMENTARIO A BIENES DEL SEÑOR
CRUZ MARIN MARTINEZ, MEDIANTE LA
ESCRITURA PUBLICA NÚMERO 52912 DE
FECHA 14 DE JUNIO DE 2023, PASADA ANTE
LA FE DEL SUSCRITO NOTARIO,
ORDENÁNDOSE REALIZAR POR DOS OCA-
SIONES Y CON INTERVALO DE DIEZ DÍAS
UNA PUBLICACION NOTARIAL, EN EL PERI-
ODICO EL PORVENIR, CONVOCANDO A LAS
PERSONAS QUE SE CREAN CON DERECHO
A LA HERENCIA A FIN DE QUE ACUDAN A
DEDUCIRLO dentro del término legal. Lo ante-
rior con fundamento en lo dispuesto por el
artículo 882 ochocientos ochenta y dos, del
Código de Procedimientos Civiles vigente en el
Estado. 
Monterrey, N.L., 15 de junio de 2023 
LIC. FRANCISCO JAVIER LOZANO MEDINA 
NOTARIO PÚBLICA TITULAR NÚMERO 19 

LOMF-690331-SUA
(20 y 30)

PUBLICACION NOTARIAL 
CON FECHA 12 DE JUNIO DEL 2023, SE
RADICO EN ESTA NOTARIA A MI CARGO EL
JUICIO HEREDITARIO ADMINISTRATIVO
INTESTAMENTARIO A BIENES DE LA
SEÑORA JUANA MUÑIZ TREVIÑO, MEDIANTE
LA ESCRITURA PUBLICA NUMERO 52,867 DE
FECHA 12 de junio de 2023, PASADA ANTE LA
FE DEL SUSCRITO NOTARIO, ORDENAN-
DOSE REALIZAR POR DOS OCASIONES Y
CON INTERVALO DE DIEZ DÍAS UNA PUBLI-
CACION NOTARIAL, EN EL PERIODICO EL
PORVENIR, CONVOCANDO A LAS PER-
SONAS QUE SE CREAN CON DERECHO A LA
HERENCIA A FIN DE QUE ACUDAN A
DEDUCIRLO dentro del término legal. Lo ante-
rior con fundamento en lo dispuesto por el
artículo 882 ochocientos ochenta y dos, del
Código de Procedimientos Civiles vigente en el
Estado. 
Monterrey, N.L., 13 de junio de 2023. 
LIC. FRANCISCO JAVIER LOZANO MEDINA 
NOTARIO PÚBLICA TITULAR NÚMERO 19 

LOMF-690331-SUA
(20 y 30)

EDICTO 
Con fecha 25 veinticinco de mayo del año 2023
dos mil veintitrés, se admitió en éste Juzgado
Segundo de lo Familiar del Primer Distrito
Judicial en el Estado, bajo el número de expedi-
ente número 572/2023, relativo al Juicio
Sucesorio de Intestado a bienes de Rafael
Esquivel Trejo, ordenándose la publicación de
un edicto por una sola vez en el periódico El
Porvenir que se edita en esta Ciudad, y en el
Boletín Judicial del Estado, a fin de convocar a
todas aquellas personas que se crean con dere-
cho a la herencia para que dentro del término
de 30-treinta días contados a partir de la última
publicación del edicto que se ordena, com-
parezcan ante ésta autoridad a fin de deducir
sus derechos hereditarios.- Doy Fe.- 
Monterrey, Nuevo León, a 07 de junio de 2023. 
LIC. JENIFFER ITZEL MÚZQUIZ SÁNCHEZ. 
CIUDADANA SECRETARIO ADSCRITA AL

JUZGADO SEGUNDO FAMILIAR DEL
PRIMER DISTRITO JUDICIAL 

EN EL ESTADO.
(20)

EDICTO
En fecha dieciocho de octubre de dos mil vein-
tidós, dentro del expediente número 1010/2022
relativo al juicio sucesorio de intestado especial
a bienes de Blanca Estela García Martínez o
Blanca Esthela García de Castillo, se ordenó la
publicación de un edicto por una sola vez, en el
periódico "El Porvenir" que se edita en esta
Entidad, mediante el cual se convoque a todas
aquellas personas que se consideren con dere-
cho a la masa hereditaria, para que acudan a
deducirlo al local de éste Juzgado, dentro del
término de diez días, contados a partir del día
siguiente al de la publicación del edicto ordena-
do.- Doy Fe.- 
San Nicolás de los Garza, Nuevo León a 01 de
junio de 2023. 

EL CIUDADANO SECRETARIO DEL
JUZGADO PRIMERO DE LO FAMILIAR

DEL TERCER DISTRITO JUDICIAL
EN EL ESTADO. 

LICENCIADO BENITO ARTURO CABRIELES
ELIZONDO.

(20)

EDICTO 
En fecha 11 once de abril del 2023 dos mil vein-
titrés, emitido dentro de los autos que integran
el expediente 426/2023, relativo al juicio suce-
sorio de intestado acumulado a bienes de
Rogelio Treviño Cerda y/o Rogelio Treviño y/o
Rogelio Treviño C., y María de Jesús Zulaica
Cantú y/o María de Jesús Zulaica y/o María de
Jesús Zulaica T. y/o María de Jesús Zulaica de
Treviño ordenándose la publicación de un edic-
to por una sola vez en el periódico El Porvenir,
así como en el Boletín Judicial del Estado,
ambos que se editan en esta Ciudad por medio
del cual se convoque a todas aquellas personas
que se crean con derecho a la herencia, para
que comparezcan a deducirlo al local de éste
juzgado dentro del término de 30-treinta días
contados a partir del día de la publicación del
edicto ordenado. Monterrey, Nuevo León a 12
de junio del 2023 dos mil veintitrés. 

ELDA PATRICIA PUENTES CANTÚ 
C. SECRETARIO ADSCRITO AL JUZGADO

CUARTO DE LO FAMILIAR 
(20)

AVISO NOTARIAL 
Se presentó ante el suscrito CRISELDA FLO-
RES SALINAS, a tramitar la Sucesión
Testamentaria a Bienes de SERVANDO GONZA-
LEZ GARZA exhibiéndome Testamento, Actas de
Defunción y documentos relacionados. Se publi-
ca el Aviso dos veces de (10) diez en (10) diez
días en el diario "El Porvenir", de Monterrey,
Nuevo León, convocando a quienes se consid-
eren con derecho a heredar, a que acudan a
deducirlo, de acuerdo con el Artículo 882 del
Código Civil vigente. 
Santiago, Nuevo León a 13 de junio del 2023 
LICENCIADO JORGE IVÁN SÁLAZAR TAMEZ 
NOTARIO PÚBLICO TITULAR NÚMERO 143 

PRIMER DISTRITO REGISTRAL 
SANTIAGO, NUEVO LEON 

SATJ740709LH0
(20 y 30)

EDICTO
A LA C. Valeriana Martínez Herrera 
DOMICILIO IGNORADO 
Con fecha 24 veinticuatro de abril del 2023 dos
mil veintitrés, se ordenó dentro de los autos del
expediente judicial número 66/2023, relativo al
procedimiento oral sobre divorcio incausado pro-
movido por Agustín Rodríguez Mata, con respec-
to a Valeriana Martínez Herrera, emplazar a la
demandada Valeriana Martínez Herrera, por
medio de edictos que se publicaran por 3-tres
veces consecutivos en el Periódico Oficial del
Estado, Boletín Judicial y en el periódico el
Porvenir que se edita en esta Ciudad, para que
dentro del término de 09-nueve días ocurra a
producir su contestación por escrito, debiendo
hacer valer las excepciones de su intención si
las tuviere, en la inteligencia de que la notifi-
cación así realizada surtirá sus efectos a los diez
días siguientes a la última publicación del edicto
que se ordena, quedando en la Secretaría del
Juzgado las copias simples de la demanda y
documentos anexados consistentes en 02 dos
actas del registro civil, y traslado.-Asimismo, se
ordenó prevenir al parte demandada a fin de que
dentro del término antes señalado, proporcione
domicilio para oír y recibir notificaciones en
cualquiera de los municipios de Apodaca,
General Escobedo, Guadalupe, Monterrey, San
Nicolás de los Garza, San Pedro Garza García y
Santa Catarina del Estado de Nuevo León, en la
inteligencia de que en caso de no cumplir con
esto último las demás notificaciones de carácter
personal se le realizarán por medido de la tabla
de avisos que se lleva en este Juzgado, lo ante-
rior conforme a lo dispuesto por los artículos 68
y 73 del Código de Procedimientos Civiles
vigente en el Estado.- DOY FE.- 
Monterrey, Nuevo León, a 11 de Mayo de 2023.

LIC. ADRIANA KARINA TORRES PÉREZ 
C. SECRETARIO ADSCRITO AL JUZGADO

CUARTO DE JUICIO FAMILIAR ORAL
(20, 21 y 22)

EDICTO
En la ciudad de Guadalupe, Nuevo León, el día 8-
ocho de agosto del 2022 dos mil veintidós, se
admitió a trámite el expediente 1666/2022 relati-
vo al JUICIO SUCESORIO DE INTESTADO A
BIENES DE MARÍA SAUCEDA MORENO, en el
que se ordenó la publicación de un edicto por una
sola vez tanto en el Boletín Judicial como en el
periódico "El Porvenir" que se edita en la Entidad,
convocándose a los que se crean con derecho a
la masa hereditaria, a fin de que acudan a
deducirlo ante ésta autoridad en el término de 30-
treinta días contados a partir del siguiente al de la
publicación del edicto ordenado. Doy Fe.- 

IRENE ROCHA VELÁZQUEZ
C. SECRETARIO ADSCRITO AL JUZGADO

PRIMERO DE LO FAMILIAR DEL SEGUNDO
DISTRITO JUDICIAL 

(20)

AVISO NOTARIAL 
Con fecha (26) veintiséis de Abril de 2023 dos
mil veintitrés se inició en esta Notaría Pública a
mi cargo, el Juicio Testamentario del señor
ALBERTO JUAREZ MARTINEZ, habiendo com-
parecido la señora MARIA ELVA ORTIZ SALI-
NAS, en su carácter de Única y Universal
Heredera y de Albacea designado en el
Testamento Público Abierto otorgado por el autor
de la Sucesión, en la Escritura Pública Número
12,361 doce mil trescientos sesenta y uno, de
fecha 05 cinco de Julio de 1999 mil novecientos
noventa y nueve, ante la Fe del Licenciado
Evaristo Ocañas Méndez, Titular de la Notaría
Pública número 51, manifestando que
reconocían la validez del Testamento Público
otorgado por el autor de la Sucesión, acepta la
herencia y la señora MARIA ELVA ORTIZ SALI-
NAS el cargo de Albacea conferido, protestando
su fiel y legal desempeño y agregando que en su
oportunidad formará el Inventario y Avalúo de los
bienes de la herencia. Lo que se publicará por
dos veces de diez en diez días en el Diario El
Porvenir que circula en esta Ciudad, conforme lo
dispone el Artículo 882 del Código de
Procedimientos Civiles vigente en el Estado. 
Monterrey, Nuevo León, 08 de Junio del 2023. 

LIC. CECILIA GUADALUPE FLORES LEAL
NOTARIO PÚBLICO No. 28

FOLC-700909-177 
(20 y 30)

EDICTO 
En fecha 30 treinta de septiembre del año 2021-
dos mil veintiuno se admitió a trámite el expedi-
ente judicial número 2337/2021 relativo al juicio
sucesorio de intestado a bienes de Zeferino
González Sánchez; en el cual se ordenó la pub-
licación de un edicto por una sola vez tanto en el
Boletín Judicial, como en el periódico el Porvenir
que se edita en la Entidad, convocándose a los
que se crean con derecho a la masa hereditaria,
a fin de que acudan a deducirlo ante ésta
Autoridad, en el término de 30-treinta días con-
tados a partir del siguiente al de la publicación
del edicto ordenado. DOY FE.- GUADALUPE,
NUEVO LEON A 26 VEINTISEIS DE NOVIEM-
BRE DEL AÑO 2021-DOS MIL VEINTIUNO.

SANDRA LUZ GONZÁLEZ AGUIRRE 
C. SECRETARIO ADSCRITO AL JUZGADO

PRIMERO DE LO FAMILIAR DEL SEGUNDO
DISTRITO JUDICIAL 

(20)

AVISO NOTARIAL 
Se presentó ante el suscrito, MARIO CESAR
MARTINEZ SANTIBAÑEZ a tramitar la Sucesión
Intestamentaria a Bienes de MARCELA
SANTIBAÑEZ HERNANDEZ exhibiéndome Acta
de Defunción y documentos relacionados. Se
publica el Aviso dos veces de (10) diez en (10)
diez días en el diario "El Porvenir", de Monterrey,
Nuevo León, convocando a quienes se consid-
eren con derecho a heredar, a que acudan a
deducirlo, de acuerdo con el Artículo 882 del
Código Civil vigente. 
Santiago, Nuevo León a 05 de junio del 2023 
LICENCIADO JORGE IVÁN SÁLAZAR TAMEZ 
NOTARIO PÚBLICO TITULAR NÚMERO 143 

PRIMER DISTRITO REGISTRAL 
SANTIAGO, NUEVO LEON 

SATJ740709LH0
(20 y 30)

EDICTO
En fecha 08-ocho de mayo del año 2023-dos mil
veintitrés, se admitió a trámite el expediente judi-
cial número 902/2023 relativo al juicio sucesorio
de intestado a bienes de Jesús Salas
Hernández; en el cual se ordenó la publicación
de un edicto por una sola vez tanto en el Boletín
Judicial, como en el periódico el Porvenir que se
edita en la Entidad, convocándose a los que se
crean con derecho a la masa hereditaria, a fin de
que acudan a deducirlo ante ésta Autoridad, en
el término de 30-treinta días contados a partir del
siguiente al de la publicación del edicto ordena-
do. DOY FE.- GUADALUPE, NUEVO LEÓN A 12
DOCE DE JUNIO DEL AÑO 2023-DOS MIL
VEINTITRES. 

SANDRA LUZ GONZÁLEZ AGUIRRE 
C. SECRETARIO ADSCRITO AL JUZGADO

PRIMERO DE LO FAMILIAR DEL SEGUNDO
DISTRITO JUDICIAL 

(20)

EDICTO
En fecha 5 cinco de diciembre de 2022 dos mil
veintidós, se admitió en forma acumulada al
expediente judicial número 371/2022 la
Sucesión de Intestado a bienes de la señora
Laura Villanueva Pecina; en el cual se ordenó la
publicación de un edicto por una sola vez tanto
en el Boletín Judicial, como en el periódico el
Porvenir que se edita en la Entidad, convocán-
dose a los que se crean con derecho a la masa
hereditaria, a fin de que acudan a deducirlo ante
ésta Autoridad, en el término de 30-treinta días
contados a partir del siguiente al de la publi-
cación del edicto ordenado. DOY FE.-
GUADALUPE, NUEVO LEON A 7 SIETE DE
JUNIO DEL AÑO 2023-DOS MIL VEINTITRES. 

JÉSSICA VIELMA TORRES 
C. SECRETARIO ADSCRITO AL JUZGADO

PRIMERO DE LO FAMILIAR DEL SEGUNDO
DISTRITO JUDICIAL

(20)

Nuevo León blindará sus procesos de

compras públicas contra la corrupción.

Tras más de un año de gestión con el

Banco Interamericano de Desarrollo, la

Secretaría de Administración implementará

la Evaluación de los Sistemas de

Contratación Pública (MAPS).

Gloria Morales, titular del área, resaltó

que este coadyuvará a que las adquisiciones

sean más  eficientes, abiertas y sostenibles. 

Inclusive, dijo, el BID reconoció el lider-

azgo de Nuevo León al ser el primer estado

en el mundo en buscar esta certificación.

“Su objetivo es identificar las debilidades

y puntos fuertes, mejorar sus sistemas, crear

un diagnóstico", resaltó.

"Con diversos actores de la sociedad civil

e instituciones educativas participando en el

proceso de evaluación, se llegará a un diál-

ogo para establecer los puntos críticos e

impulsar el fortalecimiento de dichos sis-

temas”.

Explicó que será a través de la Dirección

General de Adquisiciones y Servicios, que

el Gobierno estatal buscará esta certifi-

cación, con la que Nuevo León se colocaría

como la primera entidad subnacional, a

nivel mundial, en conseguirla. 

Lo anterior con el apoyo, acom-

pañamiento y financiamiento del BID.

Es de destacar que los trabajos previos de

introducción a la metodología se iniciaron

desde febrero pasado.

A la fecha se revisaron ya 324 criterios

cualitativos y cuantitativos de los procesos

de compra pública que realiza el Gobierno

de Nuevo León.

Esto, precisó, se traduce en más de 4 mil

horas de trabajo y  más de 24 reuniones de

seguimiento con asistencia técnica de la

institución financiera.

Al respecto, Javier Navarro Velasco,

Secretario General de Gobierno,  agradeció

la colaboración del Banco Interamericano

de Desarrollo en este proyecto, que permi-

tirá al gobierno avanzar en su compromiso

de transparencia y combate a la corrup-

ción.(CLG)

Blindará NL procesos de compras públicas contra la corrupción

Toda esta semana de junio es vital para la Delegación Federal
de Bienestar Social y poder hacer entrega de tarjetas sociales a
los adultos mayores que así lo necesiten. 

Así lo refirió la delegada federal de Bienestar Social en la enti-
dad, Judith Díaz Delgado al dejar en claro que es una instrucción
que se gira desde el Gobierno Federal para los estados. 

"Se anunció por parte de la secretaria Ariadna Montiel el reg-
istro a Pensión para el Bienestar de las Personas Adultas
Mayores, del 19 al 30 de junio, por lo que los Módulos de
Bienestar atenderán de lunes a sábado de 10 am a 4 pm". 

Así es que en la página oficial gob.mx/bienestar, con CUPR
en mano, ubica el módulo que te corresponde 

"La secretaria de Bienestar, Ariadna Montiel Reyes, informó
que del 19 al 30 de junio se realizará en todo el país el registro
para la incorporación a la Pensión para el Bienestar de las
Personas Adultas Mayores para quienes cumplen 65 años entre
los meses de mayo y junio". 

Dicho ello se convocó a las personas adultos mayores a acud-
ir a cualquiera de los dos mil un Módulos de Bienestar que brin-
dan atención de lunes a sábado de 10:00 horas a las 16:00. 

Tendrá Bienestar Social
semana vital 

para entregar tarjetas

Es una instrucción del gobierno federal
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Andrés Villalobos Ramírez

Gilberto López Betancourt

Debido a las altas tempera-
turas que rebasan los 40 grados
centígrados, dos hombres
fueron hallados sin vida, uno en
San Nicolás y el otro en
Monterrey.

Las autoridades mencionaron
que la causa del deceso de
ambos masculinos podría ser
por golpe de calor.

El primero de los casos fue
reportado a las 15:50 horas en el
cruce de las Avenidas Rómulo
Garza y Churubusco, en la
Colonia Francisco G. Sada, en
San Nicolás.

Paramédicos de Protección
Civil acudieron al llamado, ya
que por medio del 911 avisaron
sobre una persona inconsciente
en la vía pública.

Los rescatistas al brindarle
los primeros auxilios a la per-
sona, solo confirmaron que ya
no contaba con signos vitales y
dieron aviso inmediato a las
autoridades correspondientes.

El hombre, que no fue identi-
ficado en el lugar, era de unos
50 años, vestía un bermudas
café, playera verde manga corta,
gorra negra, descalzo, delgado y
pelo corto.

MONTERREY
Mientras que en las Avenidas

Fidel Velázquez y Barragán,
localizaron a otra persona sin
vida, en Monterrey.

De acuerdo a las indagatorias
realizadas en ambos lugares,
autoridades creen que el deceso
de los dos masculinos pudo
haber sido por un golpe de calor.

Asimismo, esperarán el
resultado de la autopsia a los
dos hombres que les practicarán
en el anfiteatro del Hospital
Universitario.

MUERE JINETE
Un jinete murió poco

después de ser golpeado por un
toro, en un Lienzo Charro donde
participaba en un evento por el
Día del Padre, la tarde del
domingo en el municipio de
Doctor Arroyo, al sur de NL.

Después de sufrir el acci-
dente, la persona afectada fue
trasladada a un hospital, en
donde más tarde se estableció
que había fallecido a conse-
cuencia de los golpes que había
sufrido.

El fallecido fue identificado
como Aarón Alcocer García,
quien contaba con 35 años.

La persona participaba en un
evento en el Lienzo Charro
municipal, con el motivo del
Día del Padre, cuando sufrió
una caída del toro que montaba,
para luego ser golpeado por el
animal.

Gilberto López Betancourt

El conductor de una motoci-
cleta falleció tras ser chocado
por un tráiler cargado con
madera, ayer en el Anillo
Periférico a la altura del munici-
pio de Benito Juárez.

Los hechos se registraron
alrededor de las 7:00 horas en el
kilómetro 62, a la altura de la
Colonia Los Puertos 4to. Sector.

Aunque los paramédicos de
Protección Civil de Juárez
atendieron al afectado, ya nada
pudieron hacer por la persona,
quien falleció a consecuencia de
las lesiones que sufrió, sin que
pudiera ser identificado.

Después de confirmarse la
muerte del motociclista, la zona
de los hechos quedó resguarda-
da por la Policía.

Más tarde arribaron elemen-
tos de la Guardia Nacional para
realizar las indagatorias, así
como efectivos de la Agencia
Estatal de Investigaciones y
personal del Instituto de
Criminalística y Servicios
Periciales.

El conductor de la moto, tras

el impacto terminó a un costado
de la carpeta asfáltica con múlti-
ples lesiones.

La persona que conducía el
tráiler, unidad cargada con
madera, fue retenido por las
autoridades para que rindiera su
declaración por los hechos.

Las autoridades trataban de
establecer cómo se registró el
accidente, en el que perdió la
vida el conductor de la moto.

Tras el impacto, la moto
quedó bajo las llantas del lado
izquierdo de la pesada unidad y

el cuerpo del occiso a unos met-
ros de ese sitio.

OTRO EN MONTEMORELOS
Un hombre falleció luego de

estrellar su auto contra un
barandal de protección, el cual
se incrustó en su vehículo, la
madrugada de ayer en el
municipio de Montemorelos.

Las autoridades recibieron el
reporte del accidente alrededor
de las 1:00 horas, en el
kilómetro 172 de la Carretera
Nacional, en la zona entre

Linares y Montemorelos.
El ahora occiso, quien no fue

identificado en ese momento,
manejaba un vehículo Spark
color gris, con placas de circu-
lación SNE-028.

Las autoridades presumen
que una aparente dormitada al
volante, fue lo que hizo que el
hombre perdiera el control de la
unidad y terminara estrellán-
dose contra el barandal.

El barandal se incrustó en el
vehículo por el costado izquier-
do y salió por la parte posterior.

Diversos automovilistas que
se percataron del accidente,
comunicaron de los hechos a las
autoridades, más tarde acudió
PC, quienes confirmaron la
muerte de la persona.

La zona fue abanderada por
la policía para evitar otro acci-
dente, lo que ocasionó proble-
mas a la vialidad por horas.

El personal de Servicios
Periciales de la Fiscalía de
Justicia revisó el cadáver del
hombre, para luego ser llevado
en la Unidad del Servicio
Médico Forense al anfiteatro
correspondiente.

Gilberto López Betancourt

Con diversas huellas de tor-
tura en su cuerpo que le oca-
sionaron la muerte y marcas en
las muñecas de que estuvo
esposado, fue encontrado un
hombre en su propio domicilio,
ayer en la Colonia Topo Chico,
al norte de Monterrey.

Los familiares del ahora
occiso pidieron la ayuda de las
autoridades alrededor de las
06:40 horas, en un domicilio
ubicado en la calle Benítez casi
en su esquina con Carmen.

El occiso fue identificado
ante las autoridades como Jesús
Lara Fabela, de 44 años de
edad, según las autoridades.

La persona fue encontrada
inconsciente en su habitación,
por lo que se pidió la ayuda de
las autoridades.

Una vez que llegaron los

paramédicos de la Cruz Roja
Metropolitana, así como efecti-
cos de la policía, Fuerza Civil,
se percataron que el hombre ya
no contaba con signos de vida.

Las autoridades presumen
que la persona fue golpeada en
otro sitio y llegó así a su domi-

cilio, donde posteriormente su
familia se percató de las condi-
ciones en que se encontraba.

Elementos de la Agencia
Estatal de Investigaciones se
encargaron de las indagatorias,
mientras que el cadáver lo
revisó el personal del Instituto

de Criminalística y de Servicios
Periciales de la Fiscalía General
de Justicia de Nuevo León.

En la revisión que se hizo del
cadáver se determinó que pre-
sentaba diversas escoriaciones.

Se recibió reporte de un mas-
culino sin vida, con huellas de
tortura, por lo que acudieron
Unidades de Homicidios,
quienes al arribar refirieron que
dicho occiso presenta marca en
las muñecas por esposas,
quedando a reserva de autopsia.

En otro caso, dos presuntos
delincuentes fueron detenidos
por elementos de Fuerza Civil,
al confiscarles droga y un fusil
de asalto, en Cerralvo. 

La captura se concretó cerca
de las 18:00 horas de ayer, en la
Carretera Miguel Alemán con
dirección a Monterrey, sitio en
el que los oficiales realizaban
indagatorias.

Evacuan a 500 por fuga de gas

Fue en Valle Oriente.

Las autoridades esperan los resultados de las autopsias. 

Andrés Villalobos Ramírez

La fuga de gas refrigerante
en un edificio provocó la eva-
cuación de al menos 500 per-
sonas en el  sector Valle
Oriente, en  el municipio de San
Pedro.

El reporte a las autoridades
fue recibido a las 13:30 horas
en el edificio Vértice, ubicado
en las Calles Frida Khalo y
Rufino Tamayo, en el men-
cionado sector.

Al lugar arribaron elementos
de Protección Civil Estatal y
municipal, los cuales de manera
inmediata se coordinaron para

iniciar con las acciones de con-
trarrestar la fuga.

Los elementos de Protección
Civil pidieron la evacuación de
por lo menos 500 personas, esto
para evitar cualquier tipo de
incidentes.

De acuerdo con la informa-
ción proporcionada por
Protección Civil del Estado la
fuga inició en el piso 17 del
inmueble, por lo cual subieron
al piso antes mencionado y
comenzaron con la revisión del
lugar.

Las autoridades de
Protección Civil señalaron que
la fuga fue en el sistema refrig-

erante.
Mencionaron las autoridades

estatales que el desperfecto fue
en el piso antes mencionado, en
lo que es el sistema de aire
acondicionado de la infraestruc-
tura de telecomunicaciones del
edificio, el gas se propagó en al
menos cinco pisos.

Añadieron las autoridades
estatales que el gas mismo que
se propagó no es dañino para la
gente.

Hasta anoche las autoridades
no habían proporcionado más
detalles sobre la causa que ori-
gionó la fuga del gas en el edi-
ficio.

Encuentran cadáver con huellas de tortura

El fatal accidente se registró en el municipio de Juárez.

Andrés Villalobos Ramírez

Bajo dos dispositivos de
seguridad simultáneos y en dis-
tintos municipios, tres presun-
tos miembros del crimen orga-
nizado fueron detenidos por
Fuerza Civil en coordinación
con la Agencia Estatal de
Investigaciones.

Los policías desplegaron los
operativos simultáneos en los
municipios de General Zuazua
y Pesquería.

El primero de ellos se re-
gistró a las 11:00 horas en el
cruce de las calles Mirasol y
San Humberto, en la Colonia
Valle de Santa Elena.

Fueron los uniformados
estatales, quienes vieron al con-
ductor de un Volkswagen Jetta
circulando a alta velocidad
sobre la Avenida Santa Elena,
por lo que se solicitó se detu-
viera.

Al hacer caso omiso a las
indicaciones de los agentes
comenzó una persecución, la
cual culminó en el cruce antes

mencionado.
El conductor fue identificado

como Christian, de 34 años de
edad, y a quien se le notificó de
una revisión precautoria a sus
pertenencias. 

Las autoridades le asegu-
raron un arma corta calibre .40
con su cargador y 10 balas; una
bandolera, diversos envoltorios
de sustancias ilícitas parecidas a
la marihuana y “cristal”, dinero
en efectivo, una báscula digital
y cuatro celulares.

Mientras que el segundo
operativo ocurrió a las 12:23
horas en las calles Paseo San
Andrés y Albacora, en el
Fraccionamiento Paseo San
Andrés, ahí capturaron a Héctor
de 36 años e Ignacio de 47.

Ambos sospechosos estaban
dentro de un vehículo
Volkswagen Tiguan y fueron
plenamente identificados por
los agentes, quienes en ese
momento realizaban pesquisas
de actos delictivos, por lo cual
se les realizó una revisión pre-
cautoria.

Los detuvieron en los municipios de Pesquería y Zuazua.

Colonia Topo Chico, en el municipio de Monterrey.

Ignacio González Bañuelos

Un albañil que trabajaba en
el techo de una vivienda de dos
pisos, murió al recibir una
descarga eléctrica la mañana de
ayer lunes en el municipio de
Allende.

El director de Protección
Civil de este lugar, Miguel
González, informó que elemen-
tos de la corporación de rescate
atendieron el reporte del acci-
dente y se trasladaron al sitio
indicado.

La desgracia ocurrió en un
domicilio de la calle 16 de
Septiembre, de la Colonia
Álamo.

El infortunado hombre hacía
trabajos de albañilería en una
obra en construcción y había
subido al techo del inmueble
para arreglar unos detalles.

Desafortunadamente tocó un
cable de corriente eléctrica
cuando maniobraba un
andamio, sufriendo una fuerte
descarga que lo lanzó hasta la
calle.

Sus compañeros lo auxi-
liaron en el momento y solici-
taron ayuda al 911, pues además
de la descarga recibió un fuerte
golpe al caer de unos seis met-
ros de altura.

Este pidió apoyo a
Protección Civil de Allende,

pero cuando llegaron los
rescatistas observaron que el
trabajador no se movía.

Al revisarlo detenidamente,
notaron que ya no presenta sig-
nos vitales, por lo que dieron
aviso a la Fiscalía de Justicia de
NL.

El ahora occiso no fue identi-
ficado en el lugar de los hechos,
debido a que no traía ningún
documento consigo.

El cuerpo de la víctima fue
llevado al Servicio Médico
Forense para los trámites de ley
que corresponden.

Trabajaba en el techo de una vivienda.

Investigan 2 muertes 
por ‘golpe de calor’

Sufre un albañil descarga 
eléctrica mortal en Allende

Pierde la vida motociclista 
tras choque contra tráiler 

Capturan a miembros 
del crimen organizado
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Amed Hernández                                              

La esperanza en Rayados por querer
fichar al brasileño, Lucas Moura se ha
esfumado, pues este habría rechazado la

oferta del conjunto albiazul para aceptar
una en Arabia Saudita.

El equipo por el cual Moura se
habría decidido en fichar en equipos
como Damac FC y el Al-Ittihad, este

último recientemente fichó al actual
ganador del Balón de Oro, Karim
Benzema.

Medios de Arabia Saudita asegura-
ron que el representante brasileño,
Junior Pedroso, habría asegurado que el
destino del jugador está en el Medio
Oriente, por lo que no le interesó llegar
a Monterrey.

"Estamos analizando todos los clubes
interesados para tomar una decisión final
respecto al futuro de Lucas. Está abierto a
jugar en Arabia Saudita, tenemos algunos
ofrecimientos de ese país. También hubo
una oferta de un club de México", palabras
del restaurante.

Cabe recordar que en el Monterrey
también están interesados en jugadores
como Manuel Lanzini o Luciano Vietto,
pues buscan reforzar la parte ofensiva
para el Apertura 2023 de la Liga MX.

Amed Hernández                      

El entrenador de la Selección

Mexicana, Diego Cocca, fue cesado

de su cargo, informó la Federación

Mexicana de Futbol el lunes.

Así lo dio a conocer por medio de

una transmisión en redes sociales

Juan Carlos Rodríguez, comisiona-

do de la FMF.

"Les comunico que he tomado la

decisión de dar por terminado el

contrato de Diego Martín Cocca y

los integrantes de su cuerpo técnico,

igualmente le doy gracias a Rodrigo

Ares de Parga, no tengo duda que

son profesionales, pero la falta de

proceso, las formas, y la atmósfera

imperante no les ayudaron",

expresó.

Rodríguez reprobó que el Tri

haya quedado eliminado de la

Nations League ante Estados

Unidos, partido en el que cayeron

3-0.

"Un partido contra Estados

Unidos se puede perder, siempre

existe ese riesgo por que esto es fut-

bol y el triunfo se puede dar de un

lado y del otro, lo que no se puede

aceptar es la forma en que sucedió, se

renunció a ganar desde el principio

primer momento con decisiones de

logística que friccionaron el grupo 

"Al final no se perdió solamente

el partido también, se perdió la

capacidad de reacción, el liderazgo

dentro y fuera de campo, el control

emocional y el sentido emocional de

portar con profesionalismo una

camiseta que en esta vez nadie se sin-

tió representado", dijo.

El Comisionado de la FMF también

reprobó el tema en el que hubo juga-

dores que aparentemente querían

abandonar la concentración del equipo

previo al duelo ante Panamá.

"No quiero ni pensar que hubo

jugadores, como se dijo, que querían

bajar del barco antes de iniciar la

Copa Oro. No me imagino que en la

Selección haya elementos que olvi-

daron lo que hay detrás de ellos,

gente que vendió su coche o hipotecó

su casa para acompañarlos a

Qatar", expresó 

NOMBRAN A JAIME LOZANO COMO
ENTRENADOR INTERINO 

El Comisionado de la

Federación Mexicana de Futbol,

Juan Carlos Rodríguez, anunció

que Jaime Lozano será el entrena-

dor interino para hacerse cargo de

la Copa Oro.

"A 35 meses y medio del arranque

de la Copa del Mundo en nuestra

casa, tome la decisión de nombrar a

Jaime Lozano como director técnico

interino para que haga frente a la

Copa Oro, le agradezco que haya

aceptado dirigir al equipo.

"Hay jugadores que te conocen y

te quieren bien Jaime (Lozano),

varios de ellos formaron parte del

proceso olímpico de Tokio, de

corazón gracias Jimmy por venir a

apoyar a México en medio de esta

crisis", sentenció.

Amed Hernández                     

Tras ser cesado de su
cargo como entrenador de la
Selección Mexicana de
Futbol, Diego Cocca, se
pronunció al respecto.

En entrevista con televi-
siva, el estratega argentino
aseguró sentirse triste por su
despido, pues aseguró que
le hizo falta más tiempo en
el Tri.

"Hoy por la mañana vino
Sisniega a comunicarme
que se había tomado la deci-
sión que dejamos de ser el
cuerpo técnico de la
Selección. Ante esas deci-

siones no hay mucho que
hacer.

"Hablamos con los juga-
dores, les explicamos, yo
también quería transmitirlo
para que la gente sepa lo
que pasó pero la verdad
estoy triste, queríamos for-
mar parte de la Selección",
expresó.

En el último encuentro
de Cocca con el Tri derrotó
por la mínima a la Selección
de Panamá para quedarse
con el tercer lugar de la
Nations League, el duelo

ante Estados Unidos en el
que cayó 3-0 fue clave para
su despido.

"La verdad le metimos
muchísimo trabajo y no se
pudo, pero les deseo lo
mejor porque siempre voy a
estar apoyando y deseando
lo mejor para la Selección
Mexicana", dijo el argentino
en su despedida del combi-
nado nacional.

Fueron siete partidos los
que Diego Cocca dirigió a
México, en los que ganó
tres, empató tres y perdió
uno, además de anotar 10
goles a favor y recibir ocho
en contra.

Se va triste

No es el técnico
más efímero del Tri
México / El Universal                           

La Selección Mexicana vive
momentos de cambio. Juan Carlos
Rodríguez, nuevo Comisionado
Presidente de la Federación Mexicana
de Futbol, ya soltó su primera 'bomba'
y despidió a Diego Cocca como direc-
tor técnico del Tri tras perder con
Estados Unidos y finalizar en tercer
lugar de la Nations League.

Hace 129 días, el 10 de febrero de
este año, quien fuera bicampeón de
Liga MX con el Atlas fue anunciado
como nuevo director técnico de la
Selección Mexicana después del fraca-
so de Gerardo Martino en la Copa del
Mundo 2022 en Qatar. Acompañado
de Rodrigo Ares de Parga y Jaime
Ordiales, Cocca era la cara de una
"nueva era" en el Tri.

Debutó con triunfo sobre Surinam,
y a partir de ese momento todo cam-
bió. En el Estadio Azteca empató con
Jamaica y tanto él como varios juga-
dores recibieron los abucheos del
Coloso de Santa Úrsula. Dirigió cinco
partidos más, incluidos un empate y la
reciente humillación de Estados
Unidos en Nations League, y la
Federación decidió poner punto final a
su breve ciclo en Selección. Sin
embargo, no es el técnico que menos

tiempo duró en el puesto.
En toda la historia, 32 directores

técnicos de la Selección Mexicana no
superan los 15 partidos al frente del
Tri. De todos ellos, ocho fueron en los
últimos 20 años.

Los directores técnicos con menos
partidos en Selección mexicana

Aunque suene difícil de creer, los siete
partidos de Diego Cocca no es la peor
marca de un entrenador al frente del Tri.

Víctor Manuel Vucetich: el 'Rey
Midas' estuvo al frente del Tri única-
mente dos partidos previo al Mundial
de Brasil 2014, cuando de hecho, el Tri
estuvo al borde de quedar afuera de la
justa mundialista.

Efraín Flores: el exentrenador de
equipos como Atlas, León y Chivas,
entre otros, tomó las riendas de la
Selección de manera interina en 2010
pero duró tres partidos.

Jesús Ramírez: tras la salida de
Hugo Sánchez como entrenador del
Tri, Ramírez vivió un interinato de
cinco partidos como director técnico
de la Selección.

Finalmente, Luis Pompilio Páez: en
el ciclo de Juan Carlos Osorio, el
entrenador colombiano estuvo siete
partidos como estratega suplente del
Tri.

Vucetich duró sólo dos juegos al frente del combinado azteca.

Se prueban Rayados ante América
Alberto Cantú                                          

Los Rayados se enfrentarán el día de
hoy en otro partido amistoso y de cara al
Torneo Apertura 2023 de la Liga MX a las
Águilas del América. 

Este duelo entre los Rayados y el con-
junto de las Águilas será en punto de las
19:30 horas y en el HEB PARK de
Edinburg, Texas, en McAllen. 

Ante unas 10 mil personas, Rayados y
América tendrán su segundo encuentro de
pretemporada, su siguiente prueba que les
ayudará para retomar conceptos futbolísti-
cos que han tenido en sus días previos al
cruce que tendrán este día por la noche. 

El Monterrey ya tuvo su primer duelo
de pretemporada durante hace unos días y
en ese se impusieron en la Riviera Maya
al cuadro del Cancún FC, logrando esto
por un marcador final de tres goles a uno. 

Las Águilas del América, por su parte,
igualaron a cero goles con el Toluca en
otro duelo de pretemporada. 

Este duelo es especial ya que será el
segundo partido de Fernando Ortiz como

técnico de Rayados, aunque lo será aún
más por el hecho de que enfrentará a su ex
equipo, a las Águilas. 

Esteban Andrada, Stefan Medina, Axel
Grijalva, Héctor Moreno, Diego Escamilla,
Celso Ortiz, Jonathan González, Víctor
López, Maximiliano Meza, Germán
Berterame y Rodrigo Aguirre tal vez sea el
equipo que inicie en Rayados. 

Tras esta situación, hoy los Rayados
de Fernando Ortiz tendrán su segunda
prueba de pretemporada y bus-
carán en ella ese hecho de con-
seguir el triunfo, todo esto
para llegar de la mejor forma
posible al duelo del 24 de
junio que también es de
carácter amistoso pero
ahora en El Barrial y frente
a los Bravos de Juárez,
además del inicio del
Apertura 2023 de la Liga
MX cuando en la fecha uno
sean visitantes y jueguen en
contra del Atlético de San Luis. 

Aguirre, a
mostrarse.

Moura no llegaría al Monterrey
El brasileño se habría decidido fichar en equipos 
como Damac FC y Al-Ittihad, de Arabia Saudita.

Habría preferido el futbol árabe.
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Este lunes la Federación Mexicana de
Futbol anunció la destitución del entre-
nador argentino Diego Cocca al frente de
la Selección Mexicana, a raíz del fracaso
obtenido en la Nations League. De esta
forma, el exdirector técnico de los Tigres
se une a la maldición de entrenadores
que llegaron al Tri directo de los equipos
regios.

En los últimos ocho años, ocho entre-
nadores dirigieron al Tri entre ciclos ofi-
ciales y algunos interinos. Tres de ellos,
asumieron tras dirigir al Monterrey o a
los Tigres.

El primero de ellos fue Víctor Manuel
Vucetich, el entrenador más ganador en
la historia del Club de Futbol Monterrey.
De hecho, el ‘Rey Midas’ tomó las rien-
das del Tri en el 2013, después de cerrar
la época dorada en los Rayados con seis
títulos entre Liga MX, Interliga y Liga de
Campeones de CONCACAF.

Sin embargo, en medio de la pesadilla
que fueron las eliminatorias rumbo al
Mundial de Brasil 2014, Vucetich dirigió
solamente dos partidos a la Selección,
dejando un saldo de una victoria y una
derrota.

Años más tarde, fue el turno de
Ricardo Ferretti, el responsable de que
Tigres pase de ser un equipo regional a
uno de trascendencia nacional y tuvo dos
interinatos con la Selección Mexicana.

El primero, en 2015, estuvo cuatro
partidos de los cuales salió invicto con
dos triunfos y dos empates. Tres años
más tarde, dirigió seis partidos con resul-
tados completamente opuestos, arras-
trando una racha de cinco derrotas y un
sólo triunfo.

Finalmente, llegó Diego Cocca.
Después de ser bicampeón con el Atlas,

el argentino fue anunciado como entre-
nador de Tigres, donde prometió un
proyecto y una nueva forma de
encabezar la nueva era en la institución
auriazul. Allí, estuvo solamente cinco
partidos donde consiguió tres triunfos y
dos empates, hasta que recibió el llama-

do de la Selección.
Su debut fue en el Estadio Azteca con-

tra Jamaica en una noche que sirvió
como premonición de su futuro. Lluvia,
abucheos y un empate gris fueron el
primero de siete resultados que entregó
Cocca con el Tri.

Alexis Vega, jugador de Chivas
y seleccionado mexicano, fue baja
en el Tri para disputar la Copa Oro,
esto por una lesión de rodilla.

Así lo informó la Federación
Mexicana de Futbol a través de un
comunicado, pues ahora dicho
jugador deberá reportar con su
club.

“La Dirección de Selecciones
Nacionales informa que Alexis
Vega causa baja de la convocatoria
final de la Selección Nacional de
México que participará en Copa
Oro por lesión, el jugador reportará
con su club para continuar con su
proceso de rehabilitación”, infor-
mó la FMF.

Ahora el entrenador de la
Selección Mexicana, Jaime
Lozano, deberá elegir al remplazo
de Vega, pues cuenta con una
prelista de 40 jugadores.

Cabe recordar también que
Alexis Vega es de interés en Tigres
para el Apertura 2023, por lo cual
su futuro en el rebaño sagrado aún
es incierto, sin embargo, mientras
se decide su destino, deberá per-
manecer en rehabilitación en
Guadalajara.

SE ALCANZÓ A DESPEDIR 
DE COCCA

El delantero de las Chivas se
regresó a México ya que está
lesionado de una rodilla y fue dado
de baja para la Copa Oro.

Alexis se enteró, en el hotel de
concentración de la Selección, que
Diego Cocca ya no era más el téc-
nico nacional.

“Sí, me enteré ahorita en el
hotel. Ni hablar, ni modo”, al ser
abordado en el aeropuerto de Las
Vegas.

Y pues, “ni modo” dijo el ata-
cante del Rebaño, “ahora a repor-
tarse con Chivas”.

La Federación Mexicana de
Futbol anunció que Jaime
“Jimmy” Lozano ocupará el puesto
que dejó vació Diego Cocca, pero
lo hará de manera interina.

“La FMF anunció la incorpo-
ración de Jaime Lozano como
director técnico interino de la
Selección Nacional de México
para encarar los compromisos de la
próxima Copa Oro, que verá
actividades a partir del 24 de junio
al 16 de julio”.

Tigres ha sido en ocho veces distintas
los campeones del futbol mexicano y lle-
garán al Torneo Apertura 2023 de la Liga
MX con esa etiqueta, siendo esa una que
buscarán alargar lo más posible y exten-
der ese invicto para que se demore un
poco más ese hecho de que algún equipo
los acabe derrotando y les abolle la coro-
na. 

¿Pero cómo le va a los Tigres en el
torneo posterior de que son campeones
en el futbol mexicano y en ése cuánto
demoran en que les abollen la corona?

Tigres se coronó como el campeón de
Liga en la temporada 1977-1978, demor-
ando cuatro partidos en que les abollaran
la corona y eso fue en la campaña 1978-
1979, perdiendo en ese instante frente al
Atlético Potosino y al caer ante ellos por
resultado de cinco goles contra tres;
recordar que previo a ese duelo y en ese
año futbolístico registraban dos victorias
y un empate con los triunfos frente al
América y Atlético Español, además de
una igualada en contra del Atlante. 

Los felinos consiguieron su segundo
título de Liga en la temporada 1981-
1982, pero rápidamente en la jornada
uno de la campaña 1982-1983 les abol-
laron la corona y ese equipo fue el
América que los derrotó por marcador
final de un gol contra cero, mientras que
la tercera coronación en la justa local
llegó para los auriazules en el Apertura
2011, demorando ellos un total de tres
duelos para que les abollaran el campe-
onato y eso fue en contra de Toluca y en
la jornada tres del Clausura 2012 tras
perder frente a ellos por resultado de uno
a cero luego de iniciar la campaña con un
empate frente a Cruz Azul y una victoria
sobre Gallos de Querétaro. 

Años más tarde, Tigres se hizo de su

cuarto título de Liga en el Torneo
Apertura 2015, pero la corona se las
abolló el Toluca en la jornada uno del
Clausura 2016, mientras que la quinta
corona en la justa local para los auri-
azules pudo ser en el AP2016. 

¿Y quién les abolló primero la corona
en el Clausura 2017? Ese fue el Atlas de
Guadalajara y en la fecha dos , cayendo
ante ellos por marcador final de dos
goles a cero y tras igualar con el Santos
en la fecha uno. 

La sexta coronación de los Tigres en
la justa local fue en el Torneo Apertura
2017, siendo el Puebla ese equipo que les
abolló la corona en la Liga MX y en la
jornada uno del Clausura 2018. 

Tiempo después, Tigres logró su sép-
timo título de Liga MX y eso fue después
de coronarse en el Clausura 2019, pero
fue en la jornada dos del Apertura de
aquel año cuando Chivas los venció por
resultado de dos a cero y les abolló la
corona tras vencer al Morelia en la fecha
uno. 

Ahora Tigres se coronó campeón y logró
su octavo título en el Torneo Clausura 2023
de la Liga MX, siendo Puebla el primer
rival de los felinos en la campaña regular
del Apertura de este año y eso el primero de
julio, en unos días más, buscando los
enfranjados esa intención de abollarle la
corona a estos felinos que van en búsqueda
del bicampeonato. (AC)

Siguen las dudas de quién será
el extranjero sacrificado en Tigres
para el siguiente semestre, pues
trasciende que tanto Nicolás
“Diente” López e Igor Lichnovsky
salgan del equipo.

En el caso del uruguayo, Robert
Dante Siboldi sí contempla tenerlo
para el siguiente semestre, sin
embargo, termina contrato en
diciembre y la directiva no estaría
contemplando en renovarlo, por lo
cual le darían salida este verano.

Mientras que a Igor Lichnovsky
este sería sacrificado por el tema
deportivo, pues aunque le queda
un contrato extenso, por cuestiones
deportivas no entraría en planes
para el Apertura 2023, los sigu-
ientes días serán clave para cono-
cer si ambos jugadores quedan
fuera del plantel.

CUARTO DÍA DE PRETEMPORADA 
Sigue la preparación de Tigres de

cara al Campeón de Campeones ante
Pachuca, el lunes tuvieron su cuarto día
de pretemporada en la Riviera Maya.

Los felinos hicieron trabajos en
espacio reducido como toque de balón
así como definición, pues Robert
Dante Siboldi contó con equipo com-
pleto.

El conjunto universitario seguirá
con su preparación en Cancún y sería
entre jueves o viernes cuando regresen
a la Sultana del Norte para posterior-
mente viajar a Los Ángeles para lo que
será la entrega del Balón de Oro el
sábado.

Después de esa gala será el
Campeón de Campeones ante los
Tuzos el próximo domingo en
busca de su cuarto campeonato de
dicha edición. (AH)

Las Rayadas del Monterrey
regresaron de vacaciones y ahora
iniciaron su preparación de cara a
lo que será su siguiente semestre
en el Apertura 2023.

El equipo dirigido por Eva
Espejo hizo práctica en El Barrial
con jugadoras de la Sub-18, en
donde estuvieron ensayando ele-
mentos como Daniela Solís, Diana
Evangelista, Aylin Avilez y

Mariana Cadena.
Entre las jugadoras estuvo pre-

sente Carol Cázares, quien en su
momento militó con Tigres
Femenil y quien hoy milita en el
futbol alemán y es seleccionada en
categorías menores con el Tri.

En el entrenamiento, estuvieron
ausentes Valeria del Campo así
como María Paula Salas, quienes
se encuentran concentradas en la

Selección de Costa Rica, mismo
caso de Chinwendu Ihezuo que
está con Nigeria, y Carlee
Giammona con Estados Unidos.

Las Rayadas vienen de quedar
eliminadas en la Semifinal de la
Liga MX Femenil tras caer con
Pachuca, ahora buscarán el campe-
onato tras casi dos años de no
lograrlo. (AH)

La maldición de técnicos
‘regios’ que llegan al Tri 

Alexis Vega.

Se pierde Alexis Vega
la Copa Oro por lesión

Ferretti se fue dos veces a la Selección diendo estratega de Tigres.

Víctor Manuel Vucetich y Ricardo
Ferretti también han tenido pasos

muy cortos por la Selección, aunque
por diferentes motivos

¿Cuánto tarda Tigres en le abollen la corona?

Nico López, el “Diente”.

Diente y Lichnovsky,
en la cuerda floja

En el 78 conservaron la corona íntegra durante cuatro jornadas.

Regresan Rayadas a entrenar
El conjunto albiazul comenzó su preparación 

de cara al Apertura 2023

Las Rayadas dejaron ir en las semifinales su temporada de ensueño.
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Pumas Femenil ya tiene su bomba para el
Apertura 2023 de la Liga MX Femenil, esto
luego de confirmar el fichaje de Desirée
Monsiváis.

Fue a través de redes sociales cuando el
equipo de la UNAM hizo oficial la llegada de
su nueva delantera, quien viene proveniente
de Rayadas del Monterrey tras no ser contem-
plada en la siguiente temporada.

La llegada de Monsiváis a Pumas ayudará
al equipo a ser clave en el eje de ataque, pues
cabe recordar que con Monterrey anotó 122
dianas para convertirse en goleadora histórica.

La ex rayada también tendría como compe-
tencia en la Ciudad de México a Katty
Martínez en el tema de goleo, quien milita en
el América y en su momento fue la máxima
anotadora de Tigres Femenil.

Desirée Monsiváis ganó dos títulos de Liga
MX con Monterrey, posteriormente en el
Apertura 2022 se fue a Europa con el Glasgow
de Escocia para después regresar en una
segunda etapa en el Clausura 2023 a la
Sultana del Norte.

La Selección de Argentina continúa
cosechando triunfos, ahora derrotó en partido
amistoso 2-0 a Indonesia.

En dicho encuentro Leandro Paredes y
Cristian Romero fueron los encargados de
anotar para la albiceleste en el Estadio Gelora
Bung Karno.

Fue al minuto 38’ cuando Paredes quien
sacó un disparo desde fuera del área imposible
de atajar para el portero rival.

Posteriormente al 55’ aparecía Romero
para rematar de cabeza de frente al arco y así
alargar dígitos.

Cabe mencionar que jugadores claves
como Lionel Messi, Ángel Di María y Nicolás
Otamendi no tuvieron actividad en el encuen-
tro.

Será hasta septiembre cuando Argentina
regresé a la actividad en las Eliminatorias
Sudamericanas rumbo al Mundial 2026.

Desiree Monsiváis.

Jugará
Desiree

para Pumas
El equipo de la UNAM
confirmó el fichaje de
la ex rayada a través

de redes sociales 

El campeón
sigue sumando

victorias
El conjunto albiceleste

se impuso 2-0 al
cuadro asiático

Argentina volvió a ganar.

México / El Universal                                           

Después de no entrar al podio por tercera sem-
ana consecutiva en Montreal, El mexicano Sergio
“Checo” Pérez reconoció que está más preocupa-
do por mejorar su rendimiento, que por pelear el
campeonato mundial de pilotos, del cual terminó
en tercer lugar la temporada pasada.

“Es importante que nos tomemos el tiempo
para entender el fin de semana porque esta car-
rera, en particular, ha tenido un ritmo bajo y ten-
emos que estar al tanto. Tengo confianza en mí
mismo y sé lo que puedo hacer. En este momento,
estoy más preocupado por mi caída en el
rendimiento que por mi lugar en el Campeonato,
porque el ritmo simplemente no está ahí... ha sido
un período difícil, pero estoy aquí para rendir y
necesito hacerlo en las próximas carreras”, con-
fesó el piloto mexicano.

Actualmente, Pérez ocupa el segundo lugar en
la tabla de posiciones con 126 puntos, dos victo-
rias y cuatro podios.

Asimismo, el tapatío reconoció el éxito de Max
Verstappen, quien parece se encamina a su tercer
título mundial.

“En una nota positiva, logramos 100 victorias
y es realmente grandioso para el equipo, estoy
muy feliz por todos. Max ha hecho un trabajo
tremendo, no sólo hoy sino durante toda la tem-
porada”, agregó “Checo”.

Preocupa a Sergio Pérez su rendimiento

Nuevo León cerró su participación en Voleibol
de Sala de los Nacionales Conade 2023 con una
medalla de oro y tres de plata con lo que se
proclamó subcampeón de la competencia, apenas
por debajo de Sonora y superando a Chihuahua en
el pódium general.

La nota la dio el entrenador Ricardo de Jesús
Naranjo Ponce, quien obtuvo su cuarto oro con-
secutivo dentro de la categoría femenil 2005-
2006, luego de que sus dirigidas derrotaran en dos
sets (25-19 y 25-15) a la selección de Jalisco.

“(El oro) Va dedicado a las jugadoras, tuvieron
una temporada increíble, se esforzaron al máxi-
mo, dejaron fiesta, dejaron todo, compromisos
personales y lograron hacer lo que ellas se
plantearon. El objetivo era venir por una medalla
de oro y se logró, por lo menos llegar a la Final.

“En segundo lugar a los padres de familia, sin
ellos sinceramente nosotros no podríamos hacer
nada, son el sostén, la guía, el consuelo, son el
apoyo económico y a nuestro presidente de

Asociación, César Salinas, nuestro hermano,
compañero que día a día está ahí, pendiente de lo
que nos haga falta, de lo que necesitamos.

“Y al Instituto (INDE Nuevo León), porque
nos prestó las instalaciones, en su momento nos
apoyó y creo que es digno también decir que el
Instituto tiene un papel fundamental en esta
medalla de oro. Gracias Instituto, gracias Nuevo
León, gracias México”, fueron las palabras del
‘Coach Ponce’ al término del partido.

Las restantes medallas de plata se concretaron en las
categorías 2007-2008 y 2003-2004 en la rama femenil,
mientras que en el varonil se logró en la categoría 2007-
2008, a lo que el presidente de la Asociación de Voleibol
de Nuevo León, César Omar Salinas López, calificó
como una actuación aceptable.

“Estamos contentos, más no satisfechos, pues
esperábamos al menos que se nos dieran dos
medallas de oro”, afirmó el dirigente estatal tras el
cierre del torneo en las instalaciones del Gimnasio
Ricardo Velarde Osuna, en Tepic, Nayarit.

Se despide voleibol regio con un oro y tres platas

La ofensiva de los Sultanes de Monterrey había
sido silenciada a lo largo de las primeras cinco
entradas del juego pero a partir del sexto rollo
explotó y terminó con una noche de 11 carreras y
16 imparables con los que vencieron 11-5 a los
Diablos Rojos del México al arrancar la serie en
el Estadio Alfredo Harp Helú. 

El juego se dividió en dos partes, la primera fue
una dominada por el abridor de los Diablos,
Steven Moyers, quien en cinco entradas solo
admitió una carrera, y la segunda tuvo de protag-
onista a los cañones regios, que timbraron 11
veces de la cuarta a la sexta entrada. 

Los pingos vieron a Moyers con un gran
dominio sobre la batería contraria pero el relevo
no pudo mantener ese ritmo y cinco de los seis
relevistas locales que subieron a la loma permi-
tieron al menos una anotación. 

El cubano Yadiel Hernández terminó la jorna-
da con tres carreras producidas después de pegar
su quinto jonrón del calendario, mientras que José
Cardona y Christian Villanueva cerraron la jorna-
da con dos empujadas cada uno. Por los capitali-
nos, Julián Ornelas se fue de 5-5, con tres ano-
tadas y un par de producidas.

Los “Fantasmas Grises” llegaron al Diamante de
Fuego para ganar su séptimo juego de los últimos 10,
con lo que ahora su marca es 29-19, manteniéndose
en el tercer sitio de la Zona Norte, mientras que los
Diablos sufrieron su quinto descalabro en 21 duelos
en casa en lo que va de la campaña. 

Después de este duelo, Sultanes y Diablos
Rojos se vuelven a ver las caras en el diamante
capitalino, teniendo como pitchers abridores
probables a Matt Tenuta (Monterrey) y a Ronnie
Williams (México). 

El novato Josh Jung conectó su 15to cuadran-
gular, Jonah Heim bateó un tardío sencillo pro-
ductor de dos carreras y los Texas Rangers
vencieron 5-2 a los Chicago White Sox el lunes
por la noche.

Un día después de eliminar un déficit de seis
carreras en la victoria sobre Toronto Blue Jays,
los Rangers aguantaron después de que Hung les
ayudara a tomar una ventaja de 3-0. Heim abrió
un partido de 3-2 con sencillo productor de dos
carreras en la séptima.

Andrew Heaney (5-4) lanzó limpio hasta la
sexta después de batallar en sus tres salidas pre-
vias, y los Rangers abrieron una serie de tres jue-
gos con una nota triunfal después de ganarle dos
de tres a los Blue Jays.

Chicago perdió por séptima vez en nueve jue-
gos.

Jung consiguió tres imparables. Dio sencillo y
anotó en la primera, y pegó jonrón solitario en la
tercera.

Nathaniel Lowe bateó sencillo y anotó en la
cuarta en contra de Tanner Banks (0-2) para poner
el juego 3-0.

Por los Rangers, el cubano Adolis García de 4-
1, una anotada y una empujada. Los dominicanos
Ezequiel Durán de 4-2, y Leody Taveras de 4-1.

Por los White Sox, el cubano Luis Robert Jr de
3-2, una anotada y una impulsada. El venezolano
Elvis Andrus de 4-2. El dominicano Eloy Jiménez
de 4-1.

Dispara Josh Jung su jonrón número 15

Sergio Pérez parece resignarse a no pelear el título.

Josh Jung, gran novato.

Nuevo León fue subcampeón

Sultanes apalean a los Diablos

Sultanes salió airoso del Harp Helú.
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El regreso de Luis Miguel a
los escenarios, tras más de cuatro
años de ausencia, se ha converti-
do en todo un suceso mundial.
Fue en febrero de este año cuan-
do el llamado "Sol de México"
reveló que arrancaría una gira
internacional a la que llamó
"Tour 2023", y meses tarde dio a
conocer que dicha gira compren-
dería países como Argentina,
Chile, Estados Unidos y por
supuesto México.

Pero lo que nadie se imaginó
es que la expectativa por volver-
lo a ver y escuchar en vivo pro-
vocaría tal euforia entre sus fans
que, a tan sólo unas horas de que
salieran a la venta los boletos,
logró agotar los más de 60 con-
ciertos que hasta ahora confor-
man este tour.

En nuestro país anunció pre-

sentaciones en ciudades como
Monterrey, CDMX, Oaxaca,
Puebla, San Luis Potosí, León,
Morelia, Veracruz,
Aguascalientes, Querétaro y
Guadalajara, siendo esta última
el cierre de su gira. Hasta el
momento todos y cada uno de
estos shows habían sido declara-
dos como "sold out", sin embar-
go, se ha dado a conocer que el
intérprete de "La incondicional"
abrió una nueva fecha en tierras
aztecas.

Se anunció que serán los fans
jaliscienses quienes tengan una
segunda oportunidad para ver
brillar al cantante, y es que, debi-
do a la gran demanda, además
del concierto que tenía progra-
mado para el 17 de diciembre,
también actuará el próximo 18
del mismo mes en tierras
tapatías.

La noticia se confirmó a

través de la cuenta oficial de Fun
Ticket, empresa encargada de la
venta de los accesos en aquel
estado, incluso, compartieron las
fechas y la hora en la que dará
inicio la preventa: "Segunda
fecha de "El Sol " en tierras
tapatías. Busca tus boletos en la
Preventa Exclusiva para tarjeta-
habientes Santander este 21 y 22
de junio, a partir de las 11:00
horas".

El anuncio le ha devuelto la
esperanza a muchos seguidores
de Luis Miguel, quienes no
pudieron conseguir entradas
debido a las enormes filas virtua-
les que se registraron y que aún
esperan que su ídolo escuche sus
peticiones y ofrezca más con-
ciertos.

Cabe destacar que, hasta
ahora, el estado que más presen-
taciones tiene programadas es la
capital mexicana con seis fechas,

le sigue Nuevo León con tres y el
resto con una sola.

Éstas son todos los conciertos
que Luis Miguel ofrecerá en
México, por el momento.

El Universal.-                                    

Después de la polémica y muy
mediática separación de Gerard
Piqué, la vida sentimental de
Shakira ha estado en el interés del
ojo público, y es que la colombiana
ha sido relacionada con, hasta
ahora, dos famosos galanes; uno de
ellos fue el actor de Hollywood,
Tom Cruise, con quien fue vista
durante una carrera de la F1, y aun-
que se dijo que él estaba muy entu-
siasmado con la cantante, el idilio
no prosperó.

La segunda celebridad es Lewis
Hamilton, piloto profesional y con
quien Shakira se ha dedicado a salir
recientemente. Incluso, medios
internacionales han asegurado que
el romance va tan bien, que la pare-
ja ya planea sus primeras vacacio-
nes juntos. Sin embargo, nueva
información en torno a la cantante
echaría abajo estas especulaciones.

De acuerdo con el programa
español "Socialité", la barranquille-
ra utilizaría su cercanía con
Hamilton a manera de distracción,
pues está muy interesada en mante-
ner en secreto a su verdadero interés
amoroso, que se trataría, nada más y
nada menos que del español
Alejandro Sanz.

Recordemos que ambos cantan-
tes mantienen una amistad muy cer-
cana desde 2005, cuando colabora-
ron en la canción "La Tortura".
Desde entonces, las especulaciones
de que entre ellos existe algo más
que una amistad surgió, pero ahora
que tanto Shakira como Sanz se
encuentran soltero, dichos rumores

cobraron más fuerza que nunca.
Cabe destacar que hace apenas

unos días, el intérprete de "Amiga
mía" anunció el fin de su relación,
de poco más de tres años, con la
española Rachel Valdés.

La soltería de los dos famosos
sería la principal señal de que algo
podría estar sucediendo ente ellos,
pero no sería la única.

De acuerdo con la emisión
española, otra pista del supuesto
romance es una grabación filtrada
de una canción inédita de la colom-
biana y en la que haría referencia a
Sanz a través de la palabra "tortura",
misma que entre ambos sería una
especie de clave: "Andaba sola y te
busqué para que me tortures. Ya lo
sé. Era una trampa y volví a caer.
Anda sola y te busqué", se escucha
cantar a la artista.

Por si fuera poco, retomaron
algunas delectaciones hechas por
una supuesta fuente cercana a la ex
de Piqué, en las que se aseguraba
que la propia Shakira habría hecho
público su interés por un cantante
de fama internacional, según
publicó el sitio Vanitatis.

Lo que sí es un hecho es que
tanto Sanz como Shakira son muy
cercanos y no ocultan el gran cariño
que los une, incluso se han dedica-
do algunos mensajes a través de las
redes sociales, sobre todo en fechas
especiales, como sus cumpleaños o
sus logros artísticos. Recientemente
la colombiana dejó un mensaje a su
amigo, después de que éste firmará
con la disquera Sony Music:
"Bienvenido a casa hermano",
escribió.

Ahora relacionan a Shakira
con Alejandro Sanz

Anuncia Luis Miguel nuevas fechas de su Tour 2023

El Universal.-                                  

Tras un 2022 lleno de éxitos,
de llenar cualquier cantidad de
estadios en diferentes países y en
el que es el mejor momento de su
carrera, Harry Styles podría reti-
rarse de los escenarios por tiempo
indefinido.

Aunque hasta este lunes no
hay nada confirmado, las especu-
laciones comenzaron a circular en
las redes sociales tras la última
presentación del británico en el
Wembley Stadium como parte de
su gira "Love On Tour", y es que
el cantante tomó un momento del
show para hacer una pausa y con-
fesarle a sus fans que ha llegado la
hora de tomarse un descanso.

"Vamos a finalizar con estos
shows y me voy a ir por un rato,
pero les quería decir que los voy a
extrañar y que los amo mucho.
Muchas gracias por estos años de
gira. Gracias por hacer de esto, la
mejor experiencia de mi vida,
muchísimas gracias", dijo el intér-
prete de "As It Was" ante la nega-

tiva de su público.
El exOne Direction se ha man-

tenido activo desde septiembre
del 2022, cuando arrancó su tour
en Las Vegas, desde entonces ha
visitado más de 30 países, inclui-
do México; además, a la par de su
gira, también estuvo promocio-
nando la cinta "Don't worry dar-

ling", por lo que su agenda en este
casi último año ha sido sumamen-
te pesada.

Como era de esperarse las
reacciones por parte de sus fans
no se han hecho esperar y aunque
muchos de ellos consideran más
que necesario un descanso para el
artista, otros esperan que no se

pase lo mismo que con la boy-
band, pues antes de desintegrarse
anunciaron que harían una pausa
en su carrera, misma que se ha
extendido hasta este lunes:
"Merece descansar, ha hecho una
gira histórica. Estamos orgullosas
de ti", "Harry tienes que definir
cuánto tiempo es 'un poquito'",
"Tómate el tiempo que necesites,
pero vuelve porfa", " Te lo mere-
ces, pero te voy a extrañar", "La
última vez que dijiste esto One
Directon nunca volvió. Más te
vale regresar", "¿No sienten esto
como un Deja Vú?", son sólo
algunos de los comentarios que
pueden leerse.

Hasta el momento, Styles no
ha hecho oficial su pausa, tempo-
ral, de la música y tampoco ha
dado pistas de cuándo podría
regresar o si aprovechará este
tiempo para entrar al estudio de
grabación. El último show de
Harry está programado para este
22 de julio y podrían pasar años
para verlo de nuevo en acción.

El cantante quiere abrir un espacio para descansar

Eleazar Cortez                                  

El actor y cantante Drake
Bell nuevamente visitará la
ciudad de Monterrey para
ofrecer un concierto el próxi-
mo 26 de agosto.

Bell, quien hace unos años
protagonizara la serie "Drake
y Josh" realizará una serie de 6
conciertos por la República
Mexicana como parte de la
promoción de su nuevo álbum
"Non Stop Flight".

CIUDADES A VISITAR
Fue a través de su cuenta de

Instagram que Drake anunció
las ciudades que estará visitan-
do en su tour.

E Puebla estará el 10 de
agosto en Sala Forum, mien-
tras que en CDMX dará un
concierto el 11 de agosto en
Auditorio BB y en Querétaro
se presentará el 18 de agosto
en Teatro de la Ciudad.

En Guadalajara se presen-
tará el 19 de agosto en C3
Stage, en Mexicali, el 25 de
agosto en Cine Corto y en
Monterrey, el 26 de agosto en
Auditorio Río 70.

NUEVO MATERIAL
Cabe destacar que el pasado

21 de abril de este año, Drake
Bell lanzó "Going Away", pri-
mer sencillo de su nuevo mate-
rial discográfico, esto después

de enfrentar una demanda por
presunto abuso de una menor
de edad.

Fue el 19 de octubre de
2008 cuando Drake Bell visitó
por primera vez la ciudad de
Monterrey, en aquella ocasión,
el actor ofreció una noche
llena de música en la Arena
Monterrey donde cantó sus
éxitos como "I Know", "I
Found A Way" y "It's Only
Time".

A inicio de año estuvo en
CDMX donde armó tremendó
revuelo al invitar a sus fans a
acompañarlo en una grabación
en el Monumento a la
Revolución

Tom Cruise, Lewis Hamilton y ahora Alejandro Sanz, la lista de
galanes que le adjudican a la barranquillera.

La actriz regia da voz a Gale en la cinta “Elementos”

CDMX y Nuevo León, las pla-
zas con más conciertos.

Drake Bell visitará Monterrey con su nuevo tour

El Universal.-                                                

El mundo del rap se vuelve a
vestir de luto, en esta ocasión
por la muerte de Milton Powell,
mejor conocido como Big
Pokey, quien murió el fin de
semana, a los 45 años, tras des-
plomarse durante un concierto.

Los hechos ocurrieron este
sábado, durante una presenta-
ción en vivo que el rapero tenía
programada en un famoso club
de Beaumont, Texas. Y es que
mientras interpretaba uno de sus
éxitos, el artista se desmayó en
frente a todos los asistentes y ya
no despertó.

A través de las redes sociales,
ya circula un video donde que-
daron plasmados los últimos
momentos con vida de Pokey y
en el que se pue observar el ins-

tante exacto en el que comienza
a sentirse mal y se agarra de un
barandal para evitar caer, sin
embargo, pierde el conocimien-
to quedando completamente

inmóvil en el escenario.
De acuerdo con medios loca-

les, la policía que se encontraba
en el lugar le ofreció ayuda
inmediata al artista y fue trasla-

dado al hospital más cercano,
lamentablemente los doctores
no lograron salvar su vida y
falleció este domingo.

Aunque las causas de la
muerte aún no han sido revela-
das, la familia de Big Pokey
confirmó su partida a través de
un comunicado que compartie-
ron en redes sociales: "Con pro-
funda tristeza compartimos la
noticia del fallecimiento de
nuestro amado Milton 'Big
Pokey' Powell", se puede leer en
el escrito. "Era muy querido por
su familia, sus amigos y sus fie-
les seguidores", agregaron.

Asimismo, detallaron que en
próximos días revelarán cómo y
cuándo se celebrarán los funera-
les y la manera en la que sus
fans puedan expresarse al res-
pecto.

Analiza Harry Styles poner
en pausa su carrera musical

Muere Big Pokey tras desmayarse en un concierto

Se desvaneció en el escenario, durante una presentación en
Texas.

Drake estará a finales de
agosto en Monterrey.

En Inglaterra, confesó a sus fans que quiere bajar el ritmo.

Debuta Erika Buenfil
en el mundo del doblaje
Especial.-                                          

La actriz regia Erika Buenfil
debuta en el doblaje interpretan-
do a una nube fanática de los
deportes en el elenco de voces en
español de la película de Disney
y Pixar “Elementos” (título origi-
nal en inglés “Elemental”).

“Quiero pensar lo que estaba
pasando del otro lado de la pelí-
cula cuando dijeron ‘háblale a
Erika’. Consiguieron mi teléfono
personal”, dijo Buenfil. 

“Yo no sabía si era real o men-
tira, porque era como irreal, era
demasiado rápido”.

Después de conocer más deta-
lles sobre el papel con su mána-
ger, se quedó convencida de
tomarlo.

“Había hecho otras cosas,
pero esto así tan padre (genial) y
tan intenso... Digamos que es mi
primera vez de un doblaje y
súper bien guiada y súper bien
dirigida con una película grando-
ta, con una compañía como
Disney, era muy emocionante”,
señaló la actriz.

Gale podría parecer muy dife-
rente de Buenfil, tiene un carácter
fuerte y vive las cosas con mucha
pasión, pero de acuerdo con la
actriz es “una comadre a todo
dar, como somos o podemos ser
muchas”. 

Vive en Ciudad Elementos,
una urbe donde conviven seres
de agua, aire, fuego y tierra. Gale
es un elemento de aire, una gran
nube rosada con un peinado alto
y es aficionada al Air Ball, el
deporte más popular de la ciudad.

Gale trabaja en el ayunta-
miento supervisando locales y
obras. Uno de sus empleados es
Wade, un joven de agua que es
succionado hasta la tubería del
sótano de una tienda propiedad
de una familia de fuego.

Wade detecta decenas de irre-
gularidades en el local y le pasa
el reporte a Gale, quien está con-
vencida de que debe ser clausura-
do. Pero Ember, la hija de los
propietarios de la tienda, quiere
hacerle ver que cerrar la tienda es
un error.
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El intercambio académico y acredita-
ción de programas de licenciatura y pos-
grado, así como los convenios de colabo-
ración y la participación con diversos orga-
nismos internacionales, son algunos indi-
cadores de la Universidad Autónoma de
Nuevo León (UANL) que confirman su
compromiso con la calidad educativa,
investigación científica e innovación de
clase mundial.

La tercera institución más grande de
México cuenta con 61 programas educati-
vos acreditados por agencias extranjeras,
de los cuales 45 son de licenciatura y 16 de
posgrado. 

La UANL cuenta con 85 programas de
licenciatura, lo que representa que más del
50 por ciento de sus carreras profesionales
ya cuentan con el aval internacional y cua-
tro se encuentran en evaluación.

Por su parte, el Sistema Nacional de
Posgrados del CONAHCYT otorga el
nivel de competencia internacional a 17
programas de posgrado de la UANL, tanto
de especialidad, maestría y doctorado.

Estos indicadores se presentaron en el
marco de la 37 Reunión Ordinaria del
Consejo Consultivo Internacional de la
UANL, encabezada por el Rector Santos
Guzmán López, la Vicepresidenta del CCI,
Elena María Rodríguez Falcón, y la
Secretaria Ejecutiva, Sandra Nora
González Díaz.

“Las evaluaciones por diversos organis-
mos externos nos dan el aval y reconoci-
miento internacional, sobre todo nos marca
el rumbo hacia la excelencia educativa, la
investigación y en todas las funciones de
nuestra Universidad.

“Los indicadores en movilidad, alian-
zas con organizaciones de impacto regio-
nal y global, visitas y realización de even-
tos de talla mundial, dan cuenta del proce-
so de internacionalización de nuestra casa
de estudios”, expresó el Rector Santos
Guzmán López.

VÍNCULOS CON EUROPA
La Universidad Autónoma de Nuevo

León mantiene vigentes 272 convenios de

colaboración académica, científica, tec-
nológica y cultural, así como participación
con 43 organismos internacionales.

Durante los últimos seis meses, esta
casa de estudios celebró 18 alianzas con
instituciones de Brasil, Colombia, Chile,
El Salvador, España, Francia, Hungría,
Japón, Puerto Rico y Suecia, entre los que
destaca impulsar el intercambio académi-
co entre estudiantes, profesores e investi-
gadores.

INTERCAMBIO ESTUDIANTIL
Una cifra de 840 estudiantes y profeso-

res participan en el programa de movilidad
de la UANL, ya sea para realizar estancias
académicas, de investigación, prácticas
profesionales o rotaciones médicas.

Aún con las secuelas de la pandemia,
este programa institucional presenta una
reactivación significativa en el semestre
enero-junio 2023 con la participación de
410 estudiantes y 90 profesores de la
UANL.

En este mismo periodo, la Casa de
Estudios recibió a 292 estudiantes y 48
profesores extranjeros, provenientes de 25
países de África, América, Asia y Europa.

INTERCULTURALIDAD

Durante su participación, la Secretaria
Ejecutiva del CCI destacó la matrícula en
la oferta de cursos de idiomas que brinda la
UANL a sus estudiantes y a la comunidad
universitaria.

En el primer semestre del 2023, el
alumnado de lenguas extranjeras superó la
cifra de 3 mil 400. El Centro de Estudios
Asiáticos reportó un registro de 363 estu-
diantes de idioma coreano, así como su
activa participación en el programa cultu-
ral K-Move.

Por su parte, el Centro de Estudios y
Certificación de Lenguas Extranjeras tuvo
una matrícula superior a los 3 mil estu-
diantes en 10 idiomas.

SESIONA CCI
El Consejo Consultivo Internacional de

la UANL sesionó con la ausencia de su
presidente, Luis Alfredo Riveros Cornejo,
al estar recibiendo su grado de Profesor
Emérito de la Universidad de Chile.

La 37 Reunión Ordinaria del CCI estu-
vo encabezada por su Vicepresidenta
Elena María Rodríguez Falcón, destacada
egresada de la FIME que se encuentra en
Reino Unido desde hace más de 20 años.
Actualmente es profesora e investigadora
de Wales University.

La escuela rural aportó innovaciones en los lugares donde se establecía. 

Especial.-                                                         

El escritor Salman Rushdie ha sido
galardonado el Premio de la Paz que otor-
gan editotes y libreros de Alemania.

Ello por su obra literaria y por su reso-
lución y actitud positiva frente al peligro
constante, dijeron el lunes los organizado-
res del premio.

El Premio de la Paz del Comercio
Librero Alemán se entregará en Frankfurt
el 22 de octubre.

La escritura de Rushdie “combina una
visión narrativa con constante innovación
literaria, humor y sabiduría”, dijo el jurado.
“Él describe la fuerza con la que los regí-
menes violentos destruyen sociedades
enteras, pero también la indestructibilidad
del espíritu de resistencia del individuo”.

En agosto pasado, Rushdie fue apuñala-
do repetidamente mientras estaba en un
festival literario en Nueva York.

“A pesar de las enormes consecuencias
físicas y psicológicas con las que todavía
está luchando, continúa escribiendo, de
una manera imaginativa y profundamente
humana”, escribió el jurado alemán.
“Estamos honrando a Salman Rushdie por
su determinación, su actitud positiva ante
la vida y por el hecho de que enriquece al
mundo con su placer de narrar”.

El ayatola Jhomeini de Irán había con-
denado como blasfemos los pasajes de
Rushdie que se refieren al profeta Mahoma
en la novela “Los versos satánicos” y emi-
tió un decreto pidiendo la muerte del autor
lo que lo obligó a esconderse, aunque
había estado viajando libremente.

Decretan a la gastronomía como valor cultural de NL

Charlarán sobre la evolución
de la educación en NL 

César López                                                                        

La conferencia "El proyecto educativo
posrevolucionario visto a través de escena-
rios, actores y producciones culturales en
Nuevo León" a cargo de Norma Ramos
Escobar, presentará un panorama detallado
de los alcances que produjo en Nuevo
León este impulso cultural nacionalista, el
28 de junio a las 19  horas en el Auditorio
Museo de Historia Mexicana.

La conferencia se realiza con motivo de
la Exposición: El proyecto artístico y cul-
tural de la Secretaría de Educación Pública
(1921-1946), que se exhibe en el Museo de
Historia Mexicana hasta el 9 de julio.

"La creación de la Secretaría de Edu-
cación Pública (SEP) cumplió una de las
proclamas más sentidas de la Revolución;
brindar educación gratuita al pueblo mexi-
cano que no había tenido acceso a la ins-
trucción y expandir el sistema educativo a
las zonas campesinas", señaló Ramos
Escobar. 

La cruzada emprendida por la SEP im
pulsó la difusión de su propuesta de “cul-
tura nacional” a través de una nueva políti-
ca educativa que tenía como fin alfabetizar,
“integrar” al indígena a la sociedad y moti-
var el desarrollo económico de las comu-
nidades campesinas, establece Ramos.

Comentó que las primeras escuelas del
sistema federal en Nuevo León llegaron
alrededor de 1923, la gran mayoría eran
establecimientos de organización unitaria,
es decir, un solo maestro/a atendía a todos
los niños bajo un método simultáneo de

educación, donde se agrupó a los alumnos
para instruirlos con el plan de estudios
establecido por la SEP, además de imple-
mentar la educación de los adultos en la
escuela nocturna.

El establecimiento de la escuela alcanzó
a llegar a ranchos, congregaciones y ha -
ciendas de entre 100 y 600 habitantes. 

Las primeras escuelas rurales se esta-
blecieron en sitios improvisados, cascos de
hacienda, solares abandonados, locales
prestados.

Los programas reglamentados de las
Escuelas Primarias Federales de Nuevo
León iban encaminados a “sustituir los
antiguos programas de enseñanza por pro-
blemas y proyectos de trabajo”. Así las
materias ofrecidas fueron ciencias físicas y
naturales, higiene, moral, cálculo oral y
escrito, mediciones, operaciones numéri-
cas, geografía, historia, lectura, entre otros.

Ramos Escobar es doctora en Huma-
nidades con acentuación en Historia por la
Universidad Autónoma Metropolitana,
curso la Maestría en Historia por El Co-
legio de San Luis y la licenciada en His-
toria por la Facultad de Filosofía y Letras
de la UANL. 

Sus investigaciones han sido reconoci-
das con el Premio de Investigación His-
tórica “Israel Cavazos Garza” 2007 y reci-
bió Mención Honorífica del Premio Mu-
seo de Historia Mexicana en la Categoría
Tesis de Posgrado, en 2013.

Cuenta con más de 40 publicaciones,
entre libros, capítulos de libros, artículos y
reseñas. 

César López                                                

La Universidad Autónoma de Nuevo
León, a través de la Secretaría de Exten-
sión y Cultura, la Facultad de Filosofía y
Letras y el Instituto Nacional de Bellas
Artes y Literatura,  dio a conocer que Fa-
bricio Gutiérrez fue el acreedor al Premio
Iberoamericano   de Poesía Minerva Mar-
garita Villarreal 2023.

El poeta Luis Fabricio Gutiérrez García
fue elegido como ganador del Premio
Iberoamericano de Poesía Minerva Mar-
garita Villarreal 2023 gracias a su trabajo
“Estrellas mentales”, firmado bajo el
pseudónimo “Pedro come hongos”.

El certamen, convocado por la Univer-
sidad Autónoma de Nuevo León, a través
de la Secretaría de Extensión y Cultura, la
Facultad de Filosofía y Letras y el Instituto
Nacional de Bellas Artes y Literatura, a
través de la Coordinación Nacional de
Literatura, reconoce la aportación de la
poeta Minerva Margarita Villarreal a las
Letras y las Humanidades.

Para esta edición se recibieron 741
obras, de las cuales el jurado, conformado
por los poetas Irma Miraceti del Carmen
Jiménez Ugalde, Luis Armenta Malpica y
Eduardo Antonio Zambrano Treviño, coin-
cidieron en seleccionar Estrellas mentales
como la ganadora.

“Se trata de una propuesta original e
interesante: especie de bitácora de un cami-
no interior, pero no un registro que lleve a
este o aquel recuerdo en específico, sino un
cuaderno de apuntes donde se divaga y se
sueña con ejes temáticos y personajes”,
refiere la opinión de los jurados.

El Premio Iberoamericano de Poesía
Minerva Margarita Villarreal 2023 otorga
un apoyo económico único de 300 mil
pesos, la entrega de un diploma y la publi-
cación de la obra.

OPINA EL AUTOR
“Es una emoción muy grata. No me lo

esperaba; creo que nadie se espera ganar

un premio tan importante”, destacó
Fabricio Gutiérrez García al platicar sobre
sus impresiones de ser el ganador del
Premio 2023.

Sobre su libro “Estrellas mentales”, el
autor mencionó que se empezó a escribir
hace dos años con un interés por presentar
atmósferas y ambientes rodeados de la
naturaleza.

“Es curioso, porque a veces no me reco-
nozco en lo que escribo; mi vida es muy
rutinaria, me despierto, voy al trabajo,
regreso a comer y escribo. Y en mis textos
hablo mucho de la naturaleza, los árboles,
los animales, pareciera que al escribir me
separo de mí”, agregó.

Gana Fabricio Gutiérrez Premio Minerva Margarita Villarreal

El Premio de la Paz del Comercio Librero Alemán se otorga desde 1950.

La UANL es la tercera institución educativa más grande de México, con 61
programas académicos acreditados por agencias extranjeras.

Avanza la UANL en
internacionalización

Su obra ganadora es “Estrellas
mentales”.

César López                                                     

La gastronomía de Nuevo León fue
decretada como un valor cultural de la
entidad.

El Gobierno de Nuevo León, a
través de la Secretaría de Turismo,
anunció esta decisión, en el marco del
Día Internacional de la Gastronomía
Sostenible, declarado por la Organiza-
ción de las Naciones Unidas para la
Educación, la Ciencia y la Cultura,
UNESCO.

El 18 de junio se celebra  esta fiesta-
promulgada por la ONU en el año
2016, tomando en cuenta la propuesta
efectuada por la Sociedad Peruana de
Gastronomía (APEGA).

El objetivo  fue y es crear conciencia
para adquirir nuevos hábitos alimenti-
cios que contribuyan no sólo al bienes-
tar de la población mundial, sino tam-
bién a la protección y preservación de
los recursos que provienen de la tierra,
para vivir en un planeta más sostenible.

CALOR, AROMA Y SABOR
Para la secretearía de Turismo, esta

decisión del Ejecutivo, es un acierto ya
que le da su valor real a la rica y varia-
da gastronomía local.

“El día de hoy se cumplirá un sueño
que tenía yo desde hace mucho tiempo,
que por fin sea la gastronomía de
Nuevo León reconocida por mandato

del Ejecutivo como valor cultural
inmaterial del Estado”, expresó Mari-
carmen Martínez, Secretaria de Tu-
rismo.

En representación del Gobernador
Samuel García Sepúlveda, Javier Luis
Navarro Velasco, Secretario General de
Gobierno, encabezó el protocolo, en la
Plaza Gastronómica donde se celebró
la primera edición del corredor gas-
tronómico “Calor, aroma y sabor”.

En la actividad también estuvieron
presentes Melissa Denis Segura
Guerrero, Secretaría de Cultura;
Bernardo Bichara, presidente ejecutivo
del Parque Fundidora y Jean Joseph
Leautaud Russek, director general del

Parque Fundidora.
“La gastronomía nos acerca, no

importa que sea una carnita asada con
tus amigos, una cena con nuestra fami-
lia, una comida con nuestros padres,
una comida de trabajo, la gastronomía
nos une y más allá de cultura es un
punto de unión”, expresó Bichara. 

En el corredor participaron 30 coci-
neros y cocineras tradicionales prove-
nientes de 22 municipios, representan-
do a las seis regiones turísticas del
Estado que son el Área Metropolitana
de Monterrey, Región Norte, Sur,
Arqueológica, Cuna de Nuevo León y
la Citrícola.

Recibe Rushdie Premio de Paz

de Libreros y Editores alemanes

Más allá de la cultura, la gastronomía es punto de unión, consideraron las
autoridades estatales.


